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UN NOUVEAU SCANDALE FRAPPE
LE FOOTBALL FRANÇAIS : 

Platini, Infantino et le
PSG dans la tourmente
Un nouveau scandale financier est venu

frapper le football français dans lequel le
Paris Saint-Germain (PSG) est au cœur

d'un financement qatari frauduleux.

MALBOUFFE
Pourquoi 

notre cerveau
peut y devenir

vite accro

Fajr : 05h40

F          T B A L L

P. 21

P. 5

FÊTES NATIONALES 
Le Président Bouteflika 
félicite le Président du

Commenwealth de la Dominique
et le Président panaméen 

ALGÉRIE-ÉGYPTE
L'Algérie condamne

avec «force» l’attaque
perpétrée à Al-Minya

en Egypte  

ONU : 
L'Agérien Laarbi Djacta élu

président de la Commission
de la Fonction publique

internationale

LUTTE CONTRE LE TERRORISME,
LA CONTREBANDE ET LA
CRIMINALITÉ ORGANISÉE

Un dangereux
terroriste éliminé

dans la wilaya 
de Skikda 

P. 24

PÉTROLE : 
Le prix 

du panier
de l'Opep 

à 72,64
dollars

P. 6

M. Guitouni à Nâama : 

MDN
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Le professeur Messaoud Zitouni

BMS : Pluies assez soutenues sur l'Est du pays 
Des pluies assez soutenues, parfois sous forme d'averses, ont affecté hier, plusieurs wilayas côtières et proche-côtières de l'Est du pays, selon un bulletin météo spécial

(BMS) émis par les services de l'Office national de météorologie (ONM). Il s'agit des wilayas de Tizi-Ouzou, Bouira, Béjaia, Jijel, Mila, Bordj Bou-Arréridj et Sétif, selon le BMS
dont la validité s'étalait jusqu'à 21h avec des cumuls  estimés localement à 20mm. 

FISCALITÉ: 
Nécessité de mieux

communiquer pour une
collecte efficace de l'impôt   

7 contrebandiers arrêtés 
à Tamanrasset, Bordj Badji

Mokhtar et Ain Guezzam

Le prix du panier de
référence du brut de
l'Opep s'est établi à

72,64 dollars le baril
jeudi, contre 75,24
dollars mercredi, a

indiqué l'Organisation
sur son site web.

«D’importantes étapes enregistrées 
en matière de capacités de production

d’électricité et distribution du gaz naturel» P. 5

PLAN NATIONAL DE LUTTE CONTRE LE CANCER 2015-2019 : 

Un taux
d’avancement

de 70 à 75%

Le coordinateur national du plan
anti-cancer   2015-2019, le Pr

Messaoud Zitouni, a affirmé,
hier à Oran, que le taux

d’avancement de ce plan et la
réalisation de ses objectifs
oscillent entre  70 à 75% . 

P. 3



Le premier tour de manivelle
d'un film sur la vie et l'£uvre du
poète Si Mohand Oumhand est
prévu début décembre prochain à
Tizi-Ouzou. Initialement prévu pour
le 1er novembre, le début du tour-
nage a été  repoussé pour pouvoir
"finaliser quelques préparatifs re-
latifs notamment à la reconstruction
de certains décors de l'époque et
affiner d'autres", a expliqué le scé-

nariste Ali Mouzaoui. Le scénario
du film, écrit il y a une trentaine
d'années, "a subi quelques remo-
delages et allègements tout en gar-
dant l'âme de ce qui est sa quête
principale : la reconstitution de
l'£uvre dans son contexte", a-t-il
ajouté, soulignant que le film est
"une fiction qui "cherche la recons-
titution de l'âme des poèmes et non
pas se contenter de leur récitation". 
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CLIN CLIN D’  EIL

4 TRAVAUX DE MAINTENANCE DE LA
STATION DE DESSALEMENT DU HAMMA
Perturbation de l’AEP
au centre et 
à l’est d’Alger

La Société HWD, en charge de l’exploitation de la
station de dessalement du Hamma, a programmé l’arrêt
total de l’usine pour des travaux de maintenance annuels,
à partir d’aujourd’hui à 00h jusqu’à Jeudi 08 novembre
à 9h, indique un communiqué de la société des eaux et
de l’assainissement d’Alger (SEAAL). Cet arrêt, engen-
drera un déficit en production, qui générera quelques
perturbations en eau potable au niveau de l’est et du
centre Alger. Des dispositions seront prises par SEAAL
sur le terrain pour compenser une partie de la production
et réduire l’impact sur la population. La situation se
rétablira progressivement durant la journée du Jeudi
08 novembre. SEAAL met en place un dispositif de ci-
ternage, afin d’alimenter en priorité les établissements
publics et hospitaliers pour réduire les désagréments
ainsi que la population dans les limites de ses possibilités.
SEAAL remercie la population de sa compréhension et
prie ses clients de l’excuser pour les désagréments
causés par ces perturbations indépendantes de sa
volonté. SEAAL mettra tout en œuvre pour rétablir au
plus vite la situation et assurer de nouveau la continuité
de service. Pour toutes informations, SEAAL met à la
disposition des clients le numéro de son centre d’appel
téléphonique le 15.94  fonctionnel H/24, 7j/7.

LI AMNIKOUM
Le rôle du corps 
de la police dans 
la préservation 
de la mémoire
nationale en débat

L’émission radio «Li Amnikoum»,
animée chaque dimanche par des ca-
dres de la Sûreté nationale sur la chaine
1, sera consacrée cet après-midi de 16h
à 17h, au rôle du corps de la police dans
la préservation de la mémoire natio-
nale

TIZI-OUZOU 
Tournage en décembre d'un film sur 

Si Mohand Oumhand  

MAISON DE LA CULTURE
MOULOUD-MAMMERI TO
9e Festival du tapis
d’Aït Hichem

Sous le patronage du
ministère de la Culture
et en collaboration avec
le ministère du Tou-
risme et de l’Artisanat,
le commissariat du fes-
tival du tapis d’Aït Hi-
chem, organise
jusqu’au 7 octobre, à la maison de la culture
Mouloud-Mammeri, la 9ème édition du
festival du tapis d’Aït Hichem.

ORAN 
Installation 

du DG des Jeux
méditerranéens 

Le ministre de la
Jeunesse et des Sports,
M. Mohamed Hattab,
effectuera aujourd’hui,
une visite de travail et
d’inspection dans la wi-

laya d’Oran. Au cours
de cette visite, le mi-
nistre procédera à l’ins-
tallation du directeur
général des Jeux médi-
terranéens Oran 2021.

MÉTÉO
Pluies assez
soutenues sur l'Est
du pays 

Des pluies assez soutenues, parfois sous forme
d'averses, ont affecté hier, plusieurs wilayas côtières
et proche-côtières de l'Est du pays, selon un bul-
letin météo spécial (BMS) émis par les services
de l'office national de météorologie (ONM). Il
s'agit des wilayas de Tizi-Ouzou, Bouira, Béjaia,
Jijel, Mila, Bordj Bou Arreridj et Sétif, selon le
BMS dont la validité s'étalait jusqu'à 21h avec des
cumuls qui estimé localement à 20mm. Pour les
wilayas de Skikda, Annaba, El Tarf, Constantine,
Guelma et Souk Ahras, la validité du BMS s'étale
de samedi à 15h au dimanche à 06h, note la même
source, précisant que les cumuls estimés attein-
dront ou dépasseront localement 30 mm durant
la validité de ce bulletin.

SALLE IBN ZEYDOUN
Spectacles de théâtre
traditionnel japonais
«Kyogen»

L’ambassade du Japon en Al-
gérie, organise ce soir à partir
de 19h la salle Ibn Zeydoun
(OREF), un spectacle de théâtre
traditionnel japonais «Kyogen».
La pièce qui sera jouée par MM.
Tadashi Ogasawara & Hiroaki
Ogawasara est intitulée «Kobu-
Uri» qui signifie «Le Vendeur
de Laminaires». Le kyôgen, co-
médie traditionnelle inséparable des drames que sont les
pièces de nô, forme avec ce dernier un théâtre d’une grande
richesse, très vivant, désigné au japon sous le terme générique
de nôgaku- inscrit depuis 2008 sur la liste du patrimoine
culturel immatériel de l’UNESCO. A partir d’une présentation
de masques caractéristiques qui lient le nôgaku à des pra-
tiques rituelles issues des croyances de l’animisme shintô,
Ogasawara Tadashi aborde les origines et le processus de
développement du nôgaku, les principaux rôles du répertoire
et les techniques du jeu de l’acteur. Avec le Nô, le Bunraku
et le Kabuki, le Kyôgen est l’une des quatre formes repré-
sentatives de l’art théâtral classique japonais. Il se rapproche
de la commedia dell’arte, combine personnages réels du
Japon d’autrefois et êtres surnaturels dans une pantomime
d’une extrême stylisation qui nous renvoie à l’admirable
absurdité de la nature humaine.

STAND ANEP AU SLIA
Vente-dédicace avec Hamid
Zouba, Ahmed Bessol
Lahouari et Nazim Bessol

A l’occasion du 23e Salon international du livre d’Alger
(SILA-2018), l’Entreprise nationale de communication,
d’édition et de publicité (ANEP), organise cet après-midi
à partir de 14h, au stand de l’entreprise sis Pavillon C
Safex, deux séances vente-dédicace la première avec
Hamid Zouba qui signera son autobiographie «Ma vie,
ma passion», la seconde avec Ahmed Bessol Lahouari et
Nazim Bessol qui présenteront «L’encyclopédie vert et
blanc, les blocs-notes revisités (1963-1988».    

LUNDI À 10H30
Le Dr Loth Bonatiro invité
du Courrier d’Algérie

Le Forum du Courrier d’Algérie, re-
çoit lundi 5 novembre à partir de 10h30,
au siège du journal sis à la Maison de
la Presse Abdelkader-Safir de Kouba,
M. Loth Bonatiro, Dr d’Etat en astro-
nomie et technologies spatiales, spé-
cialistes des catastrophes naturelles.

DEMAIN AU MUSÉE NATIONAL
DU MOUDJAHID
Enregistrement 
de témoignages

Le musée national du moudjahid, organise demain jeudi
5 novembre à partir de 10h, la 308e rencontre consacrée à
l’enregistrement de témoignages de moudjahidine et moud-
jahidate sur la guerre de libération nationale. La rencontre
sera consacrée aux testaments des moudjahidine.
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PLAN NATIONAL DE LUTTE CONTRE 
LE CANCER 2015-2019: 
Taux d’avancement de 70  à 75% 

Messaoud Zitouni a déclaré à la presse, en
marge d’un workshop abrité par  le Centre de
recherche en anthropologie sociale et culturelle
(CRASC) sur  «les nouvelles biotechnologies au
service de la médecine et de  l’agriculture appli-
quée», que les axes de la stratégie de ce plan, initié
par le Président de la république, Abdelaziz
Bouteflika, enregistre un état  d’avancement glo-
bal entre 70 à 75%.

L’avancement enregistré par ce plan a été rendu
possible, en premier lieu,  grâce à la volonté totale
du Président Bouteflika et à la mobilisation  totale
des professionnels de la santé dans la lutte contre
le cancer, a -t-  il estimé, ajoutant que ces profes-
sionnels veillent à la mise en œuvre et au suivi du
plan en dépit de «certaines entraves bureaucra-
tiques».

«La réalisation totale de ce plan sera effective à
l’horizon 2020», a  ajouté la même source.

Le coordinateur national du plan anti-cancer  2015-2019, le Pr. Messaoud
Zitouni, a affirmé, hier à Oran, que le taux  d’avancement de ce plan 
et la réalisation de ses objectifs oscillent entre  70 à 75% .

OPTIQUE: 
Une trentaine d'exposants 
au 12e Salon de l’optique d’Alger 

La 12ème édition du
Salon international de
l’optique et de la lunette-
rie d’Alger (SIOL) se
tiendra du 15 au 17
novembre à Alger, avec
la participation d'une
trentaine d'exposants,
annonce l'organisateur
de ce salon spécialisé.
Cette manifestation, qui
sera abritée par l’Ecole
supérieure de
l’Hôtellerie et de la
Restauration (ESHR)
d'Ain Bénian, ambi-
tionne également de
«répondre aux exigences
des professionnels du
monde de la santé, de
renforcer non seule-
ment son outil de com-
munication et d’infor-
mation, mais aussi et
surtout celui de la for-
mation», précise l'entre-

prise «RH. International
communication», orga-
nisatrice de cette mani-
festation dans un com-
muniqué. Des journées
professionnelles et des
thématiques seront au
menu de ce salon, dont
celle de «la contrefaçon
et du rôle de la Douane»

dans la lutte contre ce
phénomène , «le conven-
tionnement des opti-
ciens lunettiers»,
sachant qu'à fin septem-
bre 2018, il a été recensé
seulement 544 opticiens
conventionnés avec la
CNAS, relève-t-on.

Les pathologies de

l’œil, telles que le stra-
bisme et l'amblyopie,
seront, par ailleurs,
abordées lors de cette
rencontre appelée à
«permettre aux profes-
sionnels de la filière
optique de se retrouver
sur un même espace
pour exposer, échanger
partager et négocier»,
ajoute l'organisateur,
soulignant que «la pro-
tection contre les rayons
UV est un enjeu de santé
publique».

Une formation en ate-
liers personnalisés sur le
choix des verres et les
mesures de prise sera,
en outre, animée, alors
qu'un symposium sur
«l’émergence de
l’Optique en Algérie» est
prévu au second jour de
cette manifestation.

OUARGLA:  
Des citoyens revendiquent 
la promotion du développement 
socio-économique de la région 

Des centaines de citoyens
d’Ouargla ont organisé hier, un
rassemblement pour revendi-
quer la promotion du développe-
ment socio-économique de la
région, avant de se disperser dans
le calme, a-t-on constaté.

Rassemblés à la place «Rose de
Sables» de la ville, les protesta-
taires ont soulevé une série de
revendications socio-écono-
miques, et préoccupations liées
notamment à l’amélioration des
conditions de vie des citoyens de
la région.

Des participants au rassemble-
ment ont estimé que ce mouve-
ment est une reconduction du
mouvement de protestation initié
au mois de septembre dernier
pour étayer-- selon eux-- les
préoccupations soulevées par les
citoyens aux responsables
concernés, et les faire aboutir
afin de contribuer à l’améliora-
tion des conditions de vie des
citoyens. Une motion a été adop-

tée portant les préoccupations de
la population de Ouargla, affé-
rentes notamment à «l’accéléra-
tion du lancement des travaux du
projet du CHU», «réalisation d’un
hôpital de brulures», «séparation
du centre anticancéreux de
l’EPH-Mohamed Boudiaf»,
«relance du centre des presta-
tions médicales de la caisse d’as-
surance sociale», « extension de
la capacité d’inscrits à la faculté
de médecine à l’université de
Ouargla», «assurer le service per-
manent au niveau des structures
de la santé de proximité, notam-
ment celles des régions encla-
vées».

«L’implication des associa-
tions locales dans le traitement
du volet emploi», «réalisation
d’un aéroport international à
Ouargla», parachèvement de la
tranche du projet du tramway»,
ainsi que «la réalisation d’un
réseau d’assainissement en fonc-
tion des normes universelles»,

font partie des revendications
retenues par les protestataires.
Ils ont également revendiqué «la
réalisation de logements adap-
tées aux spécificités de la région»,
« la délimitation de vastes par-
celles de terrain à attribuer» et «la
redistribution du foncier agricole
récupéré au profit des jeunes».

Les autorités de la wilaya de
Ouargla ont annoncé récemment
la levée du gel sur une série
d’opérations de développement,
des secteurs vitaux, notamment,
la santé, l’éducation, l’industrie
et des mines, en sus de l’acquisi-
tion de nouveaux équipements
médicaux dans le but d’assurer
une meilleure prise en charge
médicale des patients de la
région. De nombreux équipes
sportives de la wilaya ont égale-
ment bénéficié des contrats de
sponsoring du groupe Sonatrach
dans le cadre de la promotion du
mouvement sportif dans les
régions du Sud du pays.

PARTIS: 
Le Mouvement El-Islah
annonce son soutien 
au Président Bouteflika
pour la  poursuite 
du processus de
développement  

Le parti Mouvement El-Islah a annoncé hier son  soutien
au président de la République, Abdelaziz Bouteflika pour la
poursuite du processus de développement, affirmant son
adhésion à l'appel  visant l'édification d'un front populaire
solide pour faire face aux défis  qui se posent à l'Algérie.

"Le Mouvement El-Islah réaffirme sa position définitive
pour l'élection  présidentielle de 2019", réaffirmant son sou-
tien au président de la  République pour poursuivre le pro-
cessus de développement", a précisé le  parti dans un com-
muniqué, soulignant que "le bureau national du
Mouvement,  mandaté par le Conseil de la Choura pour
poursuivre le dossier de la  prochaine élection présidentielle
et trancher sur la position définitive du  parti, a adopté à
l'unanimité durant sa dernière session tenue octobre  der-
nier, la motion finale pour participer à cette échéance".

La participation du Mouvement El-Islah, poursuite le
communiqué,  intervient à travers "l'appel du président
Bouteflika à poursuivre l'oeuvre  de stabilité et de développe-
ment car il est, à nos yeux, le plus apte à  consolider les fon-
dements de la Réconciliation nationale dans le pays, le  plus
à même de parachever le processus de développement glo-
bal et le plus  soucieux de l'avenir de l'Algérie en général et
des Algériens, en  particulier à la lumière des développe-
ments en cours sur la scène régionale  et internationale".

Soulignant "l'attachement du parti à la nécessité de profi-
ter de  l'opportunité de la prochaine élection pour élargir la
base participative",  le Mouvement a indiqué qu'il "œuvrera
sur le terrain pour obtenir davantage  de soutien populaire à
cette orientation et plaider en faveur de sa  prochaine vision
politique basée sur une approche progressive vers une
grande cohérence politique abritée et consolidée par un
front populaire  large".

D'autre part, le Mouvement El-Islah a salué l'appel du
président de la  République à la formation "d'un front popu-
laire solide pour faire face aux  différents défis qui guettent
le pays", mettant en avant "sa contribution  aux côtés des dif-
férentes forces nationales à cet effet".

PARTI MSP: 
Mokri : Le consensus
national et la démocratie
représentent la solution
aux  problèmes du pays 

Le président du Mouvement de la société de la  paix
(MSP), Abderrazak Mokri, a estimé, hier à Mascara, que le
consensus  national et la démocratie représentent la solution
idéale aux problèmes que  connaît le pays.

En marge d’un meeting animé à la maison de la culture
"Abi Ras Ennaciri",  M. Mokri a soutenu devant la presse que
la solution aux problèmes que  rencontre le pays "réside dans
le consensus national entre différentes  composantes de la
société dont les formations politiques, sociales et  autres
autour des sujets fondamentaux et des grands dossiers d’ac-
tualité,  notamment celui de la reconstruction des institu-
tions suivant une vision  claire dans tous les domaines." Le
président du MSP a estimé, lors de son meeting, que l'élec-
tion  présidentielle de 2019 sera une occasion d'assurer un
consensus national  des différentes forces vives de la société
pour sortir de la crise.

Le MSP, a-t-il soutenu à ce propos, "est disposé à ne pré-
senter aucun  candidat à l'élection présidentielle prochaine
s'il s'avère qu'il y a  consensus, des différentes forces poli-
tiques, sur une personnalité  nationale apte à assurer la réa-
lisation des ententes politiques et  économiques durant cinq
années, voire cinq autres années si nécessaire." Le président
du MSP a souligné que les conditions économiques difficiles
que traverse le pays et la situation sécuritaire dans les pays
voisins de  l’Algérie "exigent d’aller vers un consensus lors de
l'élection  présidentielle en vue de renforcer la sécurité, réa-
liser un décollage  économique et opérer une réforme assu-
rant la concurrence politique intègre  lors des prochaines
échéances électorales législatives et locales." Abderrazak
Mokri a présidé, après son meeting, l’élection du conseil de
wilaya de la Choura du parti, de son nouveau président et
vice-président et  du nouveau chef du bureau de wilaya du
MSP et son adjoint, dans le cadre  de l’opération de renouvel-
lement des structures locales de cette formation  politique
dans la wilaya de Mascara et ce, à la faveur d’une opération
lancée au niveau national après le 7e congrès du MSP.

APS
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ALGÉRIE-SÉNÉGAL 
Renforcer les liens
entre Algériens 
et Sénégalais
(représentant 
du Calife général 
de Qadiriya)

Le représentant du Calife général de la confrérie
Qadiriya, Abu Mohamed El kounti a affirmé,hier
à Adrar, que sa visite s'inscrivait dans le cadre du
renforcement de la cohésion et du renouvèlement
de l'engagement entre Algériens et Sénégalais". 

Exprimant son souhait de renforcer davantage
les liens entre les deux peuples, M. Abu Mohamed
El Kounti a fait savoir que sa visite à Adrar "se veut
un renouvellement de l'engagement entre la Zaouïa
Kountiya Bounaamya de la région de Touat (Adrar)
et les deux peuples frères algérien et sénégalais". 

Cette visite permettra également de se rendre
au berceau de la dynastie Bounaamiya Kountiya à
Akabli (à l'est d'Adrar), et de prendre connaissance
des efforts consentis par les militants et moudja-
hidine algériens pour le recouvrement de la liberté
et la dignité, a-t-il ajouté, saluant, à cette occasion,
l'hospitalité réservée à sa délégation depuis son
arrivé en Algérie. 

Le représentant du Calife général de la confrérie
Qadiriya se rendra, durant son séjour, au palais
Timadnin à Reggan ainsi qu'au mausolée et à la
Zaouïa de Sidi Bouamama (Akabli). 

Dans le même contexte, la délégation sénégalaise
visitera au mausolée du Chikh Abdelkrim Elmghili,
l'école Kountie de Zaouiat-Kounta et le mausolée
de Sidi Yahia au palais Azzi à la commune de Fe-
noughil avant de se rendre au palais Jdid (Tamest)
au sud de la wilaya pour visiter le berceau de la dy-
nastie El kounti et se recueillir à la mémoire du
Saint patron Elhadj Mhamed. 

La délégation clôturera son séjour par une visite
à l'université africaine, Ahmed Draya (Adrar) et
au mausolée du savant Sidi Mohamed Belkebir et
son école coranique au chef-lieu de la wilaya. A
noter que la visite devait être effectuée par le Calife
général de la confrérie Qadiriya au Sénégal et en
Afrique de l'Ouest, Hadj Mbou el Kounti, qui s'est
excusé pour des raisons de santé. 

ALGÉRIE-ESPAGNE 
Réhabilitation 
du patrimoine:
symposium algéro-
espagnol le 6
novembre à Oran

Un symposium mettant en relief les expériences
algérienne et espagnole dans le domaine de la ré-
habilitation du patrimoine historique est prévu
les 6 et 7 novembre à Oran, a-t-on appris hier des
organisateurs. 

Des exemples pratiques en réhabilitation et ré-
utilisation des fortifications seront présentés lors
de cette rencontre qui se tiendra à l'auditorium
de l'Université des sciences et de la technologie
"Mohamed Boudiaf", a indiqué le comité d'orga-
nisation dans un communiqué à l'APS. 

Proposé par l'Institut Cervantès d'Oran (ICO)
dans le cadre de la coopération algéro-espagnole,
ce symposium a pour but essentiel "la diffusion
des connaissances sur les bonnes pratiques en
matière de réhabilitation et de réutilisation des
fortifications", a-t-on expliqué. L'objectif consiste
aussi à "créer un espace de réflexion et d'échange
autour de divers segments tels que la recherche
historique, la conservation, les matériaux, la gestion,
le développement durable et le tourisme culturel",
a fait savoir la directrice de l'ICO, Mme Inmaculada
Jiménez. 

L'expérience algérienne sera mise en relief par
l'Agence nationale de gestion des réalisations des
grands projets de la culture (ARPC), l'Office national
de gestion et d'exploitation des biens culturels
protégés (OGEBC), l'Ecole polytechnique d'archi-
tecture et d'urbanisme d'Alger (EPAU), et le Dé-
partement d'architecture de l'USTO-MB. La par-
ticipation étrangère sera représentée, quant à elle,
par des experts de l'Organisation des nations unies
pour l'éducation, la science et la culture (Unesco)
et du Comité scientifique international sur les for-
tifications et le patrimoine militaire (Icofort).

APS

HABITAT 
M. Temmar expose à Londres 
la formule LPP pour la communauté
nationale à l’étranger

Au cours d’une rencontre
organisée jeudi par l’ambas-
sadeur d’Algérie, Amar Abba,
au siège de l’ambassade et à
laquelle a pris part la consule
d’Algérie, Kenza Benali, le
ministre a, d’abord, tenu à
préciser qu’il ne s’agissait pas
d’une opération mercantile
ou commerciale mais d’une
promesse du Président Bou-
teflika aux Algériens de la
diaspora que le gouverne-
ment s’attelle à concrétiser. 

Un court métrage expli-
quant la formule LPP a été
projeté avant que le Ministre
ne présente l’ensemble des
aspects liés à cette dernière,
notamment la procédure ad-
ministrative, qui a été réduite
à une simple demande, et les
mécanismes d’accueil et de
communication mis en place
pour la réussite de cette opé-
ration lancée en collaboration
avec le Ministère des Affaires
Etrangères. 

«Plus de 17.000 demandes
émanant de ressortissants al-
gériens établis dans diffé-
rentes régions du monde ont

été déjà enregistrées
dont 790 au
Royaume-Uni», a
précisé M. Temmar
qui a souligné que
près de 7000 sous-
cripteurs ont déjà
choisi leurs sites. Le
Ministre de l'habitat,
de l'urbanisme et de
la ville a enfin, indi-
qué qu’il avait effec-
tué une tournée dans
plusieurs pays dont
la France et la région
du Golfe, pour ren-
contrer les membres
de la communauté
nationale, écouter directe-
ment leurs doléances et leur
donner les éclaircissements
nécessaires, ajoutant qu’il
comptait multiplier ces ren-
contres afin de recenser et
cerner toutes les préoccupa-
tions de nos concitoyens à ce
sujet. Le débat qui a suivi l’ex-
posé du Ministre a montré
l’engouement des Algériens
vivant à l’étranger pour cette
offre qui leur ouvre la possi-
bilité d’acquérir un logement

et de garder le lien avec la
mère patrie. Durant plus de
deux heures, le dialogue qui
s’est instauré entre M. Tem-
mar et les ressortissants a tou-
ché à diverses questions liées
à l’opération, notamment la
procédure, les délais de réa-
lisation, le financement, les
aspects esthétiques et archi-
tecturaux. 

Concernant les spécificités
des logements à réaliser dans
le cadre de cette formule, le

Ministre de l’Habitat a précisé
que les besoins de la catégorie
des handicapés seront large-
ment pris en compte. 

Le ministre de l'habitat, de
l'urbanisme et de la ville ef-
fectue une visite en Grande-
Bretagne, pour participer, en
tant qu’invité d’honneur, à la
célébration, le 31 octobre, de
la Journée mondiale des
Villes, décidée par l’ONU, dont
l’évènement principal s’est
tenu cette année à Liverpool. 

Le Gouverneur de Sharjah, Cheikh
Sultan Ben Mohamed Al-Qasimi, a dis-
tingué le ministre de la Culture, l'écrivain
Azzedine Mihoubi, en sa qualité de "per-
sonnalité culturelle de l'année 2018",
lors de la cérémonie d'ouverture de la
37e édition de la Foire internationale du
livre de Sharjah qui s'est déroulée ré-
cemment en présence de plusieurs mi-
nistres, écrivains et éditeurs. 

Dans son intervention à cette occasion,
M. Al-Qasimi a indiqué que cette dis-
tinction constituait "une reconnaissance
du rôle important du ministre de la Cul-
ture algérien dans la promotion de la
culture et de l'esprit créatif". 

"J'ai pleinement conscience que la
scène culturelle arabe compte des
plumes plus qualifiées à porter ce titre
et je me considère nullement meilleur,
mais je ne puis que me réjouir de vivre
cet heureux évènement", a déclaré M.

Mihoubi qui a présenté, en son nom et
au nom de tous les intellectuels du
monde de la culture algérienne, ses vifs
remerciements au gouverneur de Shar-
jah pour cette distinction. "Cette dis-
tinction honore la culture algérienne
qui éclos et connait un véritable essor
sous la direction de son excellence le
président de la République, M. Abdelaziz
Bouteflika qui accorde un intérêt parti-
culier à la culture, aux intellectuels, ainsi
qu'aux artistes et talents". 

Estimant que cette distinction se veut
"un autre jalon qui s'ajoute au raffer-
missement des relations fraternelles en-
tre l'Etat des Emirats arabes unis (EAU)
et l'Algérie, basées sur la solidarité" et
qui enregistrent, selon le ministre, " une
amélioration notable et continue, ayant
atteint des niveaux élevés en matière de
coopération, d'échange et de partenariat".
Cheikh Sultan Al Qasimi s'est rendu au

stand algérien composé de 26 maisons
d'édition et s'est enquis de la situation
du livre algérien et de la question de la
traduction. A l'occasion des activités liées
à cette manifestation culturelle, M. Mi-
houbi a présenté une communication
dans laquelle il a consacré une partie
des relations historiques entre les EAU
et l'Algérie. Le ministre a consacré la
2ème partie de son intervention, pour
débattre du sujet des interactions entre
les langues de par le monde et les ap-
préhensions qui saisissent les milieux
culturels et académiques arabes concer-
nant l'évolution de la langue arabe, citant
des statistiques, des chiffres et des élé-
ments d'information qui renseignent
sur les menaces qui pèsent sur les iden-
tités, à l'ère de la mondialisation, ainsi
que sur l'importance de la sécurité cul-
turelle, qui est à même de garantir la
cohésion et l'unité de la société. 

Le ministre de l'habitat, de l'urbanisme et de la ville, Abdelwahid Temmar, a présenté
à Londres le programme de logement promotionnel public (LPP) destiné à la commu-
nauté nationale à l’étranger. 

ALGÉRIE-EAU 
Azzedine Mihoubi, élu personnalité 
culturelle de l'année 2018 à Sharjah

Le Directeur général de la
recherche scientifique et du
développement technologique
(DGRSDT), Hafidh Ouragh a
souligné, hier à Oran, que la
coopération algéro-allemande
dans le domaine de la bio-
technologie offre aux brillants
étudiants algériens une for-
mation post-graduation et la
recherche dans les centres al-
lemands très développés dans
le monde. En marge d’un
workshop au Centre de re-
cherche en anthropologie so-
ciale et culturelle (CRASC) sur
les nouvelles biotechnologies
au service de la médecine et
de l'agriculture, M. Ouragh a
déclaré à la presse que "la re-
cherche scientifique en Algé-

rie entre dans une nouvelle
ère celle de l’excellence à tra-
vers le partenariat avec des
centres de recherche alle-
mands spécialisés en biotech-
nologie dans les domaines de
la sante et l’agriculture en
particulier". 

Le DGRSDT a fait savoir
que l’Allemagne est prête à
ouvrir ses portes aux étudiants
et chercheurs algériens pour
effectuer des recherches dans
ses centres comptant 18 cher-
cheurs lauréats du prix Nobel
de médecine." Un programme
spécial permet aux étudiants
algériens distingués d’effec-
tuer leurs études post-gra-
duation dans ces centres al-
lemands", a-t-il indiqué. Au

sujet du partenariat avec le
centre d’Innovation en bio-
technologie de Frankfurt (FIZ)
et l’Unité de recherche "Max
Planck" en neurogénétique,
M. Ouragh a cité le dévelop-
pement à l’avenir de médica-
ments spécialisés en traite-
ment de maladies dont le can-
cer à travers l’étude génétique
des patients. "A cet effet, une
base de données génétiques
des Algériens sera créée pour
déterminer leurs gênes et leur
susceptibilité génétique aux
maladies dont les maladies
cardiovasculaires, le diabète,
le HTA et par conséquent fa-
ciliter leur traitement et les
moyens de prévention, entre
autres", a-t-il annoncé. Le Di-

recteur général du centre d’in-
novation allemand en biotech-
nologie de Frankfurt, Chris-
tian Garbe et le Directeur de
l’Unité de recherche "Max
Planck" en neurogénétique,
Peter Mombarts ont exprimé
leur souhait que cette coopé-
ration sera fructueuse sur le
plan de la santé en Algérie
avec la découverte de nou-
veaux médicaments efficaces.
L’assistance a débattu des
moyens de concrétiser ce pro-
gramme sur le terrain et des
moyens de transfert de la tech-
nologie allemande dans le do-
maine de biotechnologie en
Algérie et d’investissement
dans ce domaine. 

ALGÉRIE-ALLEMAGNE 
Biotechnologie: la coopération algéro-allemande
offre l'occasion aux brillants étudiants d’étudier
dans des centres de recherche allemands
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MÉDICAMENTS
INNOVANTS COÛTEUX: 
Impliquer les
laboratoires
pharmaceutiques
producteurs dans 
le remboursement 

Le Directeur général de la Sécurité sociale au
ministère du Travail, de l'emploi et de la sécurité
sociale, Djaouad Bourkaib a annoncé, vendredi à
Alger, la mise à contribution des laboratoires phar-
maceutiques fabricants des médicaments innovants
coûteux et destinés aux patients atteints de pathologies
chroniques, dans le système de remboursement ap-
pliqué par les deux caisses de sécurité sociale. In-
tervenant à l'occasion du 3ème Congrès national de
la Fédération Algérienne de Pharmacie, le Dr. Bour-
kaib a affirmé que le ministère du Travail, de l'emploi
et de la sécurité sociale «s'employait à l'élaboration
de textes d'application, en vue de la conclusion de
contrats de performance, au cours de l'année 2019,
avec les laboratoires pharmaceutiques producteurs
des médicaments innovants coûteux qui ciblent les
pathologies chroniques, et ce, en vue de faire contri-
buer ces mêmes laboratoires au système de rem-
boursement appliqué par les deux caisses de sécurité
sociale, à savoir, la CNAS (Caisse Nationale des As-
surances Sociales des Travailleurs Salariés) et la
CASNOS ( Caisse Nationale des Non-Salariés). Le
même responsable a précisé, dans ce contexte, que
ces remboursements seront soumis « aux dispositifs
de contrôle et de suivi des patients qui bénéficieront
de ces médicaments innovants coûteux pris en
charge, au début, par les caisses de sécurité sociale
et qui, par la suite, seront remboursés par les labo-
ratoires pharmaceutiques fabricants de ces médi-
caments, qui s'acquitteront de cette mission». En
cas de non efficacité avérée de ces médicaments ou
d'apparition de quelques symptômes indésirables
nuisibles à la santé du patient ou d'arrêt de ces mé-
dicaments par le patient pour d'autres raisons, les
laboratoires pharmaceutiques mondiaux fabricants
de ces médicaments s'engagent, selon Dr. Bourkaib,
« à reverser aux deux caisses de sécurité sociale, la
CNAS et la CASNOS, le remboursement des médica-
ments pris par le patient». Dr. Bourkaib a mis en
relief l'importance de cette opération qui contribuera
à « faire bénéficier les patients atteints de maladies
chroniques, des médicaments innovants coûteux,
d'une part et de rationaliser les dépenses des caisses
nationales de la sécurité sociale, de préserver leur
pérennité et de se mettre au diapason des progrès
scientifiques accomplis, de par le monde, en matière
de fourniture de meilleurs types de traitement,
d'autre part «. Le Directeur général a également an-
noncé la conclusion d'un contrat de performance,
avant la fin de l'année 2018, avec un laboratoire qui
s'est engagé à reverser une partie des médicaments
innovants coûteux remboursés, aux caisses de sécurité
sociale, tout en réduisant le tarif de ces médicaments.
A ce titre, Dr. Bourkaib n'a pas fourni de détails
précis concernant cette opération qui sera lancée
avec plusieurs laboratoires, au cours de l'année 2019.
Le même responsable a ajouté, dans ce cadre, que
les médicaments innovants coûteux, « n'avaient pas
été inclus dans la liste des médicaments rembour-
sables par les caisses de sécurité sociale», relevant à
cet égard, que l'opération inhérente à leur rem-
boursement, a été déjà entamée, à travers des contrats
de performance, dans les pays développés. De son
côté, le président de la Fédération Algérienne de
Pharmacie, le Pr. Reda Didjik a mis en exergue, lors
du 3ème Congrès national de la Fédération, qui est
organisé autour du thème « la responsabilité du
pharmacien pour une meilleure santé», le rôle du
pharmacien, en tant que « maillon essentiel» faisant
partie de la chaîne thérapeutique, parmi les deux
systèmes, de sécurité sociale et de la santé. Le prési-
dent de la Fédération a mis en avant la nécessité
d'aborder le sujet de l'inclusion des médicaments
innovants coûteux et de de débattre des expériences
des pays qui ont procédé à l'application de cette opé-
ration. Le Pr. Didjik, qui est également chef de service
du laboratoire au Centre hospitalo-universitaire
(CHU) Issaad Hassani de Béni Messous à Alger, a
mis l'accent, d'autre part, sur le rôle du pharmacien
et sa contribution dans l'opération de vaccination, à
l'image de ce qui se fait dans les pays européens, et
ce, après que le pharmacien ait bénéficié d'une for-
mation dans le cadre de sa carrière scientifique au
sein des facultés nationales de médecine, ainsi que
sa responsabilité dans la recherche clinique, l'édu-
cation sanitaire concernant les patients atteints des
maladies chroniques. Pour ce qui est du rôle du
pharmacien au titre de la nouvelle loi sanitaire, le
même spécialiste a indiqué qu'il sera déterminé avec
précision, à travers la promulgation des textes d'ap-
plication y afférents, notamment, en ce qui a trait au
bonnes pratiques de cette profession, qui contribue,
dans une large mesure, à la santé publique.

APS

M. GUITOUNI À NAÂMA : 
D’importantes étapes enregistrées en
matière de capacités de production
d’électricité et distribution du gaz naturel

En inspectant la centrale
électrique d’une capacité de
1.163 mégawatts à Touifza (20
km au nord de Nâama), le mi-
nistre a souligné que la wilaya
est un modèle reflétant les réa-
lisations du secteur de l’énergie
en occupant "une place comme
pôle énergétique régional" avec
pour objectif d’atteindre d’ici
2020 une production et un
transfert de 1.340 mégawatts
comme réserves de l’énergie
électrique. 

M. Guitouni a déclaré que
ces réserves, destinées à assurer
et à soutenir des capacités d’ap-
provisionnement du réseau na-
tional en électricité, ouvrira de
grandes perspectives pour ali-
menter des wilayas du sud-ouest
et de l’ouest du pays et attirer
l’investissement en créant de
grandes surfaces agricoles et en
mobilisant des sources énergé-
tiques pour exploiter les ré-
serves d’eaux souterraines. 

Le ministre a également in-
sisté sur l’importance de la for-
mation, du transfert des savoirs-
faires, de la mise à niveau des
personnels pour permettre au
groupe Sonelgaz de compter to-
talement sur les compétences
nationales dans les domaines
de la production de l’électricité
et de réussir le passage à la
phase d’exportation de cette
énergie vers les pays Magrébins
et africains. 

Par ailleurs, M. Guitouni a
salué les efforts déployés par
l'Etat dans le cadre de la mise
en £uvre du programme du Pré-
sident de la République, Abde-
laziz Bouteflika, qui a comporté
le projet de réalisation de cette

centrale électrique de Nâama
aux normes modernes. 

Le projet a nécessité un in-
vestissement de 87 milliards DA
et permet de porter, à l’échelle
nationale, le nombre de cen-
trales électriques à 107 assurant
une production de 19.000 mé-
gawatts prête à exploiter. 

"Ceci a fait que l’Algérie ex-
celle dans ce domaine par rap-
port à de nombreux autres pays",
a-t-il estimé. En marge de sa vi-
site de cette centrale, dont la
première tranche de production
de l’électricité à l’aide de tur-
bines à gaz est prévue en juin
2019, le ministre a souligné que
l’utilisation de la chaine intégrée
de production d’électricité (gaz
et vapeur à eau), la généralisa-
tion des stations d’énergies re-
nouvelables et l’utilisation de
l’énergie solaire dans les
champs de production de So-
natrach, permettront, à long
terme, "une économie de 300
milliards de m3 de gaz, soit un
volume supplémentaire des ré-
serves du pays assurant 7 à 8
ans de consommation locale en
gaz", a-t-il indiqué. 

S’agissant du programme de
l’énergie renouvelable, Musta-
pha Guitouni a signalé qu’il vise
"la production, à moyen et long
termes, de 22.000 mégawatts
d’électricité à partir de sources
renouvelables comme l’énergie
solaire ou éolienne et permettra
de créer 700.000 emplois". 

Pour lui, la généralisation
de la production des énergies
renouvelables à travers le pays
connaitra bientôt un début de
production avec l’utilisation des
équipements fabriqués en Al-

gérie et les coûts de production
sont moins élevés que dans le
passé. 

"Ceci devra alléger les
charges assumées par le trésor
public car, l’Etat prend en
charge actuellement un mon-
tant de onze dinars pour chaque
kilowatt d’électricité consommé
par un habitant", a-t-il rappelé.
Le ministre de l’énergie a ins-
pecté, au début de sa visite, le
projet de réalisation d’une cen-
trale électrique (1.163 méga-
watts) qui couvrira une grande
partie des besoins d’alimenta-
tion en énergie électrique au
niveau national selon les expli-
cations fournies. 

Dans ce contexte, le ministre
a rappelé que le projet s’inscrit
dans le cadre du programme
du Président de la république,
portant réalisation de six cen-
trales électriques pour la pro-
duction de 8.000 mégawatts
dans plusieurs régions du pays.
Les travaux de cette importante
infrastructure enregistrent un

taux d’avancement de l’ordre
de 88 pc. Après la livraison totale
de cette centrale et son entrée
en production, elle sera intégrée
au réseau national d’électricité.
Lors de la phase de réalisation,
cet important projet génère
3.000 postes de travail tempo-
raires dont 2.400 pour les chô-
meurs de la wilaya). 

Quelque 354 postes perma-
nents seront créés lors de l’en-
trée en exploitation de cette cen-
trale. 

Le ministre de l’énergie
poursuivra sa visite dans la wi-
laya en inspectant le poste de
raccordement et de transfert
électrique 400/220 kilovolts, réa-
lisé à 20 km au nord de Nâama,
la centrale électrique par éner-
gie solaire à Sedrat Ghozan, dans
la commune de Naâma, avant
de lancer deux opérations d’ali-
mentation en gaz naturel des
villages de Bendouma et Belgar
comme il inaugurera le nouveau
siège de la direction de distri-
bution . 

Un travail de communication et de sen-
sibilisation est nécessaire auprès des ad-
ministrations fiscales et des contribuables
pour une collecte efficace de l'impôt, a in-
diqué hier l'expert et consultant en écono-
mie, Abdelhak Lamiri. 

Intervenant au colloque national intitulé
"La fiscalité, un levier pour une bonne gou-
vernance et un instrument de cohésion so-
ciale", organisé par l'espace de réflexion
Forum algérien pour la citoyenneté et la
modernité (FACM), M. 

Lamiri a tenté d'établir le constat de
l'état de la fiscalité en Algérie, proposant
certaines suggestions. 

Ainsi, l'intervenant a émis plusieurs pro-
positions telles que l'établissement d'une
meilleure communication autour de la fis-
calité, notamment locale, à travers de notes
de vulgarisation à destination des contri-
buables pour une plus grande transparence. 

Le consultant a par ailleurs pointé du
doigt le manque de discernement de la fis-
calité nationale entre différents types de
contribuables prenant l'exemple des en-
treprises de "production" et les entreprises
"d'importation". 

"Par exemple, il n’y a que 7% de différence
de taxation en terme d'IBS (Impôt sur les
bénéfices des sociétés) imposé sur une en-
treprise qui produit et une autre qui im-
porte", a-t-il souligné. Autre suggestion,
M.Lamiri a souligné l'interêt d'adapter la
fiscalité dans le secteur de l'agriculture
pour le développer, à travers la promotion
de coopératives agricoles soumises à des
taxations réduites. 

Il a ainsi appelé à la nécessité d'une

vision claire en terme de fiscalité pour tirer
lÆéconomie "vers le haut", la fiscalité étant
un levier de réalisation des objectifs stra-
tégiques de l'économie dÆun pays, a-t-il
soutenu. 

Présent au colloque, le président du
FACM, Noureddine Sbia, a estimé que la
fiscalité dans un pays constitue un facteur
de stabilisation politique et une référence
"pour toute modernisation politique éco-
nomique et sociale". 

Selon lui, il s'agit donc d'un thème ma-
jeur et crucial pour un développement co-
hérent et harmonieux de l'Algérie nécessi-
tant l'optimisation de la relation entre l'ad-
ministration fiscale et le citoyen. Pour M.
Sbia, il s'agit ainsi d'impliquer les élites
tout comme la société civile pour éviter la
persistance des stéréotypes et méconnais-
sances autour du prélèvement de l'impôt. 

"Le prélèvement fiscal obligatoire sur
le revenu passe au mieux pour une fatalité
et au pire comme une injustice", a-t-il ob-
servé. Pour réduire voire ôter ces idées, le
président du FACM a appelé à £uvrer pour
une meilleure connaissance par les citoyens
du système fiscal et de son utilisation no-
tamment à travers les services qu'offre l'Etat
au citoyen via les recettes fiscales collectées
(enseignement, soins, routes, éclairage pu-
blic). 

Ce travail de communication nécessaire
a pour objectif de "dédiaboliser" l'impôt,
de façon à être vulgarisé et ainsi accepté
par le contribuable, a-t-il souligné. Ainsi,
M. Sbia assure qu'une communication fluide
et permanente entre les deux parties, ins-
titution fiscale et contribuable, favorisera

le processus de décentralisation entamé
par les hautes autorités du pays. 

Intervenant lors de ce colloque, la vice-
présidente du Forum des chefs d'entreprises
(FCE), Nacéra Haddad, a souligné, pour sa
part, l'intérêt de saisir les opportunités éco-
nomiques et celles de la ressource humaine
existantes en faveur du développement éco-
nomique local générateur de recettes fis-
cales pour les communes et les wilayas. 

Selon Mme Haddad, une bonne politique
fiscale ne peut ainsi se substituer à une dy-
namique économique locale ce qui appelle
à une densification du tissu de PME à travers
les wilayas du pays afin de hisser les recettes
fiscales. 

Pour illustrer ses propos, l'intervenante
a indiqué que l'Algérie compte une moyenne
de 22 PME pour 1.000 habitants tandis que
des "pays voisins" possèdent entre 50 et 60
PME pour 1.000 habitants. 

"On ne peut pas reprocher à la politique
fiscale de ne pas remplir son rôle sans une
réelle dynamique économique qui produit
de la richesse", a-t-elle estimé. 

La représentante du FCE a également
insisté sur l'intérêt de permettre aux wilayas
et aux communes de pouvoir "se prendre
en charge", notant que nombre de taxes
prévues par les textes de loi ne sont actuel-
lement pas prélevées. Pour y remédier,
Mme. Haddad a suggéré de saisir le concept
de démocratie participative, un ensemble
"d'espaces de dialogue" au niveau local,
pour permettre aux acteurs locaux de tra-
vailler ensemble pour la collecte de la fis-
calité, facteur d'autonomie et de dévelop-
pement des collectivités. 

Le ministre de l’énergie, Mustapha Guitouni, a affirmé, hier, à Naâma, que son secteur
a enregistré d’importantes étapes en matière d’amélioration de la qualité et de l’aug-
mentation des capacités de production, de stockage, de distribution et de
développement des infrastructures d’énergie électrique et de distribution du gaz à
travers le pays.

FISCALITÉ: 
Nécessité de mieux communiquer 
pour une collecte efficace de l'impôt
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AFRIQUE - ONU 
Afrique du Nord : la 33e réunions 
du CIE adopte des recommandations
pour atteindre les ODD 

Portant sur le thème : «La révolu-
tion des données en Afrique du Nord :
mettre les données au service de la
transformation structurelle», la réu-
nion de Tunis, à laquelle ont pris part
des cadres algériens issus de différents
secteurs, a préconisé la création d’un
fonds régional pour le renforcement
des capacités statistiques des pays
membres.

Le fond, sous couvert des Nations
Unies, impliquera également la
Banque africaine de développement
(BAD) et l’Union africaine (UA), a-t-on
précisé au terme de la 33ème réunion
du CIE relevant de la Commission éco-
nomique pour l’Afrique (CEA).

Les experts d’Afrique du Nord ont
recommandé, d’autre part, l’instaura-
tion une autonomie professionnelle
des instituts nationaux des statistiques
(INS) en réformant le cadre législatif et
réglementaire relatif à la désignation
et la destitution des directeurs géné-
raux de ses instituts. 

La mise en place de partenariat
entre les secteurs privés et publics de
sorte à confier certaines tâches des
INS, telle que la collecte de données, à
des établissements privés, figure aussi
parmi les impératifs pour la produc-
tion et la diffusion des données rela-
tives au processus de réalisation des
ODD.

Pour une accélération de la ZLECAF
Ils ont, par ailleurs, demandé la

CEA, relevant des Nations Unies, d’ac-
compagner leurs pays à moderniser
leurs cadres juridiques et réglemen-
taire, ainsi que les relations interinsti-
tutionnelles pour permettre à leurs
systèmes nationaux de statistiques de
répondre aux nouvelles exigences et
aux opportunités offertes par la révo-
lution des données.

Les participants ont jugé essentiel
de «démocratiser» l’accès aux données
en mettant en place des cadres juri-
diques appropriés pour réglementer
la production, l’utilisation, la protec-
tion et la dissémination des données et
spécifier les tâches respectives des dif-
férents intervenants dans ce secteur.

S’agissant de l’émigration, ils ont
recommandé de lier cette question au

développement de manière progres-
sive et positive.  La première étape du
processus d’intégration est le soutien
clair et résolu des autorités publiques
pour fixer un calendrier et assurer
l’appropriation au niveau national.

Le traitement de cette probléma-
tique exige, selon eux, de l’intégrer
dans les plans et stratégies nationaux
de développement, ainsi que dans les
négociations avec les partenaires au
développement.

Cette question épineuse nécessite
aussi «la mise au point de systèmes
d’information sur les migrations et les
profils migratoires nationaux», qui
serviront de base à la formulation de
politiques fondées sur des données
probants.

Pour ce qui est de la Zone africaine
de libre échange (ZLECAF), les experts
africains et onusiens ont appelé à une
accélération de la ratification par l’en-
semble des pays du traité y afférant et
appuyer ainsi la création de cet espace
dans les plus brefs délais.

Initiée par le Bureau de la CEA de
l'ONU en Afrique du Nord, la 33ème
réunion, était une occasion pour les
experts et représentants des pays nord
africains d'échanger sur les besoins de
la région en matière de production de
statistiques de qualité, les protocoles
régissant la production de données et
leur analyse dans cette sous-région du
continent africain.

Cette rencontre s’est tenue avec la
participation de représentants de haut

niveau des gouvernements et des insti-
tutions nationales des statistiques des
pays concernés (Algérie, Tunisie,
Maroc, Mauritanie, Libye, Egypte,
Soudan).

Les recommandations issues de
cette réunion seront soumises à la
Conférence des ministres africains des
Finances, de la Planification et du
Développement Economique de la
CEA dans la perspective de leur mise
en oeuvre.

La CEA est l'une des cinq commis-
sions régionales du Conseil
Economique et Social de l’ONU (ECO-
SOC).

Son Bureau en Afrique du Nord a
pour mission de soutenir le dévelop-
pement des sept pays de la sous-région
en les aidant à formuler et à mettre en
oeuvre les politiques et les pro-
grammes susceptibles de contribuer à
leur transformation économique et
sociale, en se basant en particulier sur
deux thématiques principales: l'inté-
gration régionale en Afrique du Nord
et les problématiques liées aux compé-
tences, à l’emploi et au développement
équitable dans la région.

Le CIE est un organe statutaire du
Bureau de la CEA en Afrique du Nord,
composé de représentants des pays
membres.

Il se réunit annuellement pour éva-
luer le contexte économique et social
de la région et statuer sur les orienta-
tions stratégiques de la CEA en Afrique
du Nord.

La 33ème réunion du Comité intergouvernemental d’experts (CIE) des pays d’Afrique 
du Nord, tenue du 30 octobre au 2 novembre à Tunis, s’est soldée par des 
recommandations en faveur d’une meilleure coopération régionale et avec 
les Nations Unies, pour atteindre les Objectifs de développement durable (ODD).

Le déficit commercial des
Etats-Unis s'est  une nouvelle
fois creusé en septembre,
sous l'effet d'un déficit
record  des importations en
provenance de Chine, selon
des données publiées  ven-
dredi par le département du
Commerce. 

Le déficit des biens et ser-
vices s'est établi à 54 mil-
liards de dollars  avec des
exportations en hausse de
1,5% à 212,6 milliards et des
importations  en hausse de
1,5% à 266,6 milliards. A 37,4
milliards de dollars (+8,8%),
le déficit des marchandises
avec Pékin est à un niveau
jamais atteint  auparavant.
Cumulé depuis le début de
l'année, le déficit commer-
cial américain  s'inscrit en
outre en forte augmentation
(+10,1%) pour atteindre

445,16  milliards, a détaillé le
département du commerce.
Ce déficit est plus élevé que
prévu puisque les analystes
tablaient sur  53,4 milliards
de dollars. Avec le déficit
enregistré en février (54,96
milliards), il constitue aussi
un record pour un seul mois.

Si les exportations du sec-
teur aéronautique civil - l'un
des domaines clés  de l'éco-
nomie américaine-, se sont
accrues de 1,2 milliard de
dollars, les  exportations du
secteur alimentaire et des
boissons ont diminué de 1
milliard. 

Les exportations de soja
ont également une nouvelle
fois diminué,  pénalisées par
le conflit entre Washington
et Pékin. La Chine est le
principal  importateur de
soja américain mais elle a

imposé des taxes douanières
additionnelles sur cette den-
rée en représailles aux taxes
punitives  américaines  sur
les marchandises chinoises,
ce qui freine l'appétit des
importateurs  chinois.

Les Etats-Unis et la Chine
se livrent une guerre com-
merciale sans merci à  coups
de taxes douanières depuis
des mois, suscitant des
inquiétudes pour  l'écono-
mie mondiale.

Le président américain
Donald Trump exige de son
partenaire chinois qu'il
mette fin à des pratiques
commerciales jugées
«déloyales». Il exige notam-
ment que Pékin ouvre
davantage son marché aux
biens  américains et mette fin
au «transfert forcé de tech-
nologies». Alors que les dis-

cussions sont au point mort
depuis des mois, le locataire
de la Maison Blanche a fait
part jeudi d'une «très bonne
conversation» au  téléphone
avec son homologue chinois
Xi Jinping sur cet épineux
dossier. De son côté, le prési-
dent chinois Xi Jinping s'est
dit «très heureux»  d'avoir de
nouveau parlé avec Donald
Trump et a affirmé qu'il atta-
chait  «une  grande impor-
tance aux bonnes relations
avec le président» américain,
selon  l'agence officielle
Chine nouvelle. 

Xi Jinping a également
déclaré qu'il  souhaitait ren-
contrer le locataire de la
Maison Blanche au sommet
du G20 en  Argentine qui
aura lieu les 30 novembre et
1er décembre.

APS

PÉTROLE: 
Le prix du panier de
l'Opep à 72,64 dollars 

Le prix du panier de référence du brut de
l'Organisation des pays exportateurs de pétrole
(Opep) s'est établi à 72,64 dollars le baril jeudi,
contre 75,24 dollars mercredi, a indiqué
l'Organisation pétrolière sur son site web.

Introduit en 2005, le panier de référence des
pétroles bruts de l'Opep comprend le Sahara
Blend (Algérie), Girassol (Angola),Djeno (Congo),
Oriente (Equateur), Zafiro (Guinée Equatoriale),
Rabi light (Gabon), l'Iran Heavy (Iran), Basra Light
(Irak), Kuwait Export ( Koweït), Es-Sider (Libye),
Bonny Light (Nigéria), Qatar Marin(Qatar), Arab
Light (Arabie Saoudite), Murban (UAE) et le Mery
(Venezuela).

Les cours du pétrole ont poursuivi leur recul
vendredi après l'annonce par les Etats-Unis que
huit pays bénéficieraient d'une dérogation tempo-
raire pour acheter du pétrole iranien, sous le coup
de sanctions américaines dès la semaine pro-
chaine.

Le baril de Brent de la mer du Nord pour livrai-
son en janvier a clôturé à 72,83 dollars sur
l'Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, en
baisse de 6 cents par rapport à la clôture de jeudi.
Sur le New York Mercantile Exchange (Nymex), le
baril de «light sweet crude» (WTI) pour le contrat
de décembre a perdu 55 cents à 63,14 dollars.

A quelques jours du rétablissement des sanc-
tions américaines contre les exportations de
pétrole en Iran, Washington a indiqué que huit
pays bénéficieraient de dérogations et seraient
autorisés temporairement à continuer d'importer
du pétrole iranien.

La Turquie a dit faire partie de la liste des huit
pays, qui sera dévoilée lundi.

Parmi les autres figurent probablement la
Corée du Sud, le Japon, l'Inde et peut-être la
Chine.

«Ces dérogations semblent être le motif du
repli des cours», selon les analystes.

Pourtant, au début du mois d'octobre, l'ap-
proche des sanctions américaines sur le troisième
producteur de l'Organisation des pays exporta-
teurs de pétrole (Opep), qui seront appliquées
lundi, avait suffi à faire grimper les prix à leurs
plus hauts niveaux en deux ans et demi.

Mais les cours se sont depuis nettement repliés,
de 13,46 dollars pour le Brent, au plus bas depuis
août, et de 13,27 dollars pour le WTI, au plus bas
depuis avril.

«Il semblerait que les marchés aient déjà inté-
gré sur les derniers mois l'idée d'une baisse des
exportations d'un à 1,5 million de barils», ont com-
menté des analystes.

De plus, la production américaine a récem-
ment nettement augmenté, les Etats-Unis ayant
extrait 11,3 millions de barils de brut en août, en
hausse de 400.000 barils par rapport au mois pré-
cédent, d'après un rapport publié jeudi par
l'Agence américaine d'information sur l'énergie
(EIA).

«Cette production, couplée à celle de l'Arabie
saoudite, limite les craintes concernant le pétrole
iranien», estiment les analystes du marché.

AUTRICHE:
Le taux de chômage
en hausse à 7,3% 
en octobre 

Le taux de chômage en Autriche a augmenté en
octobre à 7,3% de la population active, après 6,9%
le mois précédent, selon  la norme nationale, a
annoncé vendredi le ministère du Travail.

Le nombre de chômeurs dans ce pays de 8,7
millions d'habitants s'est  établi à 365.553 contre
344.921 personnes en septembre, en comptant les
demandeurs  d'emploi suivant une formation.

Sur un an, le taux de chômage recule de 0,6
point.

Selon le taux européen harmonisé d'Eurostat,
l'Autriche a affiché un taux  de chômage de 4,9%
en septembre (dernier mois disponible), un des
plus bas  de la zone  euro.

La différence entre les chiffres d'Eurostat et
ceux du ministère  autrichien du Travail s'ex-
plique notamment par le fait que l'Autriche
compte parmi les chômeurs les  personnes en for-
mation ou «sous-employées».

USA: 
Le déficit commercial se creuse de 1,3%
en septembre, déficit record  avec la Chine 
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ALLEMAGNE: 
La Bourse de
Francfort espère
une fin du conflit
commercial (Dax
+0,44%) 

La Bourse de Francfort a fini vendredi en
hausse, le Dax gagnant 0,44%.

L'indice vedette a gagné 50,5 points sur la
séance pour finir à 11.518,99  points, après avoir
grimpé de 221 points en journée, soit un gain
momentané  de 1,93%.

Le MDax des valeurs moyennes a de son côté
pris 0,56%, à 24.473,93 points.

La place francfortoise a gagné 2,84% sur la
semaine, après un mois  d'octobre calamiteux,
qui a vu le Dax lâcher près de 7%.

Le marché s'est par ailleurs satisfait ven-
dredi d'un taux de chômage  américain resté
stable en octobre à 3,7% tandis que les créations
d'emplois  ont rebondi davantage que prévu et
que la croissance des salaires  s'accélère.

Le secteur de l'automobile, qui vit depuis des
mois avec l'épée de  Damoclès de taxes impo-
sées par les États-Unis sur les importations de
véhicules, a repris des couleurs, à l'instar de
Volkswagen qui a avancé de  1,86% à 154,36
euros.

GRANDE BRETAGNE: 
La Bourse de
Londres ralentie par
les hésitations de
Wall Street (-0,29%) 

La Bourse de Londres a terminé en légère
baisse  de 0,29% vendredi, ralentie par les hési-
tations de Wall Street et la  relative fermeté de la
livre. A la clôture, l'indice FTSE-100 des princi-
pales valeurs a cédé 20,54  points à 7.094,12
points. Sur la semaine écoulée, il a gagné 2,23%.

Le marché britannique avait commencé
tambour battant la séance, évoluant  en nette
hausse en raison d'espoirs d'apaisement des
tensions commerciales  entre les Etats-Unis et
la Chine. La hausse s'est par la suite effilochée,
la Bourse de Londres finissant  même sur une
baisse, alors que Wall Street connaissait un
début de journée  poussif.

Le secteur minier, qui avait profité des nou-
velles favorables sur le  commerce en début de
séance, a finalement été à la traîne.

BHP Billiton a  grappillé 0,14% à 1.611,20
pence mais Rio Tinto a cédé 0,06% à 3.853
pence.

FRANCE: 
La Bourse de Paris
continue à regagner
du terrain (+0,32%)  

La Bourse de Paris a fini vendredi en hausse
(+0,32%), regagnant encore du terrain après un
mois d'octobre difficile  grâce à de bonnes nou-
velles commerciales, malgré des craintes sur la
politique monétaire américaine et Apple.

L'indice CAC 40 a gagné 16,35 points à 5.102,13
points, dans un volume  d'échanges étoffé de 4,2
milliards d'euros.

La veille, il avait clôturé en  léger repli (-
0,15%).

Au cours de la semaine écoulée, la place pari-
sienne a pris 2,71%,  réduisant ses pertes depuis
le 1er janvier à 3,96%.

La cote parisienne a ouvert sur une belle
hausse, avant de ralentir  nettement le pas, les-
tée par la mauvaise performance d'Apple à Wall
Street  et par les questions soulevées par des
chiffres d'emploi meilleurs que  prévu aux
Etats-Unis.

Les chiffres de créations d'emplois ont tout
particulièrement dépassé les  attentes avec
250.000 emplois de plus, contre 185.000 prévu
par les  analystes.

APS

JAPON: 
Validation d'un projet d'accueil 
de travailleurs étrangers 

Le Premier ministre, Shinzo Abe,
veut que le nouveau dispositif entre en
vigueur l'année prochaine.

Ce programme inédit doit permet-
tre de faire entrer des travailleurs
moins  qualifiés dans les secteurs
comme la restauration, le bâtiment, le
soin aux  personnes, souffrant d'une
pénurie de bras.

En accélérant les travaux au
Parlement, la mise en £uvre pourrait
intervenir dès avril 2019.

Toutefois, au sein même du Parti
libéral-démocrate (PLD, droite) au
pouvoir et encore plus dans l'opposi-
tion, surgissent de nombreuses
inquiétudes sur le manque de préci-
sion du texte (nombre de personnes
étrangères souhaitées) et le déficit de
préparation de la population  japo-
naise et des dispositifs d'accompagne-
ment. Le gouvernement prévoit de
créer un nouveau statut de visa, qui
permettra  en théorie à des immigrés
ayant des qualifications inférieures à
celles  habituellement requises d'en-
trer sur le territoire japonais pour y
travailler durant 5 ans. Deux sous-
catégories existeront et les personnes
remplissant les  conditions les plus
élevées (en termes de compétences
professionnelles et  d'aptitudes en
langue japonaise) pourront faire venir
leur famille et  obtenir un visa perma-
nent. Toutefois, la politique d'immi-

gration du Japon «ne change pas», a
insisté  M. Abe, soucieux de rassurer la
population prompte à craindre l'arri-
vée  massive d'étrangers dans un pays
plutôt fermé. Les milieux d'affaires
(fédération Keidanren en tête), dont le
Premier  ministre Shinzo Abe est
proche, plaident depuis longtemps
pour ouvrir  davantage la porte aux
étrangers, mais l'exécutif se montre
attentif à ne  pas susciter l'ire des
nationalistes qui représentent un
important soutien  populaire du Parti
libéral-démocrate (PLD) au pouvoir.

L'opposition, des syndicats et asso-
ciations émettent la crainte d'une
exploitation des nouveaux arrivants.

Nombre des travailleurs étrangers
peu  qualifiés du Japon se trouvent
dans le pays dans le cadre d'un pro-
gramme  dit de «formation technique»
accusé à de nombreuses reprises de
cas d'abus  de personnes employées
par des entreprises sans scrupules.

Selon les statistiques officielles, le
Japon comptait en 2017 environ 1,28
million de travailleurs étrangers sur
une population de 128 millions  d'habi-
tants.

Le taux de chômage y était en sep-
tembre de 2,3% de la  population
active, un de ses niveaux les plus bas
en un quart de siècle,  avec 164 offres
d'emploi pour 100 demandes.

Le gouvernement japonais a validé vendredi un  projet de loi autorisant l'accueil de 
davantage de travailleurs étrangers  afin de combler en partie la pénurie de main-d'œuvre,
mais de nombreuses  critiques sont émises sur cette politique jugée trop floue.

CUBA: 
Prévision à la hausse des ventes de cigares
par la société étatique Habanos 

Les ventes de cigares
cubains, produit phare  du
pays, devraient connaître
une hausse de 10% en 2018,
malgré la  multiplication
des lois anti-tabac dans le
monde, a annoncé jeudi un
représentant de la société
d'état Habanos S.A.

«L'objectif est de rester
leader au niveau mondial.

En dépit des  réglementa-
tions sanitaires et des
espaces non-fumeur, l'en-
treprise continue  de déve-
lopper son plan d'affaires.

Nous prévoyons une
hausse de 10% (des  ventes
en 2018), mais nous pour-
rions même dépasser ce
chiffre», a assuré  Ernesto

Gonzßlez, directeur marke-
ting d'Habanos S.A, cité par
l'agence AFP. Cette dernière
est une coentreprise
regroupant Altadis (pro-
priété de la  britannique
Imperial Tobacco Group) et
Cubatabaco. En 2017, ses
ventes ont  atteint les 500
millions de dollars, soit une
hausse de 12%, impulsée par
la demande chinoise. «Nous
pensons que le moteur
Asie-Pacifique sera toujours
un marché  important. Nous
y ciblons le développement
de la culture du tabac.

En  Europe, le marché est
déjà mature.

Et quant au marché inté-
rieur, nous avons  observé

une croissance malgré une
baisse du tourisme», due au
renforcement  du blocus
imposé par les Etats-Unis
depuis 1962, a expliqué l'en-
treprise.

Elle a assuré qu'une
éventuelle levée de ce blo-
cus lui permettrait  d'attein-
dre un des marchés aux
débouchés les plus intéres-
sants pour sa  production.

«Les +Etats-unis+ blo-
quent pour Cuba la possibi-
lité d'exporter et de  satis-
faire les besoins d'un mar-
ché américain, tout comme
ils empêchent le  consom-
mateur d'avoir accès facile-
ment à nos produits. Ces
derniers doivent  trouver

des subterfuges pour pou-
voir en acheter» a déclaré
Ernesto  Gonzalez.

Des pays comme la
France, le Chili, ou
l'Uruguay ont durci leur
législation sur les espaces
non-fumeur, ou encore opté
pour le paquet de  cigarettes
neutre. Plus de 100 associa-
tions qui luttent contre le
tabagisme ont récemment
demandé à l'Organisation
mondiale du travail (OIT) de
couper tout lien  financier
avec les industries du
tabac.Celle-ci a répondu
que ces relations  avec les
producteurs de tabac lui
permettaient d'améliorer
les conditions  de travail.

CÉRÉALES:
Le blé en légère hausse, soutenue par 
les bons chiffres de ventes américains  

Les prix du blé poursuivaient ven-
dredi en milieu  de journée un rebond
entamé mercredi et soutenu par le
marché de Chicago  et les bons chiffres
de ventes américaines à l'exportation.

«On a eu une hausse intéressante
hier, avec un rebond général des mar-
chés  américains, mais aussi avec des
bons chiffres de ventes export améri-
cains  en  blé», commentait Alexandre
Boy, analyste en chef au cabinet
Agritel.

L'euro repartait toutefois à la
hausse face au dollar, «un élément qui
limite un petit peu la hausse» du blé
sur Euronext, soulignait M. Boy, pour
qui  le marché attend de nouveaux élé-
ments avant d'accentuer ou pas ce

rebond. Le prochain indicateur qui
sera surveillé par les opérateurs sera
les  avancées de semis aux Etats-Unis.

«Les opérateurs pensent que toutes

les surfaces ne pourront pas être
semées en raison de retards liés à un
excès d'eau au Kansas», ajoutait M.
Boy. En début d'après-midi sur
Euronext, la tonne de blé regagnait 50
centimes  d'euro sur l'échéance de
décembre à 201,25 euros et 50 cen-
times  également sur celle de mars à
204,50 euros, pour près de 8.000 lots
échangés dans un marché au ralenti,
au beau milieu du pont de la
Toussaint.

La tonne de maïs, comme souvent,
suivait globalement la dynamique du
blé,  étant inchangée sur l'échéance de
janvier à 172,50 euros et regagnant un
euro  sur celle de mars à 175,25 euros,
pour un peu plus de 500 lots échangés.
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GHARDAÏA: 
Lancement d’une étude d’aménagement 
et de développement de la wilaya déléguée
d’El Menea 

Initiée par le ministère de
l’Intérieur, des collectivités
locales et de l’Aménagement
du territoire (MICAT), ce plan
d’aménagement confié au
centre national d'études et
d'analyses pour la population
et le développement
(CNEAPD) pour un coût de
plus de 14 millions dinars , est
dans sa phase d’esquisse, a
précisé le secrétaire général
de la wilaya, Boualem Amrani
.

«Ce plan d’aménagement
ambitionne la mise en relief
du rôle primordial des oasis
dans l’aménagement du terri-
toire et le développement
durable de la wilaya délégué
d’El Menea et devrait permet-
tre la mobilisation des poten-
tialités de cette région qui dis-
pose d’un potentiel inépuisé
dans les domaines agricole et
touristique et une infrastruc-
ture routière et aéropor-
tuaire», a fait savoir M.
Amrani.

«Cette étude d'aménage-
ment vise à maîtriser le déve-
loppement des zones
urbaines de la région, à
garantir une urbanisation

selon une vision rationnelle
en respectant l’environne-
ment, créer un équilibre
entre les différentes utilisa-
tions du terrain et apporter
un appui aux projets écono-
miques d'investissement,
permettant la création des
opportunités d'emplois», a-t-
il détaillé.

Ce document fixera les
orientations fondamentales à
moyen et long termes du
développement durable du
territoire de cette wilaya délé-
guée à vocation agricole et

définira les principaux objec-
tifs concernant le développe-
ment des zones urbaines,
périurbaines et rurales selon
une approche inclusive et
participative en faisant inter-
venir les différents parte-
naires locaux notamment la
société civile, a ajouté ce res-
ponsable .

Elaboré selon une straté-
gie concertée de développe-
ment avec les acteurs locaux,
cette étude établira en pre-
mier lieu, un diagnostic glo-
bal sur les dysfonctionne-

ments d’ordre économique,
social et environnemental et
sur les potentialités à valori-
ser en termes de ressources
naturelles, économiques et
humaines. Sur la base de ce
diagnostic, l’étude aura à
identifier un ensemble d’es-
paces de projets destinés à
asseoir les conditions de
développement durable de
cette région érigé en 2015 en
wilaya déléguée. Ce plan
d’aménagement et de déve-
loppement de la wilaya délé-
guée d’El Menea devra per-
mettre à cette région de deve-
nir une zone à forte attracti-
vité à travers la mobilisation
de toutes ses potentialités
avec la conjugaison des
efforts de tous les acteurs
locaux, selon le SG de la wilaya
.

Pour cela, la région d’El
Menea est plus que jamais
appelée à mettre en place des
synergies et des polarités
entre ses territoires particu-
lièrement dans le domaine de
l’agriculture, du tourisme et
des infrastructures afin d’at-
teindre le développement
durable harmonieux.

Une étude d’aménagement et de développement de la wilaya déléguée d’El Menea (270 km
au sud de Ghardaïa) vient d’être lancée pour permettre à cette région de devenir une zone à
forte attractivité à travers la mobilisation de toutes ses potentialités, ont indiqué hier à
l’APS des responsables de la wilaya de Ghardaïa.

BECHAR: 
Attribution 
de plus de 1.100
logements et 100
lots de terrains 
à bâtir 

Pas moins de 1.123 logements tous types
confondus et 100 lots de terrains à bâtir au
titre de l’auto-construction ont été attribués
récemment aux bénéficiaires dans les com-
munes de Bechar et Beni-Ounif, a-t-on
appris auprès de la direction locale du loge-
ment (DL).

Il s’agit d’un quota de 750 logements
parmi un programme de 1.500 unités rele-
vant de l’agence nationale de l’amélioration
et développement du logement, (AADL), ont
été distribués aux souscripteurs de cette for-
mule au niveau de la commune de Bechar
on attendant la poursuite de l’opération
pour les 750 autres unités , a-t-on précisé.

Un quota de 200 autres unités réalisés au
titre du logement public aidé, (LPA),
implanté dans la nouvelle zone urbaine de
Lahmar au nord de la commune de Bechar a
été également attribué aux bénéficiaires
dans le cadre de la satisfaction de la
demande en habitat dans la commune du
chef lieu de wilaya ,a-t-on détaillé . Dans la
commune frontalière de Béni-Ounif (110 km
au nord de Bechar) ,173 logements publics
locatifs, (LPL), ainsi que 100 lots de terrains
à bâtir au titre de l’auto-construction ont été
aussi distribués aux familles dans le besoin
d’un habitat décent dans cette collectivité,
selon la même source .

Il est prévu également la distribution de
12.000 lots de terrains à bâtir dans la com-
mune de Bechar, avant la fin de ce mois de
novembre et ce dès la fin des travaux de via-
bilisation des sites de ces lots de terrains ,
ont indiqué les services de la wilaya .

OUM EL-BOUAGHI : 
Mise en services 
de trois bureaux 
de poste

Les infrastructures de la poste et des
technologies de l'information et de la com-
munication (TIC) viennent d'être renforcées
à Oum El Bouaghi par la mise en service
jeudi de trois nouveaux bureaux de poste.

La mise en service des ces trois nouveaux
bureaux de poste a été présidée par le wali,
Messaoud Hadjadj, à l'occasion de la célé-
bration du 64ème anniversaire du déclen-
chement de la Guerre de libération natio-
nale.

Visant à améliorer le service public de la
poste et alléger la pression exercée sur le
secteur, ces nouveaux bureaux sont situés
dans les communes d'Ain El Diss , Ain
Kercha et Sigus. Les autorités locales avaient
dans la journée posé la première pierre d'un
groupement scolaire à la cité Larbi
Benmhidi dans la ville d'Oum El Bouaghi.

TIZI OUZOU: 
Foire du miel et des produits de la ruche 
du 4 au 8 novembre  

Une foire du miel et des
produits de la ruche sera or-
ganisée du 4 au 8 novembre
courant, à la placette du musée
de la ville de Tizi-Ouzou, a-t-
on appris, hier, des organisa-
teurs Cette manifestation agri-
cole, organisée conjointement
par la Coopérative agricole po-
lyvalente de Tizi-Ouzou
(CAPTO), les chambres d’agri-
culture et le conseil interpro-
fessionnel de l’apiculture, re-
groupera une trentaine d’ex-
posants notamment des api-
culteurs professionnels de la
wilaya et des associations d’api-
culteurs, a indiqué le chargé
de la communication et de la
vulgarisation et de la formation
à la Chambre de l’agriculture,

Salem Touati. Cette manifes-
tation s’est fixée pour objectifs
principaux la valorisation des
produits apicoles du massif du
Djurdjura, la promotion des
miels de montagne, ainsi que
la caractérisation des miels,
notamment celui du maquis,
de forêt, et de garrigue, a sou-
ligné M. Touati qui a ajouté
que cette foire vise également
à initier les consommateurs à
la dégustation des miels et à
la reconnaissance des diffé-
rentes flores qui les compo-
sent, tel que la bruyère, la la-
vande, le chêne vert, l’hédy-
sarum, l’inule visqueuse, et
l’eucalyptus.

«La valorisation des pro-
duits apicoles du massif du

Djurdjura et notamment du
miel, passe par la sensibilisa-
tion du consommateur sur la
richesse et les bienfaits de cette
production locale, la vulgari-
sation des miels du Djurdjura»,
a expliqué ce même apiculteur
qui a souligné la nécessité
d’analyser ces miels, de pro-
céder à leur classement
comme produit de terroir, et
à leur labellisation sous l’in-
dication géographique (IG)
Miel du massif de Djurdjura.

Lors de cette foire les orga-
nisateurs ont prévu de pré-
senter au public le programme
de développement de l’apicul-
ture au niveau local qui s’arti-
cule, entre autre, autour de
l’appui technique aux apicul-

teurs par, l’information et la
formation pratique, la vulga-
risation des procédés mo-
dernes en apiculture, la pro-
tection et la sauvegarde de la
race d’abeille locale et ses éco-
types, l’amélioration du tapis
mellifère par l’encouragement
de la plantation utile ( flore
mellifère), a-t-il ajouté.

Une vente directe des pro-
duits de la ruche sera effectuée
à l’occasion de cette foire par
les producteurs qui propose-
ront aux clients différents
miels, produits de la ruche
(Pollen, propolis, cire ) et dé-
rivés dont des produits cos-
métiques à base de miel, selon
les organisateurs 

UNIVERSITÉ 
Extension d'accueil dans le secteur 
de l'enseignement supérieur à Mila, 1.000 
lits supplémentaires 

Le secteur de l'enseignement supérieur
dans la wilaya de Mila a été renforcé par
la mise en service d'une résidence uni-
versitaire d'une capacité de 1.000 lits dans
le cadre de la célébration du 64ème an-
niversaire du déclenchement de la Guerre
de libération nationale.

La mise en service de cette infrastruc-
ture permet d'augmenter la capacité d'ac-
cueil des étudiants dans la wilaya de Mila
à 4.000 lits, selon les explications fournies
jeudi sur les lieux.

Cette nouvelle résidence sera dotée
d'un restaurant universitaire, qui entrera
en service «au cours des prochains jours''.

Dans le cadre du programme de ces
festivités, un nouveau siège de l'Office

des établissements de jeunes (ODEJ) ainsi
qu'un complexe omnisports ont été mis
en service au chef lieu de la wilaya par le
chef de l'exécutif local, Mohamed Amier,
en présence des autorités locales et de
plusieurs moudjahidine.

A été également lancée au titre de cette
occasion, la 7e édition de la rencontre
culturelle et littéraire de la poésie popu-
laire, organisée par l'association locale
traditionnelle littorale à la maison de
jeunes du chahid Mohamed Ladraa, avec
la participation de nombreux poètes venus
des différentes wilayas du pays, ainsi que
de Tunisie. Par ailleurs, les travaux de
réhabilitation de la cité Ben Salah du cen-
tre ville de Mila ont été lancés avec un

délai de réalisation de trois mois et pour
une enveloppe financière de 20 millions
de dinars puisée du budget de la com-
mune, selon les explications données.

Les autorités locales ont également
inspecté le projet de réalisation d'un ré-
seau d'assainissement dans la même cité
qui affiche un taux d'avancement de 35
%, ainsi qu'un projet d'extension d'une
intersection à la sortie Ouest de la ville,
dont les travaux ont atteint un taux de
55%, a-t-on noté.

Dans la localité d'Azzaba Lotfi (com-
mune d'Ain Tine), le wali de Mila a procédé
à la pose de la première pierre du projet
d'aménagement d'un groupement rural.

APS
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ASSOCIATIONS
Tissemsilt : les associations multiplient
leurs actions de solidarité 
et de bienfaisance 

La direction locale de l’action
sociale et de solidarité (DAS) a
relevé une forte activité de plu-
sieurs associations activant dans la
wilaya dont le commissariat de
wilaya des scouts musulmans algé-
riens (SMA), le bureau de wilaya de
l’association «Kafil El Yatim», les
associations «Mafatih El Kheir», «El
Fadjr» d’aide aux personnes cancé-
reuses et ce, dans un élan de solida-
rité envers des familles nécessi-
teuses, les enfants orphelins et les
personnes malades des 22 com-
muns de la wilaya.

Les associations précitées ont
contribué à la réalisation de plus de
40 actions de solidarité en 2017 et
2018, notamment durant le mois
sacré du ramadhan, la rentrée
sociale, la saison d’hiver et les fêtes
religieuses et nationales.

Plus de 12.000 personnes néces-
siteuses ont bénéficié de ces
actions, en plus des malades et des
orphelins surtout ceux des régions
éloignées et déshéritées à l’instar de
Bordj Emir Abdelkader, Youssoufia,
El Malaab, Larbaa et Sidi L’Antri.

L’action caritative et le bénévolat
ont constitué les principales initia-
tives du commissariat des SMA,
dans le cadre de ses programmes
annuels reflétant le rôle assumé par
cette organisation humanitaire
bénévole pour la prise en charge
sociale, sanitaire et psychologique
des couches démunies de la wilaya.

Ce commissariat a initié les deux
années ( 2017 et 2018) quelque 20
actions de solidarité dont la distri-
bution de repas aux nécessiteux,
aux personnes de passage dans la
wilaya et aux sans-abris durant le
mois sacré du ramadhan, la distri-
bution de tenues vestimentaires à
l’occasion de l’Aïd El Fitr au profit
de 1.000 enfants orphelins et plus
de 100 moutons de l’Aïd El Adha aux
familles pauvres des régions recu-
lées.

Des actions de don du sang ont
été lancées au profit des malades
chroniques, des victimes des acci-
dents de la circulation.

Comme il a été procédé à la dis-
tribution de vêtements chauds, de
couvertures et des kits alimentaires
aux nécessiteux de la wilaya durant
la période hivernale, selon le com-
missaire des SMA Abdelkader
Guerroudj.

Ce même commissariat a orga-
nisé durant cette période des cam-
pagnes de collecte de médicaments

en faveur des malades, des vête-
ments usés et des fournitures sco-
laires au profit des enfants orphe-
lins, outre l’organisation d’activités
artistiques et psychologiques en
destination des enfants handicapés
des centres psychopédagogiques de
la wilaya.

Par ailleurs, le bureau de wilaya
de l’association nationale ½ Kafil El
Yatim « a initié, en cette même
période, plusieurs activités de bien-
faisance et caritatives dont la distri-
bution de kits alimentaires, des
couvertures, des vêtements chauds
pour 2.000 familles, veuves et
enfants orphelins en plus de 3.000
trousseaux scolaires, selon son pré-
sident Lakhdar Benia.

Sur tous les fronts 
de la solidarité

L’action de bénévolat a été égale-
ment menée par le comité de wilaya
du Croissant rouge algérien durant
ces deux années avec un riche pro-
gramme notamment le lancement
de caravanes de solidarité transpor-
tant des aides alimentaires, des
médicaments et vêtements. Ces
caravanes ont touché quelque 500
familles résidant dans les com-
munes déshéritées dont Sidi Abed,
Béni Lahcen, Maassim, Sidi
Boutechent, Béni Chaib, Sidi Lantri,
selon le chef de ce comité,
Abderrahmane Ganit.

Le comité a également procédé à
la collecte de plus de 400 poches de
sang suite aux actions de dons orga-
nisées en collaboration avec les
centres d e transfusion sanguine
des hôpitaux de la wilaya et la direc-
tion de la santé.

La même association a initié des
activités de bienfaisance durant le
mois sacré du ramadhan dont la

distribution de plus de 4.000 repas,
la circoncision de 500 enfants
nécessiteux et la remise de colis ali-
mentaires à 1.800 familles pauvres
de la wilaya.

Pour sa part, l’association de
wilaya «Chabab el kheir» a contri-
bué à organiser plusieurs actions de
solidarité, durant la même période,
notamment l’ouverture d’un res-
taurant au cours du ramadhan per-
mettant de servir plus de 5.000
repas. La même association a égale-
ment organisé une caravane carita-
tive de collecte de produits alimen-
taires, de vêtements et de couver-
tures, distribués à quelque ciblé
800 familles nécessiteuses, rap-
pelle son président, Mohamed
Guebbaz. Dans le domaine de la
prise en charge sanitaire et psycho-
logique des malades, l’association
de wilaya «El Fadjr» d’aide aux per-
sonnes cancéreuses a initié des
actions de dépistage précoce du
cancer du sein en faveur des
femmes rurales outre la réouver-
ture de la maison de bienfaisance
de prise en charge et d’héberge-
ment des malades chroniques.

Elle a également initié l’organi-
sation de journées d’étude et des
campagnes de sensibilisation et de
prévention de cette maladie, selon
le SG de l’association Mohammed
Halim Kara. Par ailleurs, la
Direction locale de l’action sociale a
souligné que les actions initiées par
ces associations caritatives de la
wilaya, ces deux années, ont été
intenses et variées reflétant l’atten-
tion particulière que porte le mou-
vement associatif aux milieux défa-
vorisés. La DAS recense 32 associa-
tions à caractère social et humani-
taire activant dans la wilaya de
Tissemsilt, rappelle-t-on.

Les actions de solidarité concrétisées durant les années 2017 et 2018 dans la
wilaya de Tissemsilt ont été marquées par une forte implication des associations
de bienfaisance en vue de semer la joie chez des familles nécessiteuses 
et les enfants orphelins.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 
Protection civile: 4 morts
et 21 blessés durant 
les dernières 72 heures 

Quatre (4) personnes ont perdu la vie et 21 autres ont
été blessées dans des accidents de la circulation survenus
durant les dernières 72 heures dans plusieurs régions du
pays, indiquait hier un bilan établi par les services de la
Protection civile. La wilaya de Sétif déplore le bilan le plus
lourd avec le décès d'une personne, alors que 3 autres ont
été blessées, suite à une collision entre 2 véhicules légers,
survenue dans la commune d’el Ouldja.

Durant la même période, les secours de la Protection
civile sont intervenus pour prodiguer des soins de pre-
mière urgence à 36 personnes, incommodées par le
monoxyde de carbone émanant d'appareils de chauffage
et chauffe-bains dans plusieurs wilayas du pays.

SCOUTS:
Clôture des olympiades
des scouts au profit des
fillettes «zaharates» 

Les olympiades des scouts au profit des fillettes «zaha-
rates» qui excellent dans différents domaines scienti-
fique, intellectuel, sportif, littéraire et artistique, ont été
clôturées vendredi soir à Alger avec la participation de
près de 200 filles représentant 38 wilayas du pays.

Le commandant général des Scouts musulmans algé-
riens (SMA), Mohamed Bouallag, a indiqué que ces olym-
piades de quatre jours ont été organisées pour la première
fois, sur le double plan national et mondial, par des
scouts, soulignant l'importance de leur organisation qui
coïncide avec la célébration du 64e anniversaire du
déclenchement de la glorieuse guerre de libération par
souci de préserver la mémoire de la nation. M. Bouallag a
ajouté que cette manifestation a connu la participation de
fillettes talentueuses âgées de 6 à 11 ans, sélectionnées
dans différentes régions du pays pour leur créativité dans
les domaines artistique, sportif, scientifique, intellectuel
et travaux manuels. A la fin de la manifestation, des attes-
tations et des cadeaux symboliques ont été discernés aux
lauréates.

TLEMCEN: 
Saisie de plus de 37 kg
de kif traité à Maghnia  

Les éléments de la sûreté de daïra de   Maghnia
(Tlemcen) ont procédé dernièrement à la saisie de 37,600 kg
de kif   traité et l’arrestation d’un individu, a-t-on appris,
hier, de la cellule  de communication de ce corps de sécu-
rité.  Suite à des informations parvenues à ces services fai-
sant état de la  présence d’un individu en possession d’une
quantité de drogue, dissimulée  dans son domicile, situé
dans un quartier de Maghnia, une opération a été  menée
par les éléments de la police judiciaire de la sûreté de daïra
de  Maghnia.  La perquisition du domicile de cet individu,
âgé de 41 ans, a permis la  découverte de la quantité de
drogue et la saisie une somme de 53.000 DA,  représentant
les recettes du trafic de drogue en plus d’un motocycle,
indique-t-on de même source. Le mis en cause arrêté et
sera présenté devant la justice alors que  l’enquête reste
ouverte au sujet de cette affaire.

APS

BILAN DE LA POLICE D’AÏN DEFLA DU MOIS D’OCTOBRE:
«Un manque flagrant de civisme 
des citoyens»

Salim Ben

Les services et brigades de la police de l'urbanisme et
de l'environnement relevant de la sûreté de wilaya d’Ain
Defla ont enregistré durant le mois d’octobre de cette
année, 112 infractions liées à l'urbanisme et à l'environ-
nement donnant lieu à 167 entre rapports et procédures
judiciaires, indique un bilan émanant du bureau des
relations publiques et de communication de la sûreté de
wilaya. Sur 112 infractions recensées, 43 sont liées à l'en-
vironnement et à l'urbanisme, précise la même source
soulignant que les infractions concernaient en majorité
le dépôt anarchique des déchets ménagers (03 affaires),
les constructions illicites, arrêts des travaux ou non sans
permis (43), dont 16 ordonnances de démolition. Les
unités de la police de l'environnement et de l'urbanisme

qui couvrent en coordination avec les services tech-
niques des communes et de la justice veillent à l'applica-
tion des lois et réglementations relatives à l'urbanisme
et à la protection de l'environnement à travers tout le
territoire national, souligne le communiqué.    Dans ce
sens, 127 comptes rendus ont été envoyés aux chefs de
daïras et présidents des APC. Les services de l'urba-
nisme et de la protection de l'environnement de la
sûreté de wilaya, en collaboration avec les cellules d'hy-
giène et de santé des daïras ont enregistré 57 sorties
durant ce mois d’octobre, ainsi que 57 requêtes ont été
envoyés à la justice. Notant, que la ville de Khemis
Miliana compte plusieurs point noirs en ce qui
concerne es déchets ménagers a ciel ouvert, et des
constructions anarchiques presque dans tous les quar-
tiers de la ville au vu et au su des premiers responsables
de la daira, nous a affirmé un doyen de la ville.
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ETATS-UNIS: 
La Cour suprême américaine accepte
d'examiner le dossier de la croix 
de Bladensburg 

Pour l'association de défense de la
laïcité «American Humanist», cette
croix géante viole le premier amende-
ment de la Constitution, qui interdit à
l'Etat de privilégier une religion à une
autre, parce qu'elle est située sur un
terrain public et que son entretien est
financé par des fonds publics.

Après avoir perdu en première ins-
tance, l'association a obtenu raison en
appel.

«Sa forme agrandit la croix latine de
manière à faire penser à tout observa-
teur raisonnable que ceux qui l'ont
commandée placent le christianisme
au-dessus des autres confessions et
qu'être Américain et Chrétien vont de
pair», avait jugé le tribunal d'appel en
décembre 2016.

Ce dossier, qui ne sera pas débattu
avant 2019, sera un test pour le nouveau
juge Brett Kavanaugh, un magistrat
conservateur choisi par Donald Trump
et confirmé de justesse par le Sénat
début octobre après une âpre lutte poli-
tique.

Située à environ 8 kilomètres de la
Cour suprême, la monumentale croix
de Bladensburg, dans le Maryland,
honore la mémoire de soldats améri-
cains tombés pendant la Première
Guerre mondiale. La Légion améri-
caine avait alors introduit un recours

devant la Cour suprême, qui a accepté
vendredi de se saisir de ce dossier émi-
nemment politique.

Au delà de cette croix, la décision de
la plus haute juridiction américaine
aura des conséquences pour de nom-
breux monuments érigés aux Etats-
Unis et porteurs de symboles religieux.

Le gouverneur républicain du
Maryland Larry Hogan a «remercié»
dans un tweet la haute cour de s'être
saisie du dossier. «Nous attendons avec
impatience de voir le sujet clos», a-t-il

ajouté, souhaitant voir la croix «conti-
nuer à se dresser pour les futures géné-
rations».

«Confiantes» dans ses «arguments
juridiques», l'association American
Humanist a de son côté estimé dans un
communiqué que, «plutôt que de
dépenser l'argent des contribuables
pour réparer un symbole exclusive-
ment chrétien, le gouvernement
devrait utiliser cet argent pour
construire un nouveau mémorial qui
honorerait tous les soldats».

La Cour suprême américaine s'est saisi du dossier de la monumentale croix de Bladensburg,
accusée de violer le premier amendement de la Constitution américaine, qui interdit à l'Etat
de privilégier une religion à une autre.

CÉLÉBRITÉS: 
L'acteur américain
Alec Baldwin
interpellé après
avoir frappé 
un automobiliste 

L'acteur américain Alec Baldwin a été
interpellé vendredi à New York après avoir
frappé un automobiliste pour une place de
stationnement, selon la police.

L'acteur s'en est pris à un homme qui
venait de garer son véhicule sur une place
de parking avant lui, alors qu'il était égale-
ment en quête d'un espace de stationne-
ment, non loin de son domicile, situé dans
le quartier de Greenwich Village. Des poli-
ciers l'ont alors interpellé, tandis que sa vic-
time, qui venait de recevoir un coup de
poing, était conduite à l'hôpital, a indiqué à
l'AFP un porte-parole de la police de New
York, précisant qu'Alec Baldwin devait se
voir signifier son inculpation pour agres-
sion. Il a ensuite été inculpé d'agression au
troisième degré (le moins sérieux), un chef
d'accusation passible d'un an d'emprison-
nement, a indiqué, plus tard, un autre
porte-parole. Il a également été inculpé de
harcèlement, passible de deux semaines
d'emprisonnement. Le comédien devra se
rendre au tribunal le 26 novembre pour
connaître sa peine.

Agé de 60 ans, Alec Baldwin a contribué
au succès renouvelé de l'émission «Saturday
Night Live» avec ses imitations du président
des Etats-Unis, Donald Trump, qui lui ont
valu, en 2017, un Emmy Award, les récom-
penses de la télévision.

ARGENTINE 
Une nouvelle
espèce de
dinosaure
découverte 

Des paléontologues espagnols et argen-
tins ont découvert les restes d'une nouvelle
espèce de dinosaure ayant vécu voici 110
millions d'années en Argentine, près de la
Cordillère des Andes. Baptisé
Lavocatisaurus agrioensis, cet herbivore de
12 mètres de long vivait dans une zone
désertique, dans ce qui est aujourd'hui la
province de Neuquén, réputée pour ses sites
paléontologiques et ses gisements pétro-
liers. «Nous avons trouvé la plupart des os
du crâne, une grande quantité de dents, ce
qui nous a permis d'effectuer une reconsti-
tution très complète», se félicite José Luis
Carballido, chercheur du Musée Egidio
Feruglio, situé à Trelew, en Patagonie.
D'autres ossements, provenant du cou, de la
queue et du dos, ont également été décou-
verts. Près de ce Lavocatisaurus agrioensis
adulte, les scientifiques ont mis à nu les os
de deux spécimens plus jeunes, de 6 à 7
mètres de long. D'après ces experts, ils se
déplaçaient en groupe et ont été tués au
même moment.

La découverte a été publiée dans la revue
spécialisée Acta Palaeontologica Polonica et
rendue publique par l'Agence de divulga-
tion scientifique (CTyS) de l'Université
nationale de La Matanza, près de Buenos
Aires.

USA: Deux morts et trois blessés lors d'une
fusillade dans un club de yoga en Floride 

Un homme a tué deux personnes et blessé trois autres en
tirant vendredi dans un établissement spécialisé dans les
cours de yoga à Tallahassee, en Floride, a indiqué le chef de
la police locale, précisant que le tireur était aussi décédé.

«A environ 17H47, la police de Tallahassee a répondu (à un
appel) en référence à une fusillade.

En arrivant sur place, les policiers ont trouvé plusieurs
victimes souffrant de blessures par balle», a déclaré Michael
DeLeo, lors d'une brève conférence de presse.

Les services d'urgence «ont transporté cinq victimes aux
hôpitaux des environs», dont deux ont succombé à leurs
blessures à l'hôpital, a-t-il précisé, ajoutant que les trois

autres blessés étaient dans un état critique. «Le tireur est
décédé, possiblement après avoir retourné son arme contre
lui», a fait savoir le policier, précisant que l'homme n'avait
toujours pas été identifié vers 19H30 locales (23H30 GMT).

M. DeLeo a souligné qu'au stade où en était l'enquête,
«tout indique que c'est l'acte d'une seule personne».

Il a lancé un appel à témoins pour tenter notamment
d'identifier le tireur et de connaître ses éventuelles motiva-
tions. «Il n'y a pas de menace immédiate pour les habitants.

Bien évidemment, nous sommes tous très attristés et sous
le choc des événements qui viennent de se produire», a-t-il
ajouté.

MIGRANTS: 
7.000 militaires américains près de 
la frontière mexicaine ce week-end 

Plus de 7.000 militaires
seront pré-positionnés «d'ici
la fin du week-end» dans des
Etats américains frontaliers
avec le Mexique --Californie,
Arizona et Texas--, deux
jours avant le scrutin, mi-
mandat, du 6 novembre pour
lequel Donald Trump a placé
l'immigration au centre de sa
campagne.

Ce chiffre correspond à ce
qui avait déjà été annoncé:
l'envoi à la frontière de 5.239
soldats, qui y retrouveront
2.100 réservistes de la Garde
nationale déjà déployés
depuis plusieurs mois, a pré-
cisé vendredi Michael
Kucharek, un porte-parole
du Commandement nord de
l'armée américaine
(Northcom). C'est ce com-
mandement militaire qui
supervise cette opération
baptisée «Patriote fidèle»,
destinée à bloquer les cara-
vanes de migrants centramé-
ricains qui se dirigent vers les

Etats-Unis pour y demander
l'asile. Les renforts seront
pré-positionnés sur les prin-
cipales bases militaires des
Etats concernés, notamment
la base aérienne de Davis-
Monthan (Arizona), les bases
navales de San Diego
(Californie) et Corpus Christi
(Texas), et la base du corps
des Marines de Camp
Pendleton, en Californie.
Mais leur déploiement final

«doit encore être déterminé»,
a précisé M. Kucharek, cité
par l'AFP.

Selon un responsable du
Pentagone, un millier de sol-
dats étaient déjà arrivés ven-
dredi dans la localité de
McAllen (Texas), un des prin-
cipaux postes-frontière avec
le Mexique. Ils seront char-
gés de missions logistiques et
notamment de construire
des tentes «pour nos soldats»,

a indiqué M. Kucharek,
notant qu'aucune décision
n'a encore été prise sur
l'éventuelle construction de
tentes pour les migrants,
mentionnée par M. Trump
dans ses discours électoraux.
A quelques jours des élec-
tions de mi-mandat, Donald
Trump multiplie les
annonces susceptibles de
mobiliser les électeurs,
notamment sur le thème de
l'immigration.

«C'est une invasion», a-t-il
encore martelé jeudi, en
annonçant qu'il devrait
signer la semaine prochaine
un décret sur ce sujet, sans
plus de précisions. Il a
affirmé que les migrants
arrêtés à la frontière seraient
placés dans des camps
constitués de tentes ou d'au-
tres installations jusqu'à ce
qu'ils soient expulsés ou
voient leur demande approu-
vée.

APS
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PAPOUASIE: 
Une dizaines 
de détenus évadés 

Des dizaines de fugitifs, certains étant décrits
par la police comme des criminels «endurcis»,
étaient toujours libre près d'une semaine après
leur évasion de l'île isolée de Nouvelle-Bretagne,
en Papouasie-Nouvelle-Guinée.

Les quelque 43 détenus se sont échappés
dimanche de la prison de Lakiemata alors qu'ils
se rendaient à l'église, utilisant des armes artisa-
nales pour menacer les gardiens de prison, selon
les médias citant des sources policières.

Trois des détenus ont été tués par les gardiens
et un autre s'est depuis rendu.

Vendredi, la police s'est dit confiante de pou-
voir retrouver et capturer «la plupart, sinon
tous» les 39 fugitifs toujours en cavale.

RD CONGO: 
Evasion de plusieurs
miliciens détenus 
à Beni 

Plusieurs miliciens se sont évadés dans la
nuit de vendredi à samedi après l'attaque d'un
état-major de l'armée dans l'est de la République
démocratique du Congo, a indiqué une source
militaire.

«L'état-major de l'auditorat militaire de Beni a
été attaqué tôt ce matin par les Maï-Maï.

Plusieurs détenus sont partis avec ces inci-
viques et d'autres ont pris la fuite», a déclaré le
major Kazadi Nzengu, procureur militaire de
garnison de Beni, dans la province du Nord-
Kivu.

«L'auditorat a été attaqué vers 3h30 (01H30
GMT), nous avons réagi et repoussé l'attaque.

Des prisonniers ont vidé la prison.
Ces sont des Maï-Maï qui sont venus libérés

les leurs», a affirmé de son côté Mak Hazukay,
porte-parole de l'armée dans la région.

Les deux responsables ne se sont pas expri-
més sur le nombre des personnes qui étaient
détenus dans cette prison, ni sa capacité d'ac-
cueil.

La ville et le territoire de Beni sont régulière-
ment la cible d'attaques armées attribuées aux
rebelles ougandais des Forces démocratiques et
alliées (ADF) mais également d'autres Maï-Maï,
groupes d'autodéfense constitués sur des bases
ethniques.

RD Congo: 180 décès
de l'épidémie d’Ebola
depuis le 1er août 

Dix nouveaux décès ont été signalés en quatre
jours dans la dixième épidémie d'Ebola dans l'est
de la République démocratique du Congo, por-
tant à 180 le nombre de morts depuis le 1er août,
a indiqué le ministère congolais de la Santé.

Au total, 285 cas de fièvre hémorragique ont
été signalés dans l’est du pays, dont 250 confir-
més et 35 probables depuis le 1 août, faisant 180
décès, fait ressortir un bulletin du ministère.

Ces décès ont été enregistrés dans les villes de
Beni et Butembo et font partie de la «deuxième
vague» d'une épidémie qui persiste à cause
notamment des résistances communautaires
aux équipes de la riposte.

Par ailleurs, les autorités indiquent que le
comité de surveillance de l’épidémie a mis en
place une nouvelle stratégie de recherche active
des cas confirmés de maladie à virus Ebola dans
les formations sanitaires publiques et privées
afin de pallier la problématique de transfert en
retard des cas suspects vers le centre de traite-
ment d’Ebola. Le ministère de la santé se dit en
mesure de maîtriser cette dixième épidémie
d'Ebola d'ici à fin novembre, soit avant les élec-
tions présidentielles prévues en décembre.

La première épidémie d'Ebola avait été signa-
lée à Yambuku, dans le nord-est de la RDC, en
1976 et avait totalisé 318 cas recensés et 224 décès.

APS

EBOLA: 
L'Ouganda va vacciner son personnel 
de santé basé près de la RDC 

«Le vaccin contre Ebola sera utilisé
pour les personnels de santé placés
en première ligne», soit ceux travail-
lant dans 40 centres de soins situés
près de la frontière avec la RDC, a
déclaré la ministre de la santé, Jane
Ruth Aceng, lors d'une conférence de
presse. Ce sera la première fois que le
vaccin contre Ebola est utilisé dans un
pays où aucun cas de cette fièvre
hémorragique n'a encore été enregis-
tré. Mais avec le grand nombre de
personnes transitant entre les deux
pays, le risque que le virus ne traverse
la frontière vers l'Ouganda est jugé
«très élevé», a justifié la ministre.

Dix nouveaux décès ont été enre-
gistrés en quatre jours dans l'est de la
RDC, portant à 180 le nombre de
morts, ont annoncé les autorités
congolaises dans un communiqué.

Il s'agit de la dixième épidémie
d'Ebola recensée en RDC, où la mala-
die avait été détectée pour la première
fois en 1976.

Plus de 25.000 personnes ont déjà
été vaccinées dans l'Est de la RDC
depuis août. Cette épidémie touche
une zone de «haute insécurité», en
raison de la présence de nombreux
groupes armés étrangers et locaux.

Le docteur Yonas Tegegn
Woldemariam, représentant de
l'Organisation mondiale de la Santé
(OMS) en Ouganda, a assuré que le
vaccin rVSV-ZEBOV était presque à
100% efficace et ne présentait quasi-
ment aucun risque. «Il n'y a pas eu de
risques majeurs rapportés jusqu'à
présent, seulement une réaction nor-
male au vaccin», a-t-il déclaré. Les
autorités ougandaises, qui disposent
pour l'instant de 2.100 doses de vac-

cin, mais espèrent porter rapidement
ce chiffre à 3.000, assurent que la vac-
cination se fera sur la base du volon-
tariat. Ce vaccin expérimental a été
mis au point à la suite de la terrible
épidémie d'Ebola qui a frappé
l'Afrique de l'Ouest entre fin 2013 et
2016, causant plus de 11.300 morts.

Développé par l'Agence de la santé
publique du Canada, il a été jugé «très
efficace» par l'OMS mais il ne l'est que
contre la souche Zaïre d'Ebola.

Les autorités ougandaises ont annoncé vendredi qu'elles vaccineraient dès la semaine
prochaine contre le virus Ebola le personnel de santé basé près de la frontière avec 
la République démocratique du Congo (RDC), actuellement touchée par une épidémie.

ITALIE: 
Le mauvais temps a provoqué
d'importants dommages 

Les vents violents et les
très fortes pluies, qui ont
fait 18 morts cette semaine
en Italie, ont aussi rasé des
hectares de forêts, surtout
dans le nord du pays, ont
indiqué vendredi les auto-
rités.

La région du Veneto, au
nord-est, a été particulière-
ment frappée avec des cen-
taines d'arbres déracinés
sur les versants des mon-
tagnes des Dolomites,
après les vents très violents
qui ont soufflé jeudi.

«C'est comme après un
tremblement de terre», a
déclaré le gouverneur de
cette région, Luca Zaia.

Quelque 160.000 per-
sonnes sont également
sans électricité dans cette
région du nord-est du pays.

La tempête qui a soufflé
jeudi mais aussi les jours
précédents a fait deux
morts, deux personnes

âgées de 74 et 73 ans, tuées
par la chute d'un arbre sur
leur voiture dans la vallée
d'Aoste.

Une autre personne a été
engloutie par les eaux
d'une rivière dans la région
de Brescia (nord-ouest).

Dans la région alpine du
Haut-Adige, une personne
âgée de 81 ans a été tuée par

l'effondrement du toit de
son chalet, et une autre
âgée de 53 ans est décédée
des suites de ses blessures
après que sa voiture eût été
frappée par un arbre lundi.

Ces victimes portent à 18
le nombre total de morts
après ces intempéries
depuis le début de la
semaine, selon un

décompte de la protection
civile.

Le niveau d'alerte restait
élevé vendredi dans le
Veneto, alors que les
météorologues s'attendent
à de nouvelles pluies et
vents pendant le week-end.

Plus au sud, la Sicile a
également souffert des
inondations et plusieurs
routes ont été coupées.

Les écoles sont égale-
ment restées fermées ainsi
que de nombreux parcs.

La protection civile ita-
lienne a qualifié cette vague
de mauvais temps de «l'une
des situations météorolo-
giques les plus complexes
de ces 60 dernières
années».

Venise a ainsi subi lundi
l'une des pires montées des
eaux de son histoire
récente avec des rafales de
vents atteignant les 180
km/h.

RUSSIE: 
20 blessés dans la collision entre un train
et un camion 

Vingt personnes ont été bles-
sées, hier, lors d'une collision
survenue à un passage à niveau
entre un train et un camion
dans le territoire de Krasnodar
au sud de la Russie, indique le
service de presse du chemin de
fer du Caucase du Nord.

«Un train reliant Minsk à
Adler a heurté vers 4h du matin
un camion au passage à niveau
entre les gares et Timashevska
et Vedimovka, le conducteur du
camion avait franchi la barrière
de sécurité en ignorant le signal

d’arrêt», précise un communi-
qué du chemin de fer du
Caucase du Nordla. Parmi les
blessés, cinq sont dans un état
grave, dont le chauffeur du
camion et son assistant, ajoute
la même source, soulignant que
les soins nécessaires ont été
prodigués aux blessés. Le
conducteur du train aurait
actionné le freinage d’urgence,
mais la distance était insuffi-
sante et la collision était inévita-
ble, indique le communiqué.



On a beau se conditionner, rien à faire,
nous craquons pour le sucré. Logique, pour
des chercheurs de l’université de Yale, nous
serions programmés pour préférer la «mal-
bouffe». Voilà une étude américaine qui de-
vrait agacer les professionnels de la
diététique et les partisans d’une alimenta-
tion saine (c’est-à-dire normalement
presque tout le monde ?). Entre un aliment
sain, modeste en calories mais bon au goût
et un aliment riche en calories et néfaste
pour notre ligne, notre cerveau choisit aveu-
glément le second. Les aliments très calo-
riques entraîneraient une réponse
cérébrale à laquelle seraient incapables de
se mesurer les meilleurs aliments diété-
tiques. L’explication est apportée dans la re-
vuePopular Science.Deux circuits différents
se mettent en route dans le cerveau lorsque
nous mangeons. L’un réagit au taux de
sucre dans le sang tandis que l’autre se base
plus simplement sur le goût de l’aliment, s’il
est bon ou pas. Quitte à choisir le cerveau va
se préoccuper du nombre de calories, selon
l’idée que plus il y en a mieux c’est.

Une explication au surpoids
Pour les besoins de l’expérience, on a de-

mandé à des volontaires d’alterner entre des
boissons pauvres en calories et des boissons
hypercaloriques pendant deux semaines.
Bien que les boissons avaient le même goût,

les participants ont eu un faible pour celles
qui étaient riches en calories. Les analyses
cérébrales à l’IRM (imagerie à résonance
magnétique) ont confirmé cette préférence
: les réactions cérébrales aux boissons hy-

percaloriques étaient plus fortes lorsque les
niveaux de sucre dans le sang connaissaient
un pic.  Cette découverte donne un nouvel
éclairage au problème de surpoids chez cer-
taines personnes : les personnes qui man-

gent trop le feraient non pas parce qu’elles
trouvent les aliments riches en calories
meilleurs en goût, mais parce que leur taux
de sucre réagit plus fortement que la nor-
male.

Pour inciter les enfants à
manger plus de fruits, des
chercheurs britanniques
viennent de mettre au point
des barres chocolatées à
base de jus de fruit.
Faire manger 5 fruits et lé-
gumes par jour aux enfants :
voilà qui sera désormais
moins compliqué qu’il n’y pa-
raît puisque des nutrition-
nistes britanniques viennent
de mettre au point une barre
chocolatée qui ressemble à
s’y méprendre à n’importe
quelle confiserie mais qui est
composée à 50% de jus de
fruits !
«Cette technique fonctionne
avec n’importe quel chocolat :

blanc, noir ou au lait. Elle
donne simplement au produit
fini un goût de fruits puisque

le beurre de cacao et une par-
tie des matières grasses qui
sont utilisées dans les barres

conventionnelles sont rem-
placés par un concentré de
jus de pomme, orange et ai-
relles » expliquent les cher-
cheurs qui travaillent aussi
sur une version au goût plus
chocolaté où le jus de fruit
serait remplacé par de l’eau
additionnée de vitamine C.
« Au départ, nous voulions
travailler sur une friandise au
chocolat qui soit allégée en
matières grasses» a expliqué
le Dr Stefan Bond, qui a dirigé
ces recherches. «Nous
n’avons pas particulièrement
travaillé sur le goût mais plu-
tôt sur la texture, afin de di-
minuer les matières grasses
tout en offrant une barre qui

reste fondante. Maintenant
que nous avons mis au point
cette confiserie hybride,
nous espérons que l’industrie
agro-alimentaire franchira le
prochain pas en rendant
notre barre choco-fruits plus
gourmande» a-t-il expliqué
lors du Congrès annuel de la
Société américaine de chi-
mie. Mais en attendant la
commercialisation de cette
nouvelle confiserie, rien ne
vous empêche de céder à la
tentation de deux carrés de
chocolat noir, riche en flavo-
noïdes, puisque les cher-
cheurs australiens ont
montré que cela faisait bais-
ser la pression artérielle.
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MALBOUFFE
Pourquoi notre cerveau
peut devenir vite accro

6 bonnes raisons de manger
des pruneaux

Reconnu pour ses bienfaits pour le transit, le pruneau a bien d'autres vertus santé intéressantes.
En en-cas, en dessert ou cuisiné, il a vraiment sa place dans une alimentation équilibrée.

Le pruneau est un
aliment minceur...

Peu calorique (20 kcal), le
pruneau est un allié minceur
d'autant plus qu'il a un indice
glycémique bas (40), ce qui fait
de lui un en-cas idéal pour caler
une petite faim sans créer de pic
de glycémie. Parfait coupe-faim,
il permet de limiter le grigno-
tage et de contrôler sa faim.
Riches en fibres, il a un fort pou-
voir rassasiant. Découvrez nos
recettes aux pruneaux.

... un aliment beauté
Le pruneau contient un très

large éventail de minéraux (fer,
magnésium, potassium) et de vi-
tamines E, C et provitamine A
qui protègent les cellules et piè-
gent les radicaux libres respon-
sables de la dégénérescence
cellulaire. 

Le pruneau permet donc de
lutter contre le vieillissement et
la perte d'élasticité de la peau. Il
permet de limiter les rides.

... un allié
anticholestérol

La consommation quoti-
dienne de pruneaux réduit le
taux de mauvais cholestérol
(LDL) donc les risques de mala-
dies cardiovasculaires. Et
comme ce fruit est une source de
potassium et de flavonoïdes, il
prévient naturellement le déve-
loppement de ces pathologies.

... un aliment bon
pour la santé des os

Le pruneau est riche en bore,
un oligo-élément rare, qui asso-
cié au calcium et à la vitamine D
présents dans ce fruit, préserve
la santé des os et permet de lut-
ter contre l'ostéoporose. 50
grammes de pruneaux apporte
100% des apports quotidiens re-
commandés de bore.

... un aliment
digestion

Riche en fibres solubles et in-
solubles, le pruneau facilite la
digestion et permet de lutter
contre la constipation. 100
grammes de pruneaux appor-
tent 60% des apports recom-
mandées journaliers.

... un aliment énergie
Riche en glucose (45% des

glucides de ce fruit), le pruneau
donne de l’énergie au cerveau. Il

est donc recommandé en cas
d’examen. Source de fructose
(25%) et de sorbitol (30%), le pru-
neau apporte aussi à l’orga-
nisme du sucre qui sera assimilé
progressivement.

Il est aussi conseillé aux spor-
tifs pour éviter les pics de glycé-
mie et les baisses de tonus
d’autant plus qu’il est riche en
magnésium (45mg pour 100
grammes) essentiel pour la pro-
duction d’énergie et la contrac-
tion musculaire.

L'auteur de la très controversée étude
sur la toxicité des OGM sur les rats jette un
nouveau pavé dans la mare, en publiant
une nouvelle fois ses travaux mais dans une
autre revue, au nom de la «transparence
scientifique».

La deuxième fois sera peut-être la
bonne. Le professeur Seralini retente sa
chance après le retrait de son étude sur les
effets des OGM Monsanto sur les rats de la-
boratoire. En 2012, son étude avait été dépu-
bliée de la revue Food and Chemical
Toxicology pour sa méthodologie contestée
(le type de rats utilisés était contesté). Deux
ans plus tard, le professeur de biologie mo-
léculaire Gilles-Eric Séralini, republie ses
travaux mais cette fois-ci dans la revue
scientifique Environmental Sciences Eu-
rope. Rappelez-vous il y a deux ans, le pro-
fesseur Séralini avait provoqué un tollé
dans la communauté scientifique en pu-
bliant ses conclusions à charge contre les
OGM : son équipe avait constaté chez un
groupe test de 200 rats que la mortalité était
deux à trois fois plus élevée chez les fe-
melles ayant ingéré du maïs NK603, un
maïs OGM commercialisé par Monsanto,
et/ou de l'herbicide Roundup. Les rats (quel
que soit le sexe) présentaient également
deux à trois fois plus de tumeurs.

Toujours pas d'étude sur les
effets des OGM à long terme

Quid de la version 2014 ? Sur le fond, rien
n'a changé. Seule la forme a été un peu re-
maniée. Comme dans la première mou-
ture, le nouvel article dénonce «la toxicité
de [l'herbicide] Roundup et ses impacts sur
les organes de détoxification du corps, le
foie et les reins ainsi que sa capacité à per-
turber le système hormonal à très faible
dose», explique l'association Criigen, dont
est membre le Pr Séralini, citée par l'AFP.

Derrière cette publication se dessine la

volonté de faire œuvre de « transparence
scientifique» et de nourrir des discussions
«qui ne cherchent pas à cacher, mais bien à
se concentrer sur ces controverses métho-
dologiques nécessaires», précise l'éditeur
de la revue.

En 2012, l'Agence européenne de sécu-
rité des aliments (Efsa) et l'Agence natio-
nale de sécurité sanitaire (Anses) avaient
rejeté les conclusions de l'étude du biolo-
giste. Mais elles avaient demandé à ce que
soient menées des études approfondies sur
l'impact de la consommation à long terme
des OGM. Un souhait resté lettre morte.

Le manque
de sommeil

nous fait
vieillir plus
rapidement

Une récente étude singapou-
rienne vient de montrer que le
manque de sommeil accélèrerait
notre déclin cognitif.

C'est une nouvelle qui devrait in-
téresser tous ceux qui ont décidé de
sacrifier quelques heures de som-
meil pour encourager leur équipe de
foot favorite : ne pas dormir suffi-
samment nous ferait vieillir plus ra-
pidement… 

C'est en tout cas la conclusion
d'une récente étude singapourienne
publiée dans la (bien nommée) revue
scientifique Sleep. Les travaux ont
porté sur 66 participants de 55 ans et
plus : les chercheurs ont observé leur
activité cérébrale par imagerie médi-
cale pendant 2 ans. Verdict : les par-
ticipants qui ne dormaient pas assez
voyaient leur déclin cognitif s'accélé-
rer par rapport à ceux qui accumu-
laient suffisamment d'heures de
sommeil. 

Chaque heure de sommeil compte
«Nous avons remarqué que, pour

chaque heure de sommeil en moins,
nos capacités cognitives diminuaient
de 0,67%, ce qui est considérable »
analysent les chercheurs. Ces der-
niers ont également noté que le fait
de ne pas dormir assez (notamment
chez les seniors) pourrait aussi
conduire à certaines maladies neu-
rologiques, comme Alzheimer. 

Le manque de sommeil conduit,
en fait, à un élargissement de cer-
tains vaisseaux sanguins dans notre
cerveau. Conséquence directe : notre
pression sanguine cérébrale dimi-
nue et, donc, nos capacités cognitives
se réduisent petit à petit…

Problème : combien de temps
doit-on dormir chaque nuit pour
être sûr de ne pas mettre nos capaci-
tés cérébrales en péril ? « Bien que le
temps de sommeil optimal varie
selon les personnes, d'autres travaux
ont déjà montré qu'il fallait au mini-
mum 7 heures de sommeil par nuit
pour se sentir reposé », répondent les
chercheurs.

Conclusion : le soir, on lâche la
zappette et on va plutôt se coucher,
histoire de vieillir en bonne santé… et
pas trop rapidement.
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Va-t-on remplacer les fruits par le chocolat ? 

MOINS MANGER NE PERMET
PAS DE VIVRE PLUS LONGTEMPS

Le fait de manger peu n'aurait aucune
influence sur la durée de vie. L'obésité,
par contre, est bien un facteur qui la dimi-
nue.

Manger des petites quantités de nour-
riture n'est pas une garantie de longévité.
Lorsque l'Académie des sciences de New
York s'était intéressée à l'île japonaise
d'Okinawa, connue pour son nombre re-
cord de centenaires, elle en avait conclu
que le régime alimentaire de ses habitants

était la cause de cette longévité. En effet,
ces Japonais consomment des petites
quantités de nourriture, principalement
du poisson, très peu de viande et beau-
coup de légumes. Le mensuel spécialisé
La Recherche révèle, ce 23 avril, que cette
théorie de la «restriction calorique» aurait
été remise en cause en 2009. Des études
sur des souris alimentées à petites doses
ont montré qu’un tiers d’entre elles a vécu
plus longtemps, un autre tiers n'a pas évo-

lué et le dernier tiers a vu sa durée de vie
réduite. De quoi se poser des questions
sur le rapport entre les calories consom-
mées et la longévité.

A la même occasion, les chercheurs ont
confirmé que l'obésité est bien un facteur
qui diminue la durée de vie. « Ainsi, si on
ne peut pas vivre plus longtemps en man-
geant moins, on peut en revanche vivre
plus longtemps en mangeant mieux»,
conclut La Recherche.

Le professeur Séralini republie
son étude choc sur les OGM



On a beau se conditionner, rien à faire,
nous craquons pour le sucré. Logique, pour
des chercheurs de l’université de Yale, nous
serions programmés pour préférer la «mal-
bouffe». Voilà une étude américaine qui de-
vrait agacer les professionnels de la
diététique et les partisans d’une alimenta-
tion saine (c’est-à-dire normalement
presque tout le monde ?). Entre un aliment
sain, modeste en calories mais bon au goût
et un aliment riche en calories et néfaste
pour notre ligne, notre cerveau choisit aveu-
glément le second. Les aliments très calo-
riques entraîneraient une réponse
cérébrale à laquelle seraient incapables de
se mesurer les meilleurs aliments diété-
tiques. L’explication est apportée dans la re-
vuePopular Science.Deux circuits différents
se mettent en route dans le cerveau lorsque
nous mangeons. L’un réagit au taux de
sucre dans le sang tandis que l’autre se base
plus simplement sur le goût de l’aliment, s’il
est bon ou pas. Quitte à choisir le cerveau va
se préoccuper du nombre de calories, selon
l’idée que plus il y en a mieux c’est.

Une explication au surpoids
Pour les besoins de l’expérience, on a de-

mandé à des volontaires d’alterner entre des
boissons pauvres en calories et des boissons
hypercaloriques pendant deux semaines.
Bien que les boissons avaient le même goût,

les participants ont eu un faible pour celles
qui étaient riches en calories. Les analyses
cérébrales à l’IRM (imagerie à résonance
magnétique) ont confirmé cette préférence
: les réactions cérébrales aux boissons hy-

percaloriques étaient plus fortes lorsque les
niveaux de sucre dans le sang connaissaient
un pic.  Cette découverte donne un nouvel
éclairage au problème de surpoids chez cer-
taines personnes : les personnes qui man-

gent trop le feraient non pas parce qu’elles
trouvent les aliments riches en calories
meilleurs en goût, mais parce que leur taux
de sucre réagit plus fortement que la nor-
male.

Pour inciter les enfants à
manger plus de fruits, des
chercheurs britanniques
viennent de mettre au point
des barres chocolatées à
base de jus de fruit.
Faire manger 5 fruits et lé-
gumes par jour aux enfants :
voilà qui sera désormais
moins compliqué qu’il n’y pa-
raît puisque des nutrition-
nistes britanniques viennent
de mettre au point une barre
chocolatée qui ressemble à
s’y méprendre à n’importe
quelle confiserie mais qui est
composée à 50% de jus de
fruits !
«Cette technique fonctionne
avec n’importe quel chocolat :

blanc, noir ou au lait. Elle
donne simplement au produit
fini un goût de fruits puisque

le beurre de cacao et une par-
tie des matières grasses qui
sont utilisées dans les barres

conventionnelles sont rem-
placés par un concentré de
jus de pomme, orange et ai-
relles » expliquent les cher-
cheurs qui travaillent aussi
sur une version au goût plus
chocolaté où le jus de fruit
serait remplacé par de l’eau
additionnée de vitamine C.
« Au départ, nous voulions
travailler sur une friandise au
chocolat qui soit allégée en
matières grasses» a expliqué
le Dr Stefan Bond, qui a dirigé
ces recherches. «Nous
n’avons pas particulièrement
travaillé sur le goût mais plu-
tôt sur la texture, afin de di-
minuer les matières grasses
tout en offrant une barre qui

reste fondante. Maintenant
que nous avons mis au point
cette confiserie hybride,
nous espérons que l’industrie
agro-alimentaire franchira le
prochain pas en rendant
notre barre choco-fruits plus
gourmande» a-t-il expliqué
lors du Congrès annuel de la
Société américaine de chi-
mie. Mais en attendant la
commercialisation de cette
nouvelle confiserie, rien ne
vous empêche de céder à la
tentation de deux carrés de
chocolat noir, riche en flavo-
noïdes, puisque les cher-
cheurs australiens ont
montré que cela faisait bais-
ser la pression artérielle.
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MALBOUFFE
Pourquoi notre cerveau
peut devenir vite accro

6 bonnes raisons de manger
des pruneaux

Reconnu pour ses bienfaits pour le transit, le pruneau a bien d'autres vertus santé intéressantes.
En en-cas, en dessert ou cuisiné, il a vraiment sa place dans une alimentation équilibrée.

Le pruneau est un
aliment minceur...

Peu calorique (20 kcal), le
pruneau est un allié minceur
d'autant plus qu'il a un indice
glycémique bas (40), ce qui fait
de lui un en-cas idéal pour caler
une petite faim sans créer de pic
de glycémie. Parfait coupe-faim,
il permet de limiter le grigno-
tage et de contrôler sa faim.
Riches en fibres, il a un fort pou-
voir rassasiant. Découvrez nos
recettes aux pruneaux.

... un aliment beauté
Le pruneau contient un très

large éventail de minéraux (fer,
magnésium, potassium) et de vi-
tamines E, C et provitamine A
qui protègent les cellules et piè-
gent les radicaux libres respon-
sables de la dégénérescence
cellulaire. 

Le pruneau permet donc de
lutter contre le vieillissement et
la perte d'élasticité de la peau. Il
permet de limiter les rides.

... un allié
anticholestérol

La consommation quoti-
dienne de pruneaux réduit le
taux de mauvais cholestérol
(LDL) donc les risques de mala-
dies cardiovasculaires. Et
comme ce fruit est une source de
potassium et de flavonoïdes, il
prévient naturellement le déve-
loppement de ces pathologies.

... un aliment bon
pour la santé des os

Le pruneau est riche en bore,
un oligo-élément rare, qui asso-
cié au calcium et à la vitamine D
présents dans ce fruit, préserve
la santé des os et permet de lut-
ter contre l'ostéoporose. 50
grammes de pruneaux apporte
100% des apports quotidiens re-
commandés de bore.

... un aliment
digestion

Riche en fibres solubles et in-
solubles, le pruneau facilite la
digestion et permet de lutter
contre la constipation. 100
grammes de pruneaux appor-
tent 60% des apports recom-
mandées journaliers.

... un aliment énergie
Riche en glucose (45% des

glucides de ce fruit), le pruneau
donne de l’énergie au cerveau. Il

est donc recommandé en cas
d’examen. Source de fructose
(25%) et de sorbitol (30%), le pru-
neau apporte aussi à l’orga-
nisme du sucre qui sera assimilé
progressivement.

Il est aussi conseillé aux spor-
tifs pour éviter les pics de glycé-
mie et les baisses de tonus
d’autant plus qu’il est riche en
magnésium (45mg pour 100
grammes) essentiel pour la pro-
duction d’énergie et la contrac-
tion musculaire.

L'auteur de la très controversée étude
sur la toxicité des OGM sur les rats jette un
nouveau pavé dans la mare, en publiant
une nouvelle fois ses travaux mais dans une
autre revue, au nom de la «transparence
scientifique».

La deuxième fois sera peut-être la
bonne. Le professeur Seralini retente sa
chance après le retrait de son étude sur les
effets des OGM Monsanto sur les rats de la-
boratoire. En 2012, son étude avait été dépu-
bliée de la revue Food and Chemical
Toxicology pour sa méthodologie contestée
(le type de rats utilisés était contesté). Deux
ans plus tard, le professeur de biologie mo-
léculaire Gilles-Eric Séralini, republie ses
travaux mais cette fois-ci dans la revue
scientifique Environmental Sciences Eu-
rope. Rappelez-vous il y a deux ans, le pro-
fesseur Séralini avait provoqué un tollé
dans la communauté scientifique en pu-
bliant ses conclusions à charge contre les
OGM : son équipe avait constaté chez un
groupe test de 200 rats que la mortalité était
deux à trois fois plus élevée chez les fe-
melles ayant ingéré du maïs NK603, un
maïs OGM commercialisé par Monsanto,
et/ou de l'herbicide Roundup. Les rats (quel
que soit le sexe) présentaient également
deux à trois fois plus de tumeurs.

Toujours pas d'étude sur les
effets des OGM à long terme

Quid de la version 2014 ? Sur le fond, rien
n'a changé. Seule la forme a été un peu re-
maniée. Comme dans la première mou-
ture, le nouvel article dénonce «la toxicité
de [l'herbicide] Roundup et ses impacts sur
les organes de détoxification du corps, le
foie et les reins ainsi que sa capacité à per-
turber le système hormonal à très faible
dose», explique l'association Criigen, dont
est membre le Pr Séralini, citée par l'AFP.

Derrière cette publication se dessine la

volonté de faire œuvre de « transparence
scientifique» et de nourrir des discussions
«qui ne cherchent pas à cacher, mais bien à
se concentrer sur ces controverses métho-
dologiques nécessaires», précise l'éditeur
de la revue.

En 2012, l'Agence européenne de sécu-
rité des aliments (Efsa) et l'Agence natio-
nale de sécurité sanitaire (Anses) avaient
rejeté les conclusions de l'étude du biolo-
giste. Mais elles avaient demandé à ce que
soient menées des études approfondies sur
l'impact de la consommation à long terme
des OGM. Un souhait resté lettre morte.

Le manque
de sommeil

nous fait
vieillir plus
rapidement

Une récente étude singapou-
rienne vient de montrer que le
manque de sommeil accélèrerait
notre déclin cognitif.

C'est une nouvelle qui devrait in-
téresser tous ceux qui ont décidé de
sacrifier quelques heures de som-
meil pour encourager leur équipe de
foot favorite : ne pas dormir suffi-
samment nous ferait vieillir plus ra-
pidement… 

C'est en tout cas la conclusion
d'une récente étude singapourienne
publiée dans la (bien nommée) revue
scientifique Sleep. Les travaux ont
porté sur 66 participants de 55 ans et
plus : les chercheurs ont observé leur
activité cérébrale par imagerie médi-
cale pendant 2 ans. Verdict : les par-
ticipants qui ne dormaient pas assez
voyaient leur déclin cognitif s'accélé-
rer par rapport à ceux qui accumu-
laient suffisamment d'heures de
sommeil. 

Chaque heure de sommeil compte
«Nous avons remarqué que, pour

chaque heure de sommeil en moins,
nos capacités cognitives diminuaient
de 0,67%, ce qui est considérable »
analysent les chercheurs. Ces der-
niers ont également noté que le fait
de ne pas dormir assez (notamment
chez les seniors) pourrait aussi
conduire à certaines maladies neu-
rologiques, comme Alzheimer. 

Le manque de sommeil conduit,
en fait, à un élargissement de cer-
tains vaisseaux sanguins dans notre
cerveau. Conséquence directe : notre
pression sanguine cérébrale dimi-
nue et, donc, nos capacités cognitives
se réduisent petit à petit…

Problème : combien de temps
doit-on dormir chaque nuit pour
être sûr de ne pas mettre nos capaci-
tés cérébrales en péril ? « Bien que le
temps de sommeil optimal varie
selon les personnes, d'autres travaux
ont déjà montré qu'il fallait au mini-
mum 7 heures de sommeil par nuit
pour se sentir reposé », répondent les
chercheurs.

Conclusion : le soir, on lâche la
zappette et on va plutôt se coucher,
histoire de vieillir en bonne santé… et
pas trop rapidement.
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Va-t-on remplacer les fruits par le chocolat ? 

MOINS MANGER NE PERMET
PAS DE VIVRE PLUS LONGTEMPS

Le fait de manger peu n'aurait aucune
influence sur la durée de vie. L'obésité,
par contre, est bien un facteur qui la dimi-
nue.

Manger des petites quantités de nour-
riture n'est pas une garantie de longévité.
Lorsque l'Académie des sciences de New
York s'était intéressée à l'île japonaise
d'Okinawa, connue pour son nombre re-
cord de centenaires, elle en avait conclu
que le régime alimentaire de ses habitants

était la cause de cette longévité. En effet,
ces Japonais consomment des petites
quantités de nourriture, principalement
du poisson, très peu de viande et beau-
coup de légumes. Le mensuel spécialisé
La Recherche révèle, ce 23 avril, que cette
théorie de la «restriction calorique» aurait
été remise en cause en 2009. Des études
sur des souris alimentées à petites doses
ont montré qu’un tiers d’entre elles a vécu
plus longtemps, un autre tiers n'a pas évo-

lué et le dernier tiers a vu sa durée de vie
réduite. De quoi se poser des questions
sur le rapport entre les calories consom-
mées et la longévité.

A la même occasion, les chercheurs ont
confirmé que l'obésité est bien un facteur
qui diminue la durée de vie. « Ainsi, si on
ne peut pas vivre plus longtemps en man-
geant moins, on peut en revanche vivre
plus longtemps en mangeant mieux»,
conclut La Recherche.

Le professeur Séralini republie
son étude choc sur les OGM
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SAHARA OCCIDENTAL - MAROC 
Le Polisario réitère sa disposition 
à coopérer avec l'ONU pour la décolonisation
du Sahara Occidental 

Cette affirmation a eu lieu vendredi
lors de la réunion du Bureau permanent
du secrétariat national du front
Polisario présidée par le président sah-
raoui, Brahim Ghali.

La rencontre a porté sur la résolution
du Conseil de sécurité 2440 (2018) adop-
tée fin octobre sur la prolongation de six
mois, jusqu'au 31 avril 2019, du mandat
de la mission des Nations unies pour
l'organisation d'un référendum au
Sahara occidental (Minurso) et à la
reprise des négociations sous l'égide du
Secrétaire général de l'ONU afin de par-
venir à une solution jute, durable et
mutuellement acceptable garantissant
au peuple sahraoui son droit à l'autodé-
termination. Dans ce cadre, le front
Polisario a réitéré la position de la partie
sahraouie en faveur de la coopération
avec les efforts du SG de l'ONU et son
émissaire personnel pour le parachève-
ment du processus de décolonisation du
Sahara Occidental, dernière colonie en
Afrique, a indiqué l'Agence de presse
sahraouie (SPS).

A ce propos, le Bureau a appelé le
Conseil de sécurité à amener le Maroc à
reprendre les négociations directes, de
bonne foi et sans conditions préalables
avec le front Polisario, rappelant que la

partie sahraouie avait accepté l'invita-
tion d'assister à la rencontre de Genève
prévue les 5 et 6 décembre prochain.

La bonne volonté devrait être tra-
duite par la libération des prisonniers
politiques sahraouis qui croupissent
dans les geôles marocaines, tout en
arrêtant immédiatement les violations
des droits de l'homme au territoire sah-
raoui et le pillage de ses richesses natu-
relles, a souligné le Bureau. Dans le

même sillage, le Bureau a mis l'accent
sur la responsabilité de l'ONU en termes
de protection de l'intégrité territoriale
du Sahara Occidental.

Le bureau permanent a mis en avant
également son respect du cessez-le-feu
et de la convention militaire N 1 dans le
cadre du plan de règlement visant l'or-
ganisation d'un referendum permettant
au peuple sahraoui d'exercer son droit
inaliénable à l'autodétermination.

Le Front Polisario a réaffirmé vendredi sa disposition à coopérer avec les efforts de l'ONU 
pour le parachèvement du processus de décolonisation au Sahara Occidental, appelant 
le Conseil de sécurité à amener le royaume du Maroc à reprendre les négociations sans 
conditions préalables et de bonne foi.

Sahara occidental: la France salue l'adoption
par le Conseil de sécurité de la résolution 2440 

La France salue l'adoption par le Conseil de sécurité, le 31
octobre 2018, de la résolution 2440, qui renouvelle le mandat
de la Mission des Nations unies pour l'organisation du réfé-
rendum au Sahara occidental (MINURSO).

«La résolution 2440 appelle à la mise en £uvre d'une solu-
tion politique juste, durable et mutuellement acceptable», a
estimé vendredi soir la porte-parole du Quai d'Orsay, Agnès
von der Mühll, soulignant que son pays «apporte tout son sou-
tien à la MINURSO, qui joue un rôle essentiel en faveur de la
paix et de la stabilité dans la région».

La France, qui appuie «pleinement» l'action de l'envoyé
personnel du Secrétaire général des Nations unies pour le
Sahara occidental, M. Horst K?hler, se félicite de la tenue de la
rencontre prévue les 5 et 6 décembre prochains à Genève. Le

Conseil de sécurité a enjoint, mercredi dernier dans sa résolu-
tion 2440, le Maroc et le Front Polisario de reprendre les négo-
ciations sans préconditions et de bonne foi «en vue de parve-
nir à une solution politique juste, durable et mutuellement
acceptable qui permette l’autodétermination du peuple du
Sahara occidental». Aux termes de sa résolution prorogeant le
mandat de la MINURSO de six mois, le Conseil de sécurité a
souligné l’importance pour les deux parties de «s’engager à
nouveau à faire avancer le processus politique dans la pers-
pective d’une cinquième série de négociations».

L’organe onusien a considéré le statut quo au Sahara occi-
dental «inacceptable», jugeant «essentiel» que les négocia-
tions «progressent afin d’améliorer la qualité de vie du peuple
du Sahara occidental».

KENYA: 
Kenyatta et Odinga
s'engagent 
à «poursuivre
ensemble» 
le programme 
de prospérité 
de leur pays 

Le président kényan Uhuru Kenyatta et le
dirigeant du Mouvement Démocratique
Orange (ODM, opposition), Raila Odinga, se
sont engagés, vendredi à Nairobi, à «mettre
de côté leurs divergences» et à «poursuivre
ensemble» le programme de prospérité du
pays, ont rapporté samedi des médias
locaux. Les deux hommes qui étaient invités
à un déjeuner à la résidence du vice-prési-
dent William Ruto, auquel était aussi convié
le chef de la majorité au Sénat, Kipchumba
Murkomen, se sont aussi engagés à «recons-
truire la nation et à s'atteler sur les besoins
urgents de prospérité du pays, et d'équité et
de dignité pour tous les Kényans», selon le
journal Daily Nation. «Notre système de gou-
vernance nécessite des changements pour
que nous puissions réussir et nous sommes
en train de procéder à une réforme pour y
faire face depuis 20 ans», a déclaré M.
Odinga, cité par le journal. Un nouveau cli-
mat de réconciliation s'est instauré après la
rencontre du 9 mars dernier entre le prési-
dent Uhuru Kenyatta et le leader de l'opposi-
tion Raila Odinga. De cette rencontre scellée
par une poignée de main qualifiée «d'histo-
rique» par les médias, avait surgi un appel
commun à l'unité nationale pour surmonter
les divisions créées suite au scrutin du 26
octobre 2017 et à la victoire du président sor-
tant Kenyatta.

TANZANIE:
Le chef de l'UE 
en Tanzanie rappelé 
à Bruxelles pour
consultation 

Le chef de la délégation de l'Union euro-
péenne (UE) en Tanzanie a été rappelé à
Bruxelles pour discuter de la situation dans ce
pays d'Afrique de l'Est, a indiqué hier une
porte-parole de l'UE en Tanzanie.

Dans un article publié vendredi, la Lettre
de l'océan Indien affirme que le gouverne-
ment tanzanien a donné 24 heures au diplo-
mate néerlandais Roeland van de Geer, égale-
ment en charge des relations avec la
Communauté des Etats d'Afrique de l'Est,
pour quitter le pays.  M. van de Geer «a été
rappelé à Bruxelles par son siège pour ren-
contrer la semaine prochaine de hauts res-
ponsables (de l'UE) et discuter de la situation
en Tanzanie», a précisé Susanne Mbise, en
charge des relations avec la presse pour l'UE
en Tanzanie. Tout comme les Etats-Unis,
l'Union européenne a publié ces derniers
mois plusieurs communiqués pour s'inquié-
ter de la détérioration du climat politique en
Tanzanie. En février, l'UE déplorait «les
récents incidents qui menacent les valeurs
démocratiques et les droits des Tanzaniens
dans un pays largement respecté dans le
monde pour sa stabilité, ses libertés et sa tran-
quillité». Le communiqué faisait suite notam-
ment à la mort d'une étudiante tuée par une
balle perdue de la police lors de la répression
d'une marche de l'opposition et à la tentative
d'assassinat, quelques mois plus tôt, du
député de l'opposition Tundu Lissu.

Ces derniers jours, les associations de
défense des droits de l'homme se sont mobili-
sées contre les déclarations du gouverneur de
la province de Dar es Salaam, membre du
parti au pouvoir, qui a appelé lundi ses admi-
nistrés à dénoncer les homosexuels, promet-
tant des arrestations à compter de la semaine
prochaine. Depuis son accession au pouvoir
en 2015, le président John Magufuli a été criti-
qué par des organisations de défense des
droits de l'homme et de la société civile pour
son autoritarisme, ses détracteurs l'accusant
de réprimer l'opposition et la liberté d'expres-
sion.

PRÉSIDENTIELLE AU CAMEROUN: 
Kamto demande à «la communauté
internationale» de revoir les résultats 

Le candidat à la présiden-
tielle du 7 octobre au
Cameroun Maurice Kamto,
qui se proclame «président
élu» et continue de contester
la victoire du sortant Paul
Biya, a demandé à la «com-
munauté internationale» de
recompter les voix.

Dans une vidéo postée sur
les réseaux sociaux vendredi
soir, M. Kamto, arrivé der-
rière M.  Biya à ce scrutin avec
14,23% des voix, invite «la
communauté internationale
à prendre ses responsabilités
pour que la volonté du peu-
ple camerounais souverain
(...) soit restituée conformé-
ment à la volonté des urnes».

Il propose «la mise en
place d'une commission
internationale indépen-
dante, acceptée par les par-
ties, qui sera chargée du
recomptage des votes (...)
bureau de vote par bureau de
vote». «Je m'engage solennel-

lement à respecter les
conclusions de cette instance
même si elles me sont défa-
vorables», a affirmé M.
Kamto qui avait proclamé sa
victoire dès le lendemain du
scrutin, deux semaines avant
la proclamation officielle des
résultats. M. Kamto affirme
que l'élection a été marquée
par des «fraudes massives et
barbares» en dépit des-

quelles «le Conseil constitu-
tionnel a décidé de procla-
mer Paul Biya vainqueur de
cette élection sur la base de
documents fabriqués pour la
circonstance par les officines
du pouvoir et en totale
contradiction avec la vérité
des urnes». «Nous n'accepte-
rons jamais les résultats pro-
clamés par un Conseil consti-
tutionnel partial qui a décidé

d'ignorer les faits, la justice et
la démocratie», a assuré M.
Kamto qui entend néan-
moins «faire triompher la
vérité» par «des moyens paci-
fiques». «Je ne saurai mettre
mon propre pays à feu et à
sang», a-t-il dit.

Maurice Kamto, avocat de
64 ans et président du
Mouvement pour la renais-
sance du Cameroun (MRC), a
invité les autres candidats de
l'opposition, y compris ceux
qui ne contestent pas le ver-
dict officiel, à se joindre à sa
démarche. Le président Paul
Biya, 85 ans, réélu pour un 7e
mandat consécutif avec
71,28% des voix, prêtera ser-
ment le 6 novembre, 36 ans
jour pour jour après son arri-
vée au pouvoir en 1982.

Pour Maurice Kamto, cette
cérémonie consacrera «une
forfaiture» et «une manipula-
tion».

APS
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YÉMEN: 
Antonio Guterres appelle les parties 
à saisir la chance pour la paix 

«Il est temps d'agir» au Yémen, a
déclaré M. Guterres lors d’un point
de presse au siège de l’ONU à New
York, se disant convaincu que « des
signes d'espoir» voient le jour sur le
plan politique. «Il est impératif que
les parties yéménites s'engagent de
bonne foi et sans conditions préala-
bles avec mon Envoyé spécial,
Martin Griffiths, pour parvenir à un
règlement politique négocié en vue
de mettre fin au conflit», a souligné
le chef de l’ONU. 

M. Guterres s’est félicité des
récentes annonces des parties yémé-
nites à reprendre les consultations. «
Nous devons faire tout ce qui est en
notre pouvoir pour maximiser les
chances de succès», a-t-il dit. «Il y a
maintenant une opportunité pour la
paix au Yémen.

Cette vague d’élan doit être sai-
sie». Selon le chef de l’ONU, la situa-
tion dans ce pays du sud-ouest de la
péninsule arabique en conflit
depuis plus de trois ans est la pire
crise humanitaire au monde provo-
quée par l’homme. Une «situation
insupportable», qui a été aggravée
ces derniers mois par l'escalade

militaire et par la profonde et rapide
crise économique. La semaine der-
nière, le Coordonnateur des secours
d'urgence des Nations Unies, Mark
Lowcock, a averti le Conseil de sécu-
rité que le Yémen est plus proche de
la famine que jamais. «Le Yémen est
aujourd'hui au bord du précipice «, a
prévenu M. Guterres.

Sur le terrain, l'ONU et ses parte-
naires nourrissent 8 millions de per-
sonnes. «Sur le plan humanitaire, la

situation est désespérée. Nous
devons faire tout ce qui est en notre
pouvoir pour éviter que les condi-
tions déjà pénibles ne se détériorent
et ne deviennent la pire famine que
nous ayons connue depuis des
décennies», s’est-il alarmé. Sans
action urgente, près de 14 millions
de personnes, soit la moitié de la
population, pourraient être à risque
dans les mois à venir, a prévenu le
Secrétaire général de l’ONU.

Le secrétaire général de l'ONU, Antóonio Guterres, a appelé vendredi les parties en
conflit au Yémen au dialogue lors des consultations que faciliteront les Nations unies
courant novembre, afin de surmonter les obstacles et à résoudre les différends 
qui subsistent.

PAKISTAN: 
Accord pour mettre fin 
aux manifestations contre
l'acquittement de Asia Bibi 

Les manifestants qui
paralysaient le Pakistan
depuis trois jours pour
protester contre l'acquit-
tement de Asia Bibi ont
annoncé vendredi soir la
levée du blocus après un
accord avec le gouverne-
ment.

«Les chefs du parti ont
annoncé la fin des mani-
festions de protestation
dans le pays.

Les participants ont été
priés de se disperser paci-
fiquement», a déclaré à
l'AFP un porte-parole du
parti Tehreek-e-Labaik
Pakistan (TLP), Pir Ijaz

Qadri. Le gouvernement
pakistanais a confirmé
qu'un accord avait été
conclu entre les deux par-
ties. Selon Fayazulhasan
Chohan, porte-parole du
gouvernement de la pro-
vince du Pendjab, les
manifestants vont se reti-
rer dans la soirée et rou-
vrir les routes qui étaient
bloquées.

L'accord passé entre les
deux parties est composé
de cinq points, Il prévoit
notamment que le gouver-
nement ne s'oppose pas au
dépôt d'une requête en
révision du jugement de la

Cour suprême au sujet
d'Asia Bibi et qu'il initiera
une procédure visant à
inscrire son nom sur une
liste de personnes empê-
chées de quitter le terri-
toire.

L'avocat de Mme Bibi,
Saif-ul-Mulook, a indiqué
qu'il entendait à nouveau
défendre sa cliente face à
la requête en révision.

Selon lui, Mme Bibi «est
toujours en prison» et ne
peut quitter le pays avant
l'examen de la requête.

Son séjour en prison
pourrait s'en trouver pro-
longé d'autant. Plusieurs

groupes religieux avaient
appelé à des manifesta-
tions vendredi après la
prière pour protester
contre l'acquittement
mercredi de Asia Bibi,
condamnée à mort en 2010
pour blasphème, un sujet
très sensible au Pakistan.

A Islamabad, quelque
5.000 personnes se récla-
mant de partis religieux
s»étaient rassemblées
dans l'après-midi, appe-
lant à la pendaison d'Asia
Bibi et des juges qui l'ont
acquittée, qualifiés eux
aussi de «blasphéma-
teurs».

CHILI - FRANCE: 
Le Chili rejette le statut
de réfugié octroyé 
par la France à Ricardo
Palma Salamanca 

Le Chili a rejeté, vendredi, le statut de réfugié poli-
tique accordé par les autorités françaises à l'ex-gué-
rillero chilien Ricardo Palma Salamanca, condamné
dans son pays à la réclusion à perpétuité pour «terro-
risme» depuis 1996.

«Le gouvernement du Chili ne partage pas la déci-
sion adoptée aujourd'hui par l'Office français des
réfugiés en ce qui concerne l'octroi de l'asile politique
à Ricardo Palma Salamanca, qui a été condamné par
les tribunaux chiliens en tant qu'auteur d'un crime
d'assassinat d'un sénateur de la République et à d'au-
tres crimes de nature terroriste», a déclaré Le minis-
tre chilien de l’Intérieur, Andrés Chadwick, égale-
ment vice-président du Chili.

Plus tôt dans la journée, l'Office français de protec-
tion des réfugiés et apatrides (OFPRA), l'agence fran-
çaise chargée de l’octroi des asiles, a décidé d’oc-
troyer le statut de réfugié à Palma Salamanca et à sa
famille, une décision qui «dégradait les institutions»,
selon le ministre de la Justice du Chili, Hernin
Larrain.

Selon le responsable chilien, «le ministère des
Relations extérieures convoquera dans les prochains
jours l'ambassadeur de France au Chili afin de lui
signifier le désaccord total du gouvernement avec
cette décision».

Il a également ajouté que le Chili demanderait au
gouvernement français, en particulier au ministère
de l'Intérieur, de révoquer cette décision, de sorte que
ce soit la justice française qui décide si elle accepte ou
non l'extradition demandée par le Chili de Ricardo
Palma Salamanca.

«L'octroi de l'asile à Palma Salamanca n'est pas
conforme aux exigences de la Convention de Genève,
car il existe au Chili un État de droit pleinement
démocratique», a ajouté le responsable chilien.

La justice française examinera, le 12 décembre
prochain, la demande d'extradition émise par le gou-
vernement chilien contre Ricardo Palma Salamanca,
condamné pour l'assassinat du sénateur Jaime
Guzmin et fugitif de la justice depuis 1996.

Fin février, la Cour Suprême du Chili avait
demandé à la France l'extradition de Ricardo Palma
Salamanca, condamné à la prison à vie pour l'assassi-
nat d’un sénateur chilien en 1991, et interpellé à Paris
suite à une opération conjointe menée par les polices
française, chilienne et espagnole.

En 1996, deux ans après son incarcération, Ricardo
Palma Salamanca s'était évadé de la prison de haute
sécurité de Santiago à bord d'un hélicoptère avec trois
autres dirigeants du mouvement de l'extrême gauche 

COLOMBIE: 
Des centaines 
de déplacés 
par des combats 
entre narcotrafiquants
et guérilla 

Plus de 360 personnes ont fui leurs foyers en
Colombie en raison de combats entre la guérilla de
l'ELN et un gang de narcotrafiquants qui se disputent
une zone frontalière du Venezuela, a annoncé ven-
dredi une agence de l'ONU.

Les combats entre l'Armée de libération nationale
(ELN), dernière guérilla du pays, et le gang de Los
Pelusos, issue de l'ex-rébellion maoïste EPL, ont pro-
voqué «le déplacement massif d'au moins 368 per-
sonnes (90 familles)» depuis jeudi dans la région du
Catatumbo, a indiqué le Bureau local des Nations
unies de coordination des affaires humanitaires
(OCHA) dans un communiqué.

Cette agence a souligné que des centaines d'autres
habitants du Catatumbo étaient en train de se dépla-
cer vendredi ou subissaient des restrictions de mobi-
lité de crainte de se retrouver pris entre des tirs croi-
sés. OCHA a dénoncé le fait que les combats constants
compliquent l'accès des organisations humanitaires
à cette région et craint de «possibles blessés» ne pou-
vant être soignés faute de personnel médical sur
place.

Les familles affectées ont besoin de nourriture, de
vêtements, de matelas et de couvertures, selon le
communiqué.

APS

IRAN: 
Washington serait l'ultime perdant 
dans le rétablissement des sanctions
(Ayatollah) 

Le guide suprême d'Iran, l'ayatol-
lah Ali Khamenei, a estimé que les
Etats-Unis seraient l'ultime perdant
dans le rétablissement des sanctions
à l'encontre de son pays.

«Le président américain, Donald
Trump, a discrédité ce qui restait du
prestige des Etats-Unis et de la
démocratie.

Le pouvoir de contraindre des
Etats-Unis, en utilisant leur puis-
sance économique et militaire est
également en déclin», a dit l'ayatol-
lah Khamenei sur son compte
Twitter.

Les Etats-Unis ont formellement
confirmé vendredi qu'ils rétabli-
raient lundi toutes «les sanctions
levées dans le cadre de l'accord sur

nucléaire iranien» de 2015, duquel
Washington s'est retirée sous l'admi-
nistration de Donald Trump.

Ces sanctions visent les secteurs
de l'énergie, notamment les exporta-
tions de pétrole iranien que
Washington veut ramener aussi près
de zéro que possible, ainsi que le
secteur bancaire, la construction
navale et le transport maritime, a
déclaré le chef de la diplomatie amé-
ricaine Mike Pompeo.

Huit pays bénéficieront toutefois
de dérogations et seront autorisés
temporairement à continuer d'im-
porter du pétrole iranien, «mais uni-
quement car ils ont fait preuve d'ef-
forts importants pour ramener leurs
importations de brut vers zéro» et

«ont coopéré» avec les Etats-Unis
«sur de nombreux autres fronts», a-
t-il expliqué sans nommer ces pays,
dont la liste sera publiée lundi.

En tout, 700 personnes ou entités
vont être ajoutées à la liste noire
américaine, a précisé pour sa part le
secrétaire au Trésor Steven
Mnuchin: 400 qui en avaient retirées
après l'accord de 2015, et 300 supplé-
mentaires.

Il a aussi dit que les Etats-Unis
souhaitaient couper les institutions
financières iraniennes frappées par
des sanctions, dont la liste sera éga-
lement publiée lundi, du circuit
bancaire international Swift, hormis
pour les «transactions humani-
taires».



Dimanche 4 novembre 201816 DK NEWS SCIENCES

PUBLICITÉ
RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Anep : 833 008 du 04/11/2018DK NEWS

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

Anep : 832 983 du 04/11/2018DK NEWS

ASTRONOMIE
Un impact vieux de dix milliards
d'année a façonné la Voie Lactée
Des scientifiques ont annoncé mercredi que le halo galactique entourant la
Voie lactée est principalement constitué de débris provenant de sa collision,
il y a dix milliards d'années, avec une galaxie de 600 millions de fois le soleil.

Les astronomes cherchent de-
puis longtemps à comprendre si
la voie lactée s'est nourrie de plu-
sieurs collisions avec de «petites»
galaxies ou a grossi suite à un seul
gros impact.

Pour démêler les différentes
théories existantes sur le sujet, des
astronomes se sont plongés dans
les données récoltées par le téles-
cope spatial européen Gaia mis en
orbite par l'Agence spatiale euro-
péenne en 2013.

Le satellite a cartographié en
3D près de 1,7 milliard d'étoiles de
notre galaxie, et pour une grande
partie d'entre elles a permis de dé-
terminer leur distance à la Terre

et leurs vitesses. «Nous ne nous
attendions pas à ce que la plupart
des étoiles qui composent le halo
aient une origine commune», ex-
plique Amina Helmi, astronome
de l'Université de Groningue aux
Pays-Bas, coauteur de l'étude pu-
bliée mercredi dans Nature. Or
«elles forment un groupe assez
homogène». De plus, «leur signa-
ture chimique était clairement dif-
férente de celle des étoiles «d'ori-
gines» de la Voie lactée «, a-t-elle
ajouté. Les chercheurs ont pu re-
construire en trois dimensions
l'arrivée de ces étoiles au fil du
temps. «La lecture de ces vidéos à
l'envers permet aux astronomes

d'étudier comment notre galaxie
s'est formée et comment elle a évo-
lué», explique Kim Venn, astro-
nome de l'Université de Victoria
au Canada, dans un commentaire
publié avec l'étude.

Amina Helmi et ses collègues
ont ainsi pu établir que le crash
avec la galaxie s'était produit il y a
10 milliards d'années, environ 3,8
milliards d'années après le Big
Bang.

L'équipe a choisi de nommer
cette galaxie Gaia-Enceladus en
référence au télescope Gaia et à
un géant de la mythologie grecque,
Encelade.

APS

PALÉONTOLOGIE
Les dinosaures ont
transmis l'art de colorer
les œufs aux oiseaux

Tachetés ou mou-
chetés: des dinosaures
pondaient des oeufs
colorés pour mieux
les dissimuler aux
yeux des prédateurs,
une technique de ca-
mouflage qu'ils ont
transmis aux oiseaux,
révèle une étude pa-
rue mercredi dans la
revue Nature. A la base
de cette découverte,
l'analyse par spectro-
scopie de 18 échan-
tillons de coquilles
d'oeufs de dinosaures.
Choisis pour repré-
senter les principaux
groupes de dino-
saures, les fossiles
étaient conservés dans
des musées des Etats-
Unis, de Taiwan et
d'Allemagne. Les
chercheurs, d'Univer-
sités américaines et
allemande, ont alors
découvert des traces
de pigments formant
des motifs tachetés et
mouchetés sur les
oeufs de tous les Ma-
niraptora, un groupe
de petits dinosaures
bipèdes auquel appar-
tiennent les oiseaux.

En revanche, les
oeufs des dinosaures
les plus éloignés des
oiseaux, les ornithi-

schiens et les sauro-
podes auxquels ap-
partiennent les Tricé-
ratops et des Diplodo-
cus, ne comportaient
aucune trace de pig-
ment. Selon les cher-
cheurs, les oeufs de
certains dinosaures
auraient commencé à
se colorer quand ces
derniers ont arrêté
d'enfouir leur couvée
après la ponte.
«Quand les dino-
saures ont commencé
à construire des nids
à l'air libre, l'exposi-
tion des oeufs aux pré-
dateurs a favorisé
l'évolution de couleurs
camouflantes», ex-
plique Jasmina Wie-
mann, paléontologue
à Yale aux Etats-Unis
et coauteur de l'étude
dans un communiqué
de l'Université. Au-

jourd'hui, les oiseaux
sont les seuls animaux
à pondre des oeufs co-
lorés.

Une particularité
qu'ils auraient, selon
l'étude, hérité de leur
ancêtres dinosaures
et conservés jusqu'à
nos jours. «Pendant
plus d'un siècle, on a
considéré que les
oeufs colorés étaient
l'adage des oiseaux.
Mais comme pour les
plumes et la four-
chette (l'os en forme
de fourche situé dans
la poitrine de l'oiseau),
nous savons mainte-
nant que la couleur
des oeufs a évolué
chez les dinosaures
longtemps avant l'ap-
parition des oiseaux»,
note Mark Norell du
Muséum américain
d'histoire naturelle.
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23E SILA: 
L'Histoire contemporaine de l'Algérie,
le filon inépuisable

Dans son roman, «Le
naufrage de la lune» (Bar-
zakh), la romancièr
Amira-Géhanne Khalfal-
lah fait revivre à son lec-
teur un épisode important
et oublié de l'histoire de
Jijel attaquée par la ma-
rine du royaume de
France en 1664 alors que
la ville échappait à la do-
mination ottomane: une
première expérience de
l'auteure qui plonge le lec-
teur dans la régence d'Al-
ger et les salons de Ver-
sailles (siège du pouvoir
français de l'époque), tout
en exhumant un épisode
méconnu de l'histoire.

Des auteurs, à l'image
du journaliste Mustapha
Benfodil, proposent une
forme d'introspection,
dans «Body Writing» (Ed.
Barzakh), à travers le jour-
nal intime de Karim Fa-
timi disparu tragique-
ment en 2014. Avec ce récit
qui se transforme en une
radiographie extravagante
de l'Algérie, l'auteur signe
son retour onze ans après
son dernier roman
«Zarta». Dans «Nulle autre
voix» ( Barzakh), la ro-
mancière Maïssa Bey
dresse le protrait de l'anti-
héroïne par excellence à
travers des échanges entre
une écrivaine, à la fois cu-
rieuse et effacée, et une
criminelle fraîchement
sortie de prison après 15
ans de détention.

A travers son dernier
roman «Khalil» (Casbah),
le romancier à succès,
Yasmina Khadra, plonge
lui aussi son lecteur dans
l'univers d'un des terro-
ristes, auteurs des atten-

tats de 2015 au stade de
France à Paris. Recons-
truction et nouveaux dé-
parts forment l'essentiel
des £uvres de Nassira Bel-
loula, «Aimer Maria» ou
encore de Mohamed Ma-
gani «L'année miracu-
leuse»: deux fictions édi-
tées chez  Chihab, qui évo-
quent la vie après les affres
de la déception, des sépa-
rations et de l'exil. L'His-
toire contemporaine de
l'Algérie aura inspiré des
plumes comme celle du
célèbre chroniqueur Sid
Ahmed Semiane qui a
réuni dans «Octobre ... ils
parlent» (Barzakh) des
textes et témoignages sur
le 5 octobre 1988, ou en-
core celle de Djamel Mati
qui revient dans son ro-
man  «Sentiments irra-
diés» sur les essais nu-
cléaire français de 1960
dans le désert de Tanez-
rouft (Hoggar).

Pour sa part, Djilali
Bencheikh depeint dans
son roman «Le treillis et
la mini-jupe» (El Kalima),
la condition d'une jeu-
nesse révoltée par le pa-
ternalisme pesant des an-
nées 1960 et qui  se choisi
l'exil comme seule échap-
patoire.

=Des auteurs de retour,
l'Histoire toujours pré-

sente=
S'intéressant toujours

à l'histoire et à la culture
de Laghouat, sa ville na-
tale, le journaliste et au-
teur Lezhari Labter re-
vient cette année avec le
roman historique «La-
ghouat la ville assassinée,
ou le point de vue de Fro-

mentin»(Hibr), un beau-
livre «Oasis, Images d'hier,
regards d'aujourd'hui»
(Chihab), en plus d'un re-
cueil de textes intitulé «Hi-
ziya mon amour» (Hibr),
un ouvrage coécrit par
une dizaine d'écrivains et
coordonné par ses soins.

Explorant les univers
scientifique et métaphy-
sique dans un même écrit,
le journaliste-chroni-
queur Amari Chawki
traite du hasard dans un
contexte purement algé-
rien dans son roman «Ba-
lak» (Barzakh). Après
«Meursault, contre-en-
quête» et «Zabor ou Les
psaumes», le journaliste
et écrivain Kamel Daoud
donne lui aussi rendez-
vous à ses lecteurs pour
leur faire découvrir «Pi-
casso: le mangeur des
femmes» (Barzakh),  alors
que le traducteur et uni-
versitaire Mohamed Sari
présente cherz le même
éditeur «Aïzer, un enfant
de la guerre». Comme
chaque année, le livre
d'Histoire est omnipré-
sent dans les stands du
Sila 2018, à l'image de l'ou-
vrage «GPRA un mandat
historique» (Ed. du champ

libre) du sociologue et his-
torien Abdelmadjid Mer-
daci. Dans cet ouvrage très
documenté, l'auteur re-
vient sur la création du
premier gouvernement
de l'Algérie combattante
ainsi que sur les princi-
paux événements surve-
nus entre le 19 septembre
1958 et le 3 août 1962.

De son côté, l'histo-
rienne Malika Arezki pu-
blie «De l'ALN à l'ANP, la
construction de l'armée
algérienne», un livre édité
chez Barzakh, alors que
les éditions Chihab pro-
posent «Economie de l'Al-
gérie coloniale 1830-1954»,
un ouvrage de Ahmed
Henni, «La guerre d'Al-
gérie dans le roman fran-
çais» de Rachid Mokhtari,
«Récits et témoignages de
militants de la fédération
du FLN de France» de Ka-
rim Younes. A la faveur
du 23e Sila, les éditions
Anep proposent égale-
ment des ouvrages sur
l'Histoire comme «La pé-
ninsule de Collo» de Ka-
mel Bakiri, «Les irradiés
algériens» de Mustafa
Khiati, «Dey Hussein, der-
nier dey d'Alger» de Mo-
hamed Balhi. 

SALON NATIONAL DES ARTS 
PLASTIQUES À OUARGLA : 
Plaidoyer pour «un
véritable» marché
de l’art en Algérie

Les participants au 5ème
salon national des arts plas-
tiques qui a pris fin vendredi
soir à Ouargla ont plaidé pour
mettre en place  un ''véritable''
marché de l’art en Algérie.

La promotion de marché
de l’art revêt une importance
capitale pour répondre aux
aspirations du milieu artis-
tique à travers la valorisation
et la rentabilité du travail créa-
tif, a-t-on souligné au terme
de cette manifestation cultu-
relle organisée, durant trois
jours (31 octobre -2 novembre
) à la maison de culture Moufdi
Zakaria.

«Le marché de l’art est à
l’état embryonnaire chez
nous», a affirmé l’artiste Ab-
delouaheb Selka, peintre et
sculpteur (Oran), ajoutant que
«l’implication de tous les ac-
teurs concernés s’avère indis-
pensable pour développer
cette activité».

L’artiste Selka, a salué les
efforts menés, dans ce sillage,
par le ministère de la culture
notamment à travers l’orga-
nisation de l’événement «Prin-
temps des Arts», une exposi-
tion vente dédiée essentielle-
ment aux artistes peintres et
sculpteurs, signalant qu’il
reste beaucoup à faire dans
le but de créer un véritable
marché spécial art.

Pour sa part, Lamine Mizab
peintre de la wilaya de Tébessa
spécialisé dans l’art abstrait
à mis l’accent sur la nécessité
de développer le marché ar-
tistique permettant aux ar-
tistes de faire connaître leurs
£uvres et les présenter à la
vente. 

Placé sous le signe «Plume
Novembriste pour la liberté
et la paix», le 5ème Salon na-
tional des arts plastiques à
Ouargla a été une opportunité
pour échanger les expériences
et le savoir-faire entre les ar-
tistes venus de différentes wi-
layas du pays,exposant environ
80 £uvres artistiques, de ta-
bleaux, aquarelles, coloriage
gouache, calligraphie, minia-
tures et sculpture notamment.

Initié dans le cadre des fes-
tivités célébrant le 64ème  an-
niversaire du déclenchement
de la glorieuse Guerre de li-
bération nationale du 1 no-
vembre 1954, ce rendez-vous
culturel à pour objectif d’ex-
poser des £uvres représentant
diverses écoles et tendances
artistiques, offrir un espace
de rencontre et de commu-
nication au profit des artistes
et créateurs participants et
encourager les nouvelles gé-
nérations artistiques à expri-
mer leurs talents dans cet art,
selon les organisateurs. 

Des fictions profondément ancrées dans la société ou l'histoire contemporaine algérienne, des
introspections et des nouveaux départs comptent parmi les thèmes de prédilection des

auteurs annoncés pour le Sila 2018. Cette édition se distingue également par les publications
de journalistes, lancés dans l'écriture romanesque.

Le développement de la
bande dessinée en Algérie dé-
pend de l'implication des édi-
teurs, indique jeudi à Tizi-Ou-
zou l’ancien bédéiste Abbas-Ke-
bir Benyoucef, de Miliana (Ain
Defla) en marge de la deuxième
édition du Festival national de
la Bande dessinée et de la cari-
cature, ouverte mercredi au
Centre de loisirs scientifiques
(CLS). «La Bande dessinée se
développerait davantage si les
maisons d’édition ouvrent leurs
portes aux jeunes talents, car si
la machine éditoriale s’ébranle
la BD va encore se développer
et s’épanouir», explique à l'APS
le bédéiste, qui a 40 ans de car-
rière dans cette activité et qui a
publié depuis 1978 pas moins
de 10 albums de BD. «Actuelle-
ment une seule maison d’édi-
tion s’est spécialisée dans la pu-
blication de BD. Il s’agit des édi-
tions Dalimen qui appartien-
nent à la commissaire du festival
international de la Bande des-
sinée d’Alger (FiBDA)», souligne
Abbas-Kebir Benyoucef. Quant
au lectorat de BD, ce même des-
sinateur ayant opté pour l’His-
toire de l’Algérie comme thème
pour ses créations et ayant pu-
blié, entre autres, des BD sur
«Kahina, reine des Aurès», «Le
petit Omar, l’enfant héro de la
guerre de libération nationale»,
«Les événements tragiques du
17 octobre 1961» et «L’Algérie
des origines jusqu’à novembre
54», estime que «les friands de
cet art existent.» La preuve est
donnée par le FIBDA qui reçoit
un nombre important de visi-
teurs, dont des jeunes et des fa-
milles qui s’y rendent pour s’en-
quérir des nouvelles produc-

tions. Avec le FIBDA, lancé en
2008, poursuit Abbas-Kebir, «il
y a de la production grâce aux
résidences de dessins organisées
deux à trois mois auparavant,
encadrées par des spécialistes
et qui sont sanctionnées par la
publication de recueils de BD
des participants». S’agissant de
la production elle-même, ce bé-
déiste relève que «la jeune gé-
nération de dessinateurs est très
attirée par les mangas (école
asiatique), alors que l’ancienne
était plutôt inspirée par l’école
franco-belge dite classique,
créant un petit conflit de géné-
rations». 

A ce propos, Abbas-Kebir Be-
nyoucef conseille aux jeunes
«d’élargir leur vision artistique»
et «sortir du manga pour diver-
sifier leur art», avant d'observer
que «depuis peu on commence
à découvrir de jeunes talents
qui font de la BD classique». Le
festival national de la BD et de
la caricature de Tizi-Ouzou, or-
ganisé par la direction de la jeu-
nesse et des sports en collabo-
ration avec l’association cultu-
relle Assalas et placé sous le
haut patronage du ministre de
la Jeunesse et des Sports et sous
l’égide du wali de Tizi-Ouzou,
se poursuivra jusqu’à samedi
prochain. Une exposition d’oeu-
vres des participants issus d’une
vingtaine de wilayas, des confé-
rences-débats, des sorties dé-
couvertes, de l'animation, un
quizz de la BD et un concours
de la meilleure BD et de la meil-
leure caricature sont au pro-
gramme de ce festival placé sous
le slogan «Vivre ensemble en
paix».

APS

TIZI-OUZOU : 
Le développement de la BD en
Algérie dépend des éditeurs

Des auteurs maghrébins et européens
discutent de leurs inspirations  

La 10e Rencontre euro- maghré-
bine des écrivains,   réunissant des
écrivains maghrébins et européens
sur le thème "Souvenirs!,   souvenirs!
, aux sources de l’inspiration", s’est
ouverte hier à Alger.  organisée par
la délégation de l’Union européenne
à Alger en marge du   Salon inter-
national du livre d’Alger, qui se tient
au Palais des   expositions des Pins-
maritimes depuis mardi, cette 10e
édition a été   inaugurée par le chef
de la délégation de l’UE à Alger, John
O’Rourke.  Dans sa version 2018 la
rencontre a rassemblé des auteurs
européens comme   Ioan Maorar
(Roumanie), Pedro Enriquez Mar-

tinez (Espagne) et Stavroula   Dimi-
triou (Grèce) qui ont présenté leurs
expériences personnelles   d’écriture
et la place que tient le souvenir dans
leurs productions   littéraires res-
pectives.  La littérature maghrébine
est, quant à elle, représentée par le
Marocain   Charafdine Majdouline,
le Tunisien Choukri Mebkhout et
les auteurs   algériens Nassira Bel-
loula, auteur des romans  "Terre des
femmes" et de   "Visa pour la haine"
entre autres, et Samir Toumi auteur
de "Alger le cri    et de "L’effacement".
Lors de cette rencontre le souvenir
est abordé, par les participants,
comme une matière première uti-

lisée dans l’écriture, déformé pour
les   besoins de la fiction ou restitué
en l’état dans des écrits.  Les ren-
contres étant organisées habituel-
lement de manière indépendante,
les organisateurs ont choisi depuis
la 20e édition du Salon international
du livre d’Alger de greffer cette jour-
née à l’événement littéraire le plus
important et le plus populaire en
Algérie.  Inauguré officiellement le
29 octobre, le 23e Sila se poursuit
jusqu’au 10   novembre et prévoit
plusieurs rencontres thématiques
en marge d’une  exposition rassem-
blant un millier d’éditeurs en pro-
venance de 47 pays.  

Le 11ème Salon national des arts plastiques s'est
ouvert jeudi à la maison de la culture «Mustapha
Khalef» de Saida. Organisée par cet établissement cul-
turel à l'occasion du 64e anniversaire du déclenchement
de la Guerre de libération nationale, cette manifestation
réunit plus de 60 artistes de 32 wilayas du pays, qui ex-
posent des tableaux d'art représentant des écoles du
réalisme, impressionnisme et abstrait. Les tableaux
reproduisent des photos de chouhada et de person-
nalités révolutionnaires, des paysages naturels, des
équidés et autres symboles reflétant l'identité amazighe.
Les toiles de calligraphie arabe ont particulièrement
attiré l'attention des visiteurs de ce salon national.

Cette manifestation de quatre jours comporte un pa-
villon de dessins sur la glorieuse Guerre de libération
nationale, réalisés par des adhérents de l'atelier des
arts plastiques relevant de la maison de la culture. Le
programme du salon prévoit une virée au profit des
participants à des sites archéologiques dans la région
de Tifrit et un atelier de dessin en plein air. A l'ouverture
du salon, l'assistance a eu droit à une représentation
théâtrale pour enfants intitulée «Cirque des clowns»
de la troupe «Kawaliss» (Coulisses) de la wilaya d'Oran.
En clôture, une soirée artistique sera animée par l'as-
sociation des amis du jour culturel de Saida et des ar-
tistes participants seront honorés.

SAIDA : 
Ouverture du 11e salon national des arts plastiques
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Programme de la soirée

Un prisonnier russe menace
de révéler des informations
sur un politicien corrompu.
Mêlé à l'affaire, Jack, fils de
John McClane, est arrêté et
emprisonné. Même s'ils ne
s'entendent pas, John se rend
alors à Moscou pour lui venir
en aide. Lors du procès, des
terroristes font exploser le
tribunal et Jack s'évade. Au
moment où il prend la fuite,
John essaye de l'arrêter, ne
sachant pas qu'il est en fait
un agent de la CIA en mis-
sion.

21:00
Die Hard : belle

journée pour
mourir

21:00 21:00 21:00

En Russie, dans les années
1980, James Bond et son col-
lègue Alec Trevelyan sont en
mission dans un complexe
militaire, dirigé par le colo-
nel Ourumov. Mais Alec
meurt au cours de l'opéra-
tion. Neuf ans plus tard,
l'agent 007 assiste impuis-
sant au vol de l'hélicoptère
«Tigre» par la mystérieuse
Xenia Onatopp. Liée à l'orga-
nisation criminelle Janus,
cette dernière est la complice
d'Ourumov, qui nourrit de
sombres desseins.

GoldenEye

Le corps sans vie d'Alison
Glenn, 43 ans, femme au
foyer, est retrouvé dans
une banlieue tranquille,
dans le jardin à l'arrière
de sa maison. L'inspectrice
Vera Stanhope pense que la
victime connaissait son as-
sassin. Elle commence à
fouiller dans le passé de
cette mère de deux enfants
âgés de 10 et 15 ans, mariée
à un surveillant de prison.
Vera découvre qu'Alison
n'était pas orpheline
comme elle l'affirmait et
qu'elle avait tenté de se sui-
cider il y a 20 ans.

Les enquêtes 
de Vera

Le mouvement vegan fait de
plus en plus d'adeptes en
France. La cause, qui défend la
nature et le bien-être animal,
est noble. Pourtant, certains
militants n'hésitent pas à com-
mettre des actions violentes.
Ceylan et Tiphaine sont des
habitués des actions coups-de-
poing dans les abattoirs. Julia,
de son côté, s'est inscrite au
Veggie Challenge, visant à de-
venir vegan en trois semaines.
A l'issue de l'expérience, un
médecin vérifie son état de
santé. Surfant sur la tendance,
Camille et Adrien ont créé une
start-up proposant des en-cas
sucrés 100 % végétal.

Zone interdite

Réalisateur : John Moore
Avec : Bruce Willis, Jai

Courtney 

21:10

Ce derby du sud s'annonce pal-
pitant et indécis. Emmenée par
le gardien Benjamin Lecomte,
la défense montpelliéraine est
l'une des plus imperméables du
championnat avec celles du
PSG et de Lille. Valère Germain,
Dimitri Payet et les attaquants
marseillais devront donc se
montrer particulièrement
adroits et réalistes pour espérer
prendre les trois points de la
victoire ce soir. La saison pas-

sée, les deux équipes avaient
partagé les points (1-1).

Football / Ligue
1 Conforama

Réalisateur : Martin Campbell
Avec : Pierce Brosnan, Famke

Janssen Réalisateur : Chris Baugh
Avec : Brenda Blethyn , Kingsley

Ben-Adir 

MAGAZINE DE SOCIÉTÉ 240
épisodes

Samouraï-Sudoku n°2008
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«On se fatigue inutilement à
éviter les maux inévitables, la

résignation est plus facile.» 
Citation de Pierre-Claude-Victor Boiste ;

Le dictionnaire universel (1843)

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Mise en couleur
2 - Qui n'ont d'autre objet que de fournir de quoi vivre
3 - Parfaitement réglementaire - Provoques l'obscu-
rité
4 - Remettre une couche - Cri de bricoleur
5 - Transformer l'atome - Quatre saisons
6 - Avant l'aube - Manoeuvre de classement - Bon
mois pour le plagiste
7 - Véhicule urbain - Etabli pour travailler le quartier
- Quatorzième en Grèce
8 - Il doit être plus têtu que ses sujets - Surfaces
pleines de caractères
9 - Crevasses - Technicien de la gorge, du nez et des
oreilles
10- Temps de règne - Elles feraient de vous des saints

Mots croisés n°2008

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Cause d'inquiétude pour un candidat
B - Evènement imprévisible - Rendre plus attrayant
C - V.I.P.
D - Forme finale, pour un hanneton par exemple - L'homme
du milieu
E - Bloquent - Montra sa colère 
F - Dans - Apprécier l'humour - Début de rivière
G - Extirpe - Placer par la pensée
H - Couchette rustique - Calanque
I - Pas du tout reconnu - Ronchonne
J - Embarras - Plancher des vaches
K - Trés bien trouvés - Deuxième degré
L - S'ils sont comme ça, vous ne pouvez rien faire sans eux 

FOOTBALL 2018 saisons / 516
épisodes



Solution 4 Novembre
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°2008

Su
d

ok
u

 n
°2

0
0

8

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°708

Grille géante n°708
2014 - Décès de l'ancien président haïtien Jean-Claude-
Duvalier à l'âge de 63 ans.
2011 - Les néo-démocrates manitobains, dirigés par
Greg Selinger, sont reportés au pouvoir.
2010 - Giuseppe De Vito, présumé membre de la mafia
italienne en cavale depuis plus de quatre ans, est arrêté
à Laval.
2009 - Les socialistes remportent une large victoire aux
législatives anticipées en Grèce, décrochant la majorité
absolue au parlement.
2008 - La Chambre américaine des représentants ap-
prouve un plan présenté par l'administration Bush
pour tenter de sauver les banques et enrayer la crise fi-
nancière.
2007 - Le président sud-coréen Roh Moo-hyun et son
homologue nord-coréen Kim Jong Il s'engagent à oeu-
vrer en faveur d'un traité de paix, remplaçant le cessez-
le-feu qui a mis fin en 1953 à la guerre de Corée.
2000 - Le ministre israélien Ehoud Barak et le chef de
l'Autorité palestinienne Yasser Arafat se rendent en
France et rencontrent la secrétaire d'État américaine
Madeleine Albright; les deux camps ordonnent que les
forces militaires se retirent des principaux points de
tension de Cisjordanie.
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RALLYE/ «CHALLENGE
SAHARI INTERNATIONAL»: 
Début de la 2e étape
sur une distance de
92km

Le coup de starter de la 2e étape de la 4e édition
du Rallye «Challenge Sahari international» a été
donné hier à Timimoune sur une boucle de 92
km. Cette seconde étape qui s'annonce ''compliquée''
sera disputée sur des pentes abruptes de dunes.
Deux boucles sont au programme, la première
vers la région d'Ouled Said, alors que la deuxième
est prévue vers la wilaya d'Adrar avant de se rendre
à El Ménéa (Ghardaia), qui sera le point de départ
de la 3é étape. 

Lors de la première étape disputée vendredi à
Brezina (El-Bayadh) avec une étape de liaison vers
Timimoune, les organisateurs ont refusé de com-
muniquer les résultats pour manque de maîtrise
du système de localisation à distance (GPS) de
marque Stella qui affiche les fautes techniques des
participants. 

Outre les 129 Algériens, soixante (60) pilotes
étrangers prennent part à ce rendez-vous à savoir:
la Libye (7 participants), la Turquie (2 participants),
la Grande-Bretagne (4 participants), le Portugal (8
participants), l'Espagne (1 participant), l'Italie (23
participants), la France (17 participants). 

TENNIS/TOURNOI OUJDA-
ANGAD OPEN (JUNIORS): 
2 Algériens admis
dans le tableau final

Les Algériens Hamza Samir Reguig et Ines Bekrar
ont été admis aux tableaux finaux du tournoi in-
ternational juniors Oujda-Angad Open, prévu du
18 au 24 novembre à Oujda (Maroc), selon la liste
des participants dévoilée par les organisateurs. 

Outre Reguig et Bekrar, leur compatriote Bouchra
Rehab Mebarki a été retenue pour disputer la phase
de qualifications. Ce rendez-vous classé en grade
5 sera disputé sur les courts en terre battue du
Sporting club d'Oujda. 

Plusieurs joueurs et joueuses relativement assez
bien classés sur la scène mondiale y prendront
part, notamment l'Ivoirien Eliakim Coulibaly (191e)
et la Marocaine Sara Akid (369e). 

CHAMPIONNAT D’ALGÉRIE
DE MARATHON: 
Smail Bouarous 
et Imene Moumeni
sacrés champions 
à Oran

Les athlètes Smail Bouarous de Boudouaou et
Imene Moumeni du Club Nacera Nounou D’Alger
ont remporté le championnat d’Algérie de marathon
disputé vendredi à Oran. Le coureur Bouarous un
habitué de la compétition, a parcouru la distance
de 24, 195 km en 02h. 26.23 devançant Mechkar
Mokhtar du club Nacera Nounou d’Alger et Naoui
Cheikh du même club. 

Chez les dames, Imene Moumeni du club Nacera
Nounou d’Alger s'est imposée avec un chrono de
3h26m devant Samsoum Hadjira du même club,
alors que l’autre athlète de Nacera Nounou d'Alger,
Debach Souria, a terminé troisième. Les concurrents
ont parcouru les principales artères de la capitale
de l’ouest, dans des conditions climatiques très fa-
vorables, empruntant un tracé à travers le boulevard
front de mer, la rue Larbi Ben M’hidi, en passant
par la place des victoires, Miramar, Lycée Lotfi, où
la seconde course de 12km a pris son envol. 

L’arrivée de cette compétition, qui a donné lieu
à une belle fête, a eu lieu devant le jardin citadin
méditerranéen où de nombreux citoyens se sont
massés pour applaudir les coureurs. 

L’épreuve du 12 km a été remportée par Rouba
Amina d'Oran filles et Merouachi Issaad d’Alger
garçons. Cette compétition a été organisée par la
ligue de wilaya d’Athlétisme en collaboration avec
la DJS Oran dans le cadre des festivités commé-
morant le 1er Novembre. 

FÉDÉRATION INTERNATIONALE DE BOXE: 
Gafur Rakhimov élu malgré 
les menaces du CIO

Au deuxième jour du
congrès de l'AIBA à Mos-
cou, Gafur Rakhimov a ob-
tenu 86 votes sur les 134
bulletins comptabilisés par
la Fédération internatio-
nale de boxe, devançant
son opposant, l'ex-boxeur
kazakh Serik Konakbayev.
Le vote devait avoir lieu sa-
medi matin mais a été dé-
calé de plusieurs heures,
suite à des problèmes avec
le système de vote électro-
nique utilisé par la Fédé-
ration. 

Il s'est finalement dé-
roulé à bulletin secret. Ga-
fur Rakhimov est accusé
d'être un «criminel ma-
jeur» de son pays par le
Trésor américain, ce qui
a conduit le CIO à geler ses
relations avec l'AIBA quand
il avait été nommé prési-
dent par intérim en janvier.
Le CIO a également arrêté
de verser ses aides finan-
cières à l'AIBA et menacé
d'exclure la boxe des JO-
2020 de Tokyo en cas
d'élection de M. Rakhimov
au congrès de Moscou.
L'homme d'affaires ouzbek
dément les accusations du
Trésor américain. Début
octobre, il avait assuré
n'avoir «jamais été impli-
qué dans des organisations
criminelles internatio-
nales», dénonçant de
«fausses allégations fabri-
quées par le précédent ré-

gime» en Ouzbékistan.
Conscient de la menace
qui pèse sur la boxe, sport
historique des Jeux olym-
piques, Gafur Rakhimov
avait proposé vendredi un
amendement autorisant le
président élu à se retirer
temporairement de son
poste. 

Cela lui aurait par exem-
ple permis de se mettre en
retrait le temps des
grandes compétitions pour
éviter une suspension de
la boxe. Mais cet amende-
ment a été rejeté par les

délégués du Congrès,
échouant à recueillir la ma-
jorité des deux tiers néces-
saire à son adoption. L'op-
posant de M.  Rakhimov
était l'ancien boxeur ka-
zakh Serik Konakbayev,
dont la candidature a failli
être rejetée parce qu'il
n'avait pas envoyé dans les
délais impartis sa lettre
comprenant le soutien d'au
moins 20 fédérations. 

Le Tribunal arbitral du
sport (TAS) l'avait finale-
ment autorisé mardi à se
présenter. Gafur Rakhimov

avait pris la présidence par
intérim de l'AIBA, dont il
était déjà le vice-président,
en janvier 2018 mais la
crise de gouvernance de la
Fédération de boxe est plus
ancienne. 

Le précédent président,
le Taïwanais Ching Kuo
Wu, avait été suspendu par
la fédération et contraint
à la démission, accusé
d'avoir placé l'AIBA «au
bord de la faillite» en raison
d'une «mauvaise gestion
financière», ce dont il s'est
toujours défendu. 

L'Algérie a remporté les premiers
jeux Maghrébins des sports et jeux
traditionnels dans les disciplines Sig
( jeux de bâtonnets en roseaux),
Maabza (Lutte traditionnelle) et
Tachkoumt (Hockey sur Sable) ven-
dredi soir au complexe de jeunes à
Taghit (97 km au sud de Bechar). La
Tunisie a pris la deuxième position
dans la discipline «Sig», tandis que
la troisième place est revenue à la
Mauritanie. 

En Maabza, les deuxième et troi-
sième places sont revenues respec-
tivement à la Mauritanie et la Tunisie,
alors qu'en Tachkoumt la deuxième
place est revenue à l’équipe tuni-
sienne. 

«Pour cette première édition, les
jeux de Matreg et grimper de pal-

miers-dattiers ont été uniquement
marqués par des exhibition des
équipes participantes au niveau des
sites naturels choisis par les orga-
nisateurs pour le déroulement de
ces joutes ,notamment aux dunes
de «Gouray» à Bechar et des dunes
de Taghit «,a précisé à l’APS , Bou-
terfes Mamouni , président de la fé-
dération nationale des jeux et sports
traditionnels (FNJST), principale or-
ganisatrice de cette manifestation
(31octobre -3 novembre ). 

«Cette manifestions maghrébine,
qui a été aussi marquée par la mise
en place d’un comité d’experts pré-
sidé par l’Algérie pour l’élaboration
des statuts du future Union Maghré-
bine des Jeux et Sports traditionnels
dont la date de la tenue de l’assem-

blée générale constituante sera an-
noncée prochainement, a eu le mé-
rite de relancer la nécessité de la
promotion et développement des
disciplines sportives et jeux tradi-
tionnels à travers les pays du Ma-
ghreb à travers le future Union «,ont
souligné les représentants des dé-
légations de Mauritanie, Tunisie et
d’Algérie ,pays qui ont pris part à
cette première édition après les ex-
cuses officielles formulées par le
Maroc et la Libye. 

Une centaine d’athlètes et 20 ar-
bitres ont pris part à ces premiers
jeux Maghrébins, qui ont reçu le
soutien du ministère de la Jeunesse
et du Sports (MJS), de la wilaya de
Bechar et de plusieurs partenaires
publics et privés. 

L'Ouzbek Gafur Rakhimov a été élu samedi président de la Fédération
internationale de boxe (AIBA), en dépit des inquiétudes du comité international
olympique (CIO) qui a menacé d'exclure le sport des Jeux olympiques s'il était élu.

BECHAR : 
L'Algérie remporte les premiers Jeux maghrébins
des sports et jeux traditionnels

La sélection algérienne
de volley-ball s'est imposée
face à son homologue pa-
lestinienne sur le score de
3 sets à 0 (25-20, 25-06, 25-
12), en match comptant
pour la 7e et dernière jour-
née du Championnat arabe
des nations (messieurs),

disputé samedi au Caire
(Egypte). Avec un bilan de
3 victoires et 3 défaites, le
Six national termine à la
5e place du tournoi avec
un total de 9 points. 

Les Algériens avaient
décroché leurs deux pre-
mières victoires devant

l'Irak (3-1) et la Jordanie
(3-0), contre trois défaites
respectivement face à
l'Egypte, au Bahreïn et à
Oman sur le même score
de 3 sets à 1. Les deux autres
matchs de cette ultime
journée de compétition op-
posent l'Irak à Oman pour

la 3e place et l'Egypte au
Bahreïn pour le titre de
champion arabe 2018. Le
tournoi s'est joué en mini-
championnat (une seule
poule) dont le premier au
classement sera sacré
champion. 

VOLLEY-BALL / CHAMPIONNAT ARABE DES NATIONS 
(7E JOURNÉE) : 
L'Algérie domine la Palestine et termine 
à la 5e place
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UN NOUVEAU
SCANDALE FRAPPE LE
FOOTBALL FRANÇAIS : 
Platini, Infantino
et le PSG dans la
tourmente 

Un nouveau scandale financier est
venu frapper le football français dans le-
quel le Paris Saint-Germain (PSG) est au
coeur d'un financement qatari fraudu-
leux. 

Selon les documents Football Leaks,
obtenus par Der Spiegel et analysés par
Mediapart et ses partenaires du réseau
de médias European Investigative Col-
laborations (EIC), le Qatar a injecté 1,8
milliard d’euros dans le PSG de façon
«largement frauduleuse». 

«Le club a violé les règles dites du
fair-play financier mais les patrons de
l’UEFA, Michel Platini et Gianni Infantino,
ont aidé à masquer la supercherie. 

Cela a permis au club de ne pas être
exclu de la Ligue des champions», a in-
diqué Mediapart en révélant les éléments
de l'enquête. 

Pour toutes les révélations «acca-
blantes» concernant le club parisien, ce
sont ces deux hommes, à la tête de l'Union
européenne de football (UEFA) à l'époque,
qui les ont couvertes «grâce à une série
de combines négociées» par eux. 

Selon les données du réseau de médias,
le Qatar y a injecté, depuis le rachat du
PSG en 2011, 1,8 milliard d’euros, dont
1,35 milliard via des contrats de sponso-
ring surévalués et le solde via des avances
d'actionnaires, environ onze ans de dé-
penses de l’Olympique de Marseille, ou
trente-quatre ans de budget d’un club
comme Montpellier. 

Pourtant, Michel Platini a fait adopter
par l'UEFA, en 2010, les règles du fair-
play financier, dont l'objectif est d'inter-
dire aux clubs d’être en déficit afin de
freiner la folle hausse des transferts et
des salaires et d'empêcher les émirs, oli-
garques et autres milliardaires de fausser
les compétitions en subventionnant les
clubs à fonds perdu. 

Cependant, le PSG comme Manchester
City y ont échappé au moment où des
exclusions ont été prononcées contre
d’autres clubs, comme Galatasaray ou le
Milan AC, pour des dérives financières
d’un montant bien inférieur. 

Par ailleurs et selon d'autres infor-
mations, l'ancien président français Ni-
colas Sarkozy, grand supporter du club
parisien, aurait proposé, en novembre
2010, à Tamim al-Thani, prince à cette
époque, de racheter le PSG et créer une
chaîne sportive en France et, en échange,
Michel Platini aidera le Qatar à obtenir
l'organisation de la Coupe du monde. 

Selon un document confidentiel inti-
tulé «plan stratégique du PSG 2012-2017»,
l'émir du Qatar a des «ambitions colos-
sales». 

Pour que le PSG devienne l’un des
cinq plus grands clubs au monde et arrive
en demi-finale de la Ligue des champions
en 2016, le Qatar a prévu de dépenser 1,3
milliard d’euros sur cinq ans, rien que
pour acheter des joueurs et payer leurs
salaires, chose interdite par le fair-play
financier. 

«Ces règles vont créer un sérieux pro-
blème (...), des actions de lobbying ré-
gulières seront requises», ont écrit les
auteurs du document qui indiquent qu'en
2012, le PSG a signé, dans le plus grand
secret, un contrat de «promotion de
l’image du Qatar» avec la Qatar Tourism
Authority (QTA), contrôlée par le gou-
vernement qatari. 

Le contrat prévoit que QTA verse 1,075
milliard d’euros sur cinq saisons au PSG,
soit 215 millions annuels en moyenne :
100 millions la première saison, jusqu’à
250 millions ensuite.

APS

QUALIFICATIONS CAN-2019 (5E JOURNÉE / GR. D) TOGO: 
Les Eperviers avec Adebayor 
contre l'Algérie

La liste des Eperviers est
marquée par la présence de
la star de l'équipe, Emmanuel
Adebayor, qui avait manqué
la double confrontation du
Togo contre la Gambie (1-1,
1-0) comptant pour les troi-
sième et quatrième journées. 

L'attaquant de la formation
turque Istanbul Basakeshir
avait boycotté la manche aller
disputée à domicile en raison
de l'état déplorable de la pe-
louse synthétique du stade
communal de Lomé. 

Le technicien français a
retenu la plupart des cadres

de l'équipe, entre autres l'at-
taquant de Fulham Ayite
Floyd, auteur du but contre
la Gambie (1-0) à Banjul ainsi
que quatre joueurs évoluent
dans le championnat togolais. 

Le Togo occupe la troi-
sième place du groupe D avec
cinq points, devancé de deux
unités par les deux co-leaders,
l'Algérie et le Bénin. 

La Gambie ferme la
marche avec deux unités. 

Les deux premiers à l'issue
de la phase de poules se qua-
lifient pour la Coupe d'Afrique
des nations 2019. 

Le milieu offensif international al-
gérien de Galatasaray, Sofiane Feghouli,
remis d'une blessure au dos, a retrouvé
la compétition vendredi soir lors du
derby stambouliote face à Fenerbahçe
(2-2), en ouverture de la 11e journée du
championnat turc de football. 

Contraint de faire l'impasse sur les
trois derniers matchs de son équipe,
Feghouli a fait son apparition en fin de
rencontre (86e) en remplacement
d'Henry Oneykuru. 

Le champion sortant qui menait au
score (2-0) jusqu'à la 46e minute, s'est
fait rejoindre au score en six minutes,
la faute à Valbuena (66e, s.p) et Jailson
(72e). 

Une mauvaise opération pour Gala-
tasaray (2e, 20 pts) qui pourrait être dis-

tancé par l'actuel leader Istanbul
Basaksehir (1er, 21 pts) , qui re-
çoit ce samedi Besiktas (17h00)
dans l'autre derby stambouliote. 

De l'autre côté, l'attaquant
algérien de Fenerbahçe, Yassine
Benzia, titularisé, a cédé sa place
en seconde période (46e) alors
que son coéquipier Islam Sli-
mani était suspendu pour avoir
été expulsé lors de la précédente
journée. Arrivé en 2017 à Gala-
tasaray en provenance de West
Ham (Angleterre) pour un contrat de
cinq ans, Feghouli (28 ans) a réussi à
s’adjuger le titre de champion pour sa
première saison avec le club stambou-
liote. Feghouli (48 sélections, 11 buts) a
été rappelé en équipe nationale avec

l'arrivée à la barre technique de Djamel
Belmadi. Il a été titularisé lors du match
en déplacement face au Bénin (défaite
1-0) dans le cadre de la 4e journée des
qualifications de la CAN-2019, se voyant
même octroyer le brassard de capitaine. 

Le sélectionneur du Togo, Claude Leroy, a convoqué 22 joueurs pour le match face à l'Algé-
rie prévu le 18 novembre au stade communal de Lomé pour le compte de la cinquième
journée des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations CAN-2019, groupe D. 

CHAMPIONNAT TURC (11E JOURNÉE) GALATASARAY : 
Feghouli rejoue et rassure Belmadi

Le milieu offensif du MC
Alger, Abderrahmane Bour-
dim, sanctionné par la direc-
tion, ne fait pas partie de la
délégation, en voyage hier à
Ryadh pour affronter la for-
mation saoudienne d'Al-Nasr,
mardi dans le cadre des 8es
de finale (aller) de la Coupe
arabe des clubs champions

de football, a annoncé le club
algérois sur son application. 

L'ancien meneur de jeu de
la JS Saoura a été sanctionné
en raison de ses absences à
l'entraînement, précise la
même source. 

Le MC Alger, sous la
conduite de son nouvel en-
traîneur Adel Amrouche, ten-

tera de décrocher un bon ré-
sultat à Ryadh, en attendant
la seconde manche prévue le
26 novembre au stade 5-Juil-
let. L'autre représentant al-
gérien dans cette épreuve,
l'ES Sétif, a compromis ses
chances en s'inclinant à do-
micile face aux Saoudiens
d'Al-Ahly dimanche dernier

(0-1), alors que l'USM Alger
jouera le match aller des 1/8
de finale le 20 novembre à
Khartoum face à El-Merrikh. 

La finale de la compétition
se déroulera en avril prochain
à Al-Aïn (Emirats arabes unis)
et le vainqueur empochera
une prime conséquente de 6
millions de dollars. 

COUPE ARABE DES CLUBS (8ES DE FINALE-ALLER) AL-NASR- MC
ALGER : 
Bourdim sanctionné, privé du déplacement à Ryadh

Liste des joueurs convoqués: 

Emmanuel Adebayor (Basakeshir/Turquie), Akoro Bilali
(AS OTR), Atakora Lalawele (FK Qabala/Azerbaïdjan), Atchou
Franco (Fremad/ Danemark), Ayite Floyd (Fulham/Angle-
terre), Bassa Djeri Sabirou (Coton Sport/Cameroun), Barcola
Malcom (Lyon/France), Bebou Ihlas (Hanovre 96/Alle-
magne), Bodzroma Jean (Koroki FC), Boukari Razak (Châ-
teauroux/France), Dossevi Matthieu (Toulouse FC/France),
Denky Kervin (Nîmes/France), Gbegnon Simon
(Béziers/France), Kouloun Maklibe (Dyto), Laba Kodjo (RS
Berkane/Maroc), Lawson Steve (Lingstone/Ecosse), Mlapa
Peniel (VVV Venlo/Pays-Bas), Olufade James (Union
Douala/Cameroun), Ourou Akoriko Sadat (Amazulu/Afrique
du Sud), Soumanou Fadil (Koroki), Sunu Gilles (BB Urzu-
rumspor/Turquie), Wilson Akapo (Al Ittihad/Egypte). 
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TOURNOI DE L'UNION
NORD-AFRICAINE U15
(PREMIÈRE JOURNÉE) : 
L'Algérie débutera
contre la Libye

La sélection algérienne des moins de 15 ans
entamera le tournoi de l'Union Nord-Africaine
de football des moins de 15 ans, prévu du 3 au 7
novembre courant à Tunis (Tunisie) contre son
homologue libyenne, selon le programme de la
compétition publié ce vendredi. Outre l'Algérie
et la Libye, le tournoi de l' UNAF verra la partici-
pation de la Tunisie et du Maroc qui s'affronteront
dans l'autre rencontre de la première journée
prévue samedi 3 novembre. Lors de la 2e journée
qui aura lieu le 5 novembre, l'équipe algérienne
donnera la réplique à son homologue marocaine
avant de conclure le tournoi contre le pays hôte
la Tunisie le 7 novembre. Le tournoi se déroulera
sous forme d'un mini-championnat dont le pre-
mier sera sacré champion. 

Programme du tournoi de l'UNAF
1re journée (samedi 3 novembre 2018)
Tunisie- Maroc à 13H00
Algérie- Libye à 15H00
2éme journée (5 novembre)
Libye-Tunisie à 13H00
Maroc- Algérie à 15H00
3éme journée (7 novembre)
Maroc- Libye à 13H00
Tunisie- Algérie à  15H00.

CHAMPIONNAT
D'ANGLETERRE (PLUS
BEAU BUT DU MOIS
D'OCTOBRE): 
Le but de Mahrez
contre Burnley
nominé

Le but d'anthologie inscrit par l'international
algérien Ryad Mahrez contre Burnley (5-0) pour
le compte de la 9e journée du championnat d'An-
gleterre est nominé pour le but du mois d'octobre,
a indiqué vendredi l'instance chargée de la com-
pétition . L'ailier algérien qui avait inscrit le qua-
trième but de son équipe lors de cette rencontre
disputée le 20 octobre dernier et son 3e en cham-
pionnat, avait nettoyé la lucarne gauche d'un tir
enveloppé des 25 mètres, un véritable bijou. 

Outre Mahrez, sept autres buts sont en lice
pour le trophée du but du mois d'octobre: Ricardo
Pereira (LEI v EVE), Gylfi Sigurdsson (LEI v EVE)
Aaron Ramsey (FUL v ARS),Andre Schurrle (CAR
v FUL), Roberto Pereyra (WOL v WAT), Pierre-
Emerick Aubameyang (ARS v LEI) et Anthony
Martial (MUN v EVE). 

Le but du mois d'octobre du championnat de
Premier League sera dévoilé le 5 novembre à
l'issue du vote des internautes. Le but de Mahrez
contre Burnley est également nominé pour le
trophée du meilleur but de Manchester City en
octobre . 

C1 D'AFRIQUE/FINALE
ALLER: 
Al-Ahly bat
Espérance Tunis 3-1

Les Egyptiens d'Al-Ahly ont battu l'Espérance
Tunis 3-1, en finale aller, vendredi, au Caire dans
le cadre de Ligue des champions d'Afrique. 

Al-Ahly, le club le plus titré en Afrique avec
déjà huit trophées en C1, menait 2-0 après les
buts de Walid Soliman sur pénalty (34e) et d'Amr
Al Soulia (58e). Il s'est fait un peu peur en concé-
dant un pénalty à l'Espérance, Mohamed Youcef
Belaili ne tremblant pas au moment de ramener
son équipe à 2-1 (65e). Mais la joie des Tunisiens
n'a duré que 13 minutes, le temps pour Al-Ahly
de corser l'addition, Soliman transformant son
deuxième pénalty de la soirée. Le match retour
est prévu dans une semaine à Tunis.

APS

SERIE A ITALIENNE (11E JOURNÉE) NAPLES : 
Ancelotti refuse de prendre des
«risques inutiles» avec Ghoulam

«Pour ce qui est de
Faouzi Ghoulam, je pense
que nous ne prendrons pas
le moindre risque le
concernant. 

Il y a tout un processus
par rapport à son retour. 

Il ne faut pas oublier que
le garçon a été absent pen-
dant une année, donc, il ne
faut pas prendre de risques
inutiles», a affirmé Ance-
lotti, cité hier par les médias
locaux. 

Le Napoli n'a pas fait
dans la dentelle en s'im-
posant largement vendredi
soir à domicile face à Em-
poli (5-1) où évolue le milieu
offensif Smaïl Bennacer, en
ouverture de la 11e journée
de Serie A. 

Ghoulam (27 ans) devra
encore patienter pour ef-
fectuer son retour à la com-

pétition, lui qui n'a plus
joué depuis le 1er octobre
2017 en raison d'une grave
blessure au genou, néces-

sitant deux opérations. 
Son coéquipier et com-

patriote au Napoli le milieu
offensif Adam Ounas s'est

contenté de suivre cette
rencontre face à Empoli
sur le banc des rempla-
çants. 

Quatre nations, dont l'Algérie, ani-
meront le Tournoi de l'Union Nord-
Africaine de football des moins de
17 ans, prévu du 3 au 7 novembre
courant à Tunis (Tunisie), a indiqué
vendredi auprès de la Fédération al-

gérienne de la discipline (FAF). Outre
la sélection nationale, les trois autres
nations sont : la Libye, le Maroc et la
Tunisie, pays hôte de cette compéti-
tion, qui selon la même source se
déroulera sous forme d'un mini

championnat. Le programme de cette
compétition, organisée par l'UNAF,
sera établi ce vendredi soir, à l'issue
de la réunion technique qui se tien-
dra sur place, et spécialement à cet
effet. 

L'entraîneur de Naples (Serie A italienne de football) Carlo Ancelotti a affirmé qu'il
ne voulait pas prendre des «risques inutiles» avec le défenseur international algé-
rien Faouzi Ghoulam, convoqué pour les trois derniers matchs de son équipe, mais
sans pouvoir signer son retour à la compétition, alors qu'il restait loin des terrains
pendant une année.

TOURNOI DE L'UNION NORD-AFRICAINE U17 : 
4 nations engagées, dont l'Algérie

L'attaquant vedette de
la sélection algérienne (se-
niors/dames) de football,
Naïma Bouhani-Benziane,
gravement blessée à une
cheville le 18 octobre, lors
de la défaite (3-1) en amical
contre le Maroc est forfait
pour la Coupe d'Afrique
des nations (CAN-2018),
prévue du 17 novembre au
1er décembre au Ghana, a
appris l'APS vendredi au-
près de la Fédération algé-
rienne (FAF). 

«Les chances de voir
Bouhani participer à la pro-
chaine CAN sont quasiment
nulles», a indiqué la FAF,
ayant considéré que même
en cas de rétablissement,
il serait «risqué» de faire
rejouer cette joueuse de si-
tôt, car «cela pourrait lui
causer une sérieuse re-
chute, et compliquer éven-
tuellement son état de
santé» pour la suite de la
saison. Notre source assuré

cependant que «Bouhani
fera partie du voyage en
Côte d'Ivoire» où la sélec-
tion nationale commencera
par effectuer un stage pré-
compétitif à partir du 4 no-
vembre courant, avant de
se rendre au Ghana, où se
déroulera la phase finale
de la prochaine CAN, et où
sera également présente
Bouhani. 

«Sa présence devrait
motiver les joueuses et leur
apporter un soutien psy-
chologique» a estimé la
FAF, ayant donc décidé
d'emmener cette joueuse
à la CAN, malgré son forfait
pour blessure. 

L'attaquant vedette de
l'équipe nationale s'était
blessée à la cheville le 18
octobre dernier, lors du
match amical disputé en
déplacement face au Maroc
(défaite 3-1) au stade mu-
nicipal de Kenitra, en vue
de la Coupe d'Afrique des

nations CAN-2018. Elle a
été transportée d'urgence
à l'hôpital, en présence du
médecin de l'EN, le Dr Da-
mardji, et elle s'est vue met-
tre un plâtre, qu'elle conti-
nue à porter jusqu'à au-
jourd'hui. 

Malgré cela, la coach na-
tionale Radia Fertoul a
gardé l'espoir de pouvoir
récupérer Bouhani pour la
CAN, considérant que
«même en étant amoin-
drie» cette joueuse «pouvait
apporter un plus non né-
gligeable» à l'équipe. 

«Vu son état, Bouhani
sera sûrement out pour le
premier match de la CAN
contre le Ghana, mais si
nous arrivons à la récupé-
rer pour le deuxième, ou
même pour le troisième
match, ce sera pas mal»
avait considéré l'ex-inter-
nationale, en conférence
de presse au Centre tech-
nique nationale de la FAF

à Sidi-Moussa. La Coupe
d'Afrique des nations 2018
est prévue du 17 novembre
au 1er décembre au Ghana. 

Outre l'Algérie, le Came-
roun, le Mali et le pays or-
ganisateur, qui forment le
groupe «A», quatre autres
nations animeront cette
phase finale de l'épreuve. 

Il s'agit du Nigeria (te-
nant du titre), l'Afrique du
Sud, la Zambie et le Kenya. 

Ce dernier a été repêché
suite à la disqualification
de la Guinée équatoriale. 

Les Algériennes s'étaient
qualifiées pour la phase fi-
nale de cette CAN-2018 en
dominant l'Ethiopie en al-
ler et retour (3-1, 3-2) pen-
dant la phase de qualifica-
tions. 

Les trois premiers à l'is-
sue de la CAN-2018 se qua-
lifieront pour la prochaine
Coupe du Monde, prévue
en 2019, en France. 

COUPE D'AFRIQUE DES NATIONS (DAMES)/ ALGÉRIE : 
Naïma Bouhani-Benziane «out» pour le tournoi

CAN-2018 DAMES (PRÉPARATION): 
Le Ghana s'incline face à la Zambie 2-3

Le Ghana, l'un des adversaires de
l'Algérie en   phase finale de la Coupe
d'Afrique des nations féminine (CAN-
2018) de   football, s'est incliné face à
la Zambie sur le score de 3-2 (mi-
temps :   0-2) en match amical disputé
hier à Lusaka en prévision du tournoi
qu'il   organise du 17 novembre au
1er décembre. Les "Black Queens",
qui menaient au score (2-0), ont été
renversées en  seconde période. Les

buts de la rencontre ont été inscrits
par Rachael   Kundananji (65, 75, 83)
pour la Zambie et Portia Boakye (21)
et Elizabeth Addo (31) pour le Ghana.
Les Ghanéennes effectueront un se-
cond déplacement au Kenya pour y
affronter les "Harambee Starlets" le
7 novembre. Le dernier match amical
opposera le Ghana à l’Afrique du Sud
à Accra, quelques jours avant l’en-
tame  de la compétition. Le Ghana a

hérité du groupe A de la CAN-2018
avec l’Algérie, le Mali et le  Cameroun.
Il entamera la compétition contre
l'Algérie le 17 novembre. Le groupe
B est composé du Nigeria, tenant du
titre, du Kenya, de la  Zambie et des
Banyana Banyana d'Afrique du Sud.
Les trois premiers à l'issue du tournoi
se qualifieront pour la Coupe du
Monde féminine 2019 en France.



L’arrivée d’un n°9 reste d’actualité
au Real Madrid et le nom de Mauro
Icardi, l’attaquant argentin de
l’Inter Milan, vient de ressurgir.

Selon Rai Sport,
l'Espagnol est dans le
viseur des Bianconeri. 

En fin de contrat en
2019, David De Gea
n'aurait pas l'intention

de prolonger l'aventure
à Manchester United.

La Juventus, qui a
perdu Gianluigi

Buffon l'été
dernier,
souhaiterait
le remplacer
par le
portier
espagnol.

Qui est
représenté

par Jorge
Mendes, est

également agent
de Cristiano

Ronaldo, la
dernière recrue
phare en date... de la
Juventus.

Le Real Madrid n’a pas vraiment
remplacé Cristiano Ronaldo, transféré
à la Juventus Turin cet été, hormis en
faisant revenir au bercail Mariano
Diaz, l’ancien lyonnais. Mais des pistes
sont à l’étude et Mauro Icardi en fait
partie.

Selon Tuttosport, Icardi se fait prier
pour prolonger à l’Inter Milan. Capi-
taine des Intéristes, l’Argentin de-
mande un salaire de 8 M€ annuels
alors que ses dirigeants lui offrent 6,5
M€. D’après le quotidien transalpin, le
Real Madrid est à l’affut mais aussi
Chelsea où Icardi est très apprécié de
Maurizio Sarri, le coach des Blues (ex
Naples).

Selon Rai Sport,
Manchester City au-
rait des vues sur le
Brésilien de 27 ans.
Alors qu'on le disait
pisté par le PSG, qui
a recruté cet été
Juan Bernat,
Alex Sandro
pourrait
bien quit-
ter l'Ita-
lie et la
Vieille
Dame,
où il
est
sous

contrat
jusqu'en 2020, pour
rallier la Premier
League. Pep Guar-
diola, le coach de
City, serait séduit
par son profil, et
son potentiel, et le
joueur, qui n'a tou-
jours pas prolongé
son bail avec la Ju-
ventus, devrait partir
l'été prochain, afin
que son club puisse
récupérer des liquidi-
tés dans l'opération. 
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ARSENAL : LE
DÉPART DE RAMSEY

SERAIT ACTÉ
Au club depuis dix ans, le milieu de terrain

devrait bel et bien le quitter cet été, à en croire
Sky Sports. Une page va se tourner à Arsenal.
Après avoir vu Arsène Wenger quitter le club
l'été dernier, c'est un autre ancien qui devrait

faire de même l'été prochain. En fin de contrat,
Aaron Ramsey n'a pas trouvé d'accord avec la

direction londonienne, qui après un long silence
lui aurait enfin signifié pourquoi une

prolongation n'était plus d'actualité. Une
réunion se serait ainsi tenue récemment et le

joueur se serait vu clarifier la situation.

DE GEA,
OBJECTIF

DE LA
JUVE ?

VINICIUS, LA FUTURE

PÉPITE DU REAL ?
Roberto Carlos a donné son avis sur l’attaquant Vinicius

Junior arrivé cet été au Real Madrid. “Ce sera une superstar.

Il engrange beaucoup d’expérience au Real Madrid. Il semble

prêt à jouer avec l’équipe première, mais il doit passer par les

équipes de jeunes. Je suis persuadé que, dans les années à

venir, il démontrera son grand potentiel”, a indiqué l’ancien

joueur de la Casa Blanca à AS.

Icardi vers
un bras de fer
avec l’Inter ?

Pour la chaîne Sky Sports, l'attaquant
anglais Jamie Vardy a justifié la décision
prise par le club de se présenter sur le
terrain. "Nous avons tous dit qu'il fallait
jouer. C'est ce que Vichai aurait voulu
et c'est ce que nous allons faire. Nous

savons ce que nous devons faire.
Nous devons honorer son nom et
réaliser une performance qui, espé-
rons-le, aboutira à une victoire. Ce
sera difficile et très émouvant, mais
nous en avons tous discuté. Les
gens disent que le résultat n'a pas
d'importance, mais pour nous les
joueurs, nous voulons obtenir un
résultat positif."

VARDY : «NOUS
DEVONS

HONORER
VICHAI»

Un géant
anglais
intéressé par
Alex Sandro ?



Dimanche 4 novembre 2018 / 26 Safar 1440 - N° 2054 - 6e année

QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS
Edité par la SARL 

DK NEWS

Directeur général
Abdelmadjid CHERBAL

Directeur de la rédaction

Abdelmadjid TAREB
RÉDACTION  ADMINISTRATION

«3, Rue du Djurdjura -  Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00» 
FAX : 023.38.47.95 EMAIL : contact@dknews-dz.com - SITE : http://www.dknews-dz.com

PUBLICITE : S'adresser à 3, Rue du Djurdjura - Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00
FAX : 023.38.47.95 / E-MAIL : contact@dknews-dz.com - IMPRESSION : S.I.A.

Pour votre publicité, prière de s’adresser à l’Entreprise nationale de communication d’édition et de publicité – ANEP spa -
1, Avenue Pasteur – Alger – TÉL : 021.71.16.64 / 021.73.71.28 – FAX : 021.73.95.59 / 021.73.99.19

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Un dangereux

terroriste éliminé dans
la wilaya de Skikda 

Un dangereux terro-
riste a été éliminé sa-
medi matin par un
détachement de l’Ar-
mée nationale popu-
laire et ce, grâce à
l’exploitation efficiente
des renseignements et
suite à une embuscade
tendue dans la zone de
Kerkera dans la com-
mune de Collo (wilaya
de Skikda), indique un
communiqué du minis-
tère de la Défense na-
tionale. «Dans le cadre
de la lutte antiterro-
riste, grâce à l’exploita-
tion efficiente des
renseignements et suite
à une embuscade ten-
due dans la zone de
Kerkera commune de
Collo, wilaya de Skikda,
(5ème Région mili-
taire), un détachement
de l’Armée nationale

populaire a abattu, la
matinée de ce samedi
03 novembre 2018, un
(01) dangereux terro-
riste. Il s’agit en l’occur-
rence du criminel Sahli
Ali dit +Abou el Baraa+
qui avait rallié les
groupes terroristes en
2010», note la même
source. Cette opération
qui à permis «la saisie
d’un (01) pistolet mi-
trailleur de type Ka-
lachnikov, deux (02)
chargeurs, deux (02) té-
léphones portables et
une quantité de muni-
tions». «Cette opération
menée par des unités de
l’Armée nationale po-
pulaire dénote de la
ferme détermination de
nos forces armées à ex-
tirper le fléau du terro-
risme de notre pays»,
ajoute le communiqué.

Sept contrebandiers
ont été arrêtés et trois
véhicules tout-terrain
ont été saisis vendredi
par des détachements
de l'Armée nationale
populaire (ANP), lors
d'opération distinctes
menées à Tamanrasset,
Bordj Badji Mokhtar et
Ain Guezzam, a indiqué
hier un communiqué
du ministère de la Dé-
fense nationale (MDN).
«Dans le cadre de la
lutte contre la contre-
bande et la criminalité
organisée, des détache-
ments de l'ANP, ont ar-
rêté le 02 novembre
2018 lors d'opérations
distinctes à Tamanras-
set, Bordj Badji Mokhtar
et Ain Guezzam (6e RM)
7 contrebandiers et saisi
3 véhicules tout-terrain,
3 motocyclettes 4
groupes électrogènes 8
détecteurs de métaux 3
marteaux piqueurs, 1
appareil concasseur de
pierres», note la même
source. D'autre part, les

éléments de la Gendar-
merie nationale «ont
appréhendé à Adrar (3e
RM) et Biskra (4e RM) 2
contrebandiers et saisi 2
camions, 9 tonnes de
denrées alimentaires
ainsi que 190 quintaux
de blé destinés à la
contrebande». Dans le
même contexte, d'au-
tres détachements de
l'ANP, en coordination
avec les éléments de la
GN à Biskra, Tébessa et
Oum el Bouaghi «ont ar-
rêté 4 personnes en
possession illégale de 4
fusils de chasse et ont
saisi 2 véhicules et une
quantité de munitions»,
alors que les éléments
des Garde-frontières à
Tlemcen (2e RM) ont
saisi 24 kilogrammes de
kif traité».  Par ailleurs,
des détachements de
l'ANP «ont intercepté 13
immigrants clandestins
de différentes nationali-
tés à Tamanrasset et Ain
Guezzam (6e RM)». 

FÊTES NATIONALES 
Le Président
Bouteflika félicite
le Président du
Commenwealth 
de la Dominique
Charles Angelo
Savarin...

Le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a adressé un
message de félicitations au prési-
dent du Commonwealth de la Do-
minique, Charles Angelo Savarin,
à l'occasion de la célébration de la
fête nationale de son pays, dans
lequel il lui a renouvelé sa dispo-
nibilité à œuvrer au développe-
ment des relations d'amitié et de
coopération.
«La célébration de votre fête na-
tionale m'offre l'agréable occasion
de vous adresser, au nom du peu-
ple et du gouvernement algériens
ainsi qu'en mon nom personnel,
nos chaleureuses félicitations et
mes voeux de santé et de bonheur
pour vous-même et de prospérité
pour le peuple de la Dominique»,
a écrit le président Bouteflika
dans son message. «Je saisis cette
heureuse opportunité pour vous
renouveler ma disponibilité à
oeuvrer, avec vous, pour le déve-
loppement des relations d'amitié
et de coopération entre nos deux
pays», a souligné le chef de l'Etat.

... et le Président
panaméen Juan
Carlos Varela
Rodriguez

Le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika, a adressé un
message de félicitations au prési-
dent de la République de Panama,
Juan Carlos Varela Rodriguez, à
l'occasion de la fête nationale de
son pays, dans lequel il lui a réi-
téré sa disponibilité à développer
la coopération bilatérale. «Au mo-
ment où votre pays célèbre sa fête
nationale, il m'est particulière-
ment agréable de vous adresser,
au nom du peuple et du gouver-
nement algériens ainsi qu'en mon
nom personnel, nos chaleureuses
félicitations accompagnées de
mes meilleurs vœux de santé et de
bonheur pour vous-même, de
progrès et de prospérité au peuple
panaméen ami», a écrit le Prési-
dent Bouteflika dans son mes-
sage. «Permettez-moi de saisir
cette heureuse occasion pour
vous réitérer ma disponibilité à
œuvrer, avec vous, au renforce-
ment des liens d'amitié qui exis-
tent entre nos deux pays et au
développement de notre coopéra-
tion bilatérale», a ajouté le chef de
l'Etat.

MDNALGÉRIE-EGYPTE
L'Algérie condamne avec

«force» l’attaque perpétrée
à Al-Minya en Egypte  

L'Algérie a condamné, vendredi, avec «force» l’attaque
perpétrée contre un bus transportant des fidèles coptes se

dirigeant vers un monastère à Al-Minya en Egypte.

«Nous condamnons
avec force l’attaque
perpétrée ce jour
contre un bus trans-
portant des fidèles
coptes se dirigeant vers
un monastère à Al-
Minya en Egypte», a dé-
claré à l'APS le
porte-parole du minis-
tère des Affaires étran-
gères.

«Cet acte terroriste
abject commis, comme
à l’accoutumée, contre
des innocents lève en-

core une fois le voile
sur le visage hideux du
terrorisme qui trans-
gresse toutes les va-
leurs et qui viole sans
scrupules la sacralité
de la vie humaine», a-t-
il ajouté.

«Tout en présentant
nos condoléances aux
familles des victimes,
au gouvernement et au
peuple égyptien frères,
nous assurons de notre
compassion les fa-
milles des blessés», a-t-

il encore ajouté.
«Notre pays qui a

pâti de ce terrorisme
aveugle et sanguinaire
et qui a réussi à le dé-
faire est convaincu que
l’Egypte, forte de la so-
lidité de ses institutions
et de l’adhésion de son
peuple finira par venir
à bout de ce fléau
étranger à notre reli-
gion et à nos valeurs», a
souligné le porte-pa-
role du MAE. 

Le candidat de l'Algérie, M. Laarbi
Djacta, a été élu vendredi à New York
président de la commission de la
Fonction publique internationale
(CFPI) pour un mandat de quatre an-
nées à compter du premier janvier
2019. M. Djacta a été élu par 97 voix
contre 93 pour le candidat du Maroc
à l’issue d’un vote tenu à la cin-
quième commission de l’ONU char-
gée des questions administratives et
budgétaires. Ancien ministre
conseiller au sein des Missions per-
manentes d'Algérie à Genève et à
New York, Laarbi Djacta se distingue
aussi par ses preuves en tant que
fonctionnaire au sein du système des
Nations unies, tant au niveau des
sièges que sur le terrain.

Il possède, également, une maî-
trise avérée des arcanes du système
des Nations unies devant lui permet-
tra de dynamiser efficacement l’ac-
tion de la CFPI. La CFPI est un

organe d’experts indépendants
mandatés par l’Assemblée générale
de l’ONU pour réguler les conditions
de service des personnels dans le
système commun des Nations unies
et promouvoir des normes élevées
dans la Fonction publique interna-
tionale. 

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE
ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE

7 contrebandiers 
arrêtés à Tamanrasset,

Bordj Badji Mokhtar 
et Ain Guezzam

ONU : 
L'Agérien Laarbi Djacta élu

président de la Commission de la
Fonction publique internationale

ACCIDENTS DE LA ROUTE: 
15 blessés en 24 h et infiltration des eaux de pluie dans 05 maisons à Alger 

Les services de la Protection civile de la
wilaya   d'Alger ont effectué plusieurs in-
terventions suite à 07 accidents de la
route survenus dans la nuit de vendredi à
samedi, faisant 15 blessés et à   des infiltra-
tions des eaux de pluie dans des maisons
à Bologhine, à la   Casbah et à Bouzaréah,
a indiqué hier une source de la direction.

Les services de la protection civile de la wi-
laya d'Alger ont effectué,   durant les der-
nières 24 heures, plusieurs interventions
suite à la forte   pluviométrie enregistrée
au niveau de la capitale, a affirmé le lieu-
tenant   Benkhalfallah Khaled, chargé de
la communication à la direction de la
protection civile de la wilaya d'Alger, sou-

lignant que 7 accidents de la   route avaient
été enregistrés, faisant 15 blessés, dont 06
hommes et 09   femmes.   Les mêmes uni-
tés de la protection civile ont répondu aux
appels des   citoyens dans les communes
de Bologhine, Bouzaréah et la Casbah
pour le   pompage des eaux de pluie infil-
trées dans cinq domiciles, a précisé le

lieutenant Benkhalfallah.  L'intervenant a
appelé les usagers de la route à redoubler
de vigilance   avec la poursuite de ces in-
tempéries, à effectuer un contrôle régu-
lier de   leurs véhicules et à éviter l'excès
de vitesse et les dépassements   dange-
reux. 

APS


